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Veíamos en días anterio
res cómo se estaba viviendo 
una especie de sicosis de

Al contrario que ocurría con 
su antecesor Fernando de 
Santiago y Díaz de Mendí- 
bil. A los hechos nos remiti
mos.

La cuestión militar, insis
timos, es de capital impor
tancia tenerla presente si no 
se quiere cometer un pecado 
mortal de frivolidad política.

caos económico

MILITARES EN PRIMER PLANO
■•.'•■■ ’.sí--?..- ■ . .. ÍV1-• — ■ .

UN PARLAMENTO
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LA TARDE Marcial, num. 2 / )e losailicuk
/ Depósito l ’igal: Z-22-1970 • sus autores, s¡
' nun rI nerindi

exprès
que el periódico comparte las ideas expuestas.

HABLAR A TODOS A 
TRAVES DE POCOS

De losartículoSpfirmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga

Bien cogida está la idea 
de «ABC» de que el Rey ha
bló a unos pocos legionarios 
para dirigirse a todos ios 
militares.

En el intervalo que va desde la publicación del informe 
militar firmado por el teniente general Gutiérrez Mellado 
hasta el discurso castrense del Rey en Fuerteventura, se han 
producido determinadas informaciones que habrán cogido de 
improviso al ciudadano medio. Que si el almirante Pita da 
\ eiga desmiente haber estado en una reunión de altos man
dos del Ejército en Játiva, que si lo mismo han, hecho poste
riormente los generales Alvarez-Arenas (Félix), Mateo Pra
da Canillas > Milans del Bosch... Aunque las Fuerzas Ar
madas no quieran ninguna clase de protagonismo, está 
comprobado que esto no es fácil. El tema militar, pese a las 
noticias escuetas, suele gozar de amplios ecos. El Ejército 
cuenta mucho, muchísimo, en un país como España.

Declaraciones 
de Policía de

desajuste político. Observa
mos también cómo desde el 
máximo representante de la 
extrema derecha a nivel de 
diarios —«El Alcázar»— se 
mete continuamente con el 
ministro de Defensa («de las 
defensas», según e| vesperti
no hunkerista) ya tratándolo 
de «señor Gutiérrez», ya a 
través de personajes céle- 

hres ultradiestros como Luis 
\ alero Bermejo, que ataca a 
(iutiéirez Mellado por utili
zar éste el concepto de «pa
tria plural».

¿Por qué sucede todo es
to? Nosotrqs pensamos que 
existen datos suficientes 
para establecer la fundada 
sospecha de que los «ultras»

quieren impulsar a las Fuer
zas Armadas a intenenir en 
el proceso político para de
tenerlo en seco. De ahí que 
.luán Carlos acepte perfec
tamente el envite y pronun
cie el discurso canario al que 
nos referíamos antes, pi
diendo «calma y realjsmo», 
«esperanza y optimismo».

Diríase que el Rey, al con
trario que los hipocondría
cos fascistas, involucra al 
Ejército a que garantice la

democracia. l>a presencia 
del prestigioso general Gu
tiérrez Mellado en la Vice- 
presidencia primera es clave 
en este sentido. Observen 
algo tan diáfano como que 
desde que Mellado está en el 
Gobierno (22 de septiembre 
de 1976), el proceso refor
mista ha idd «in crescendo».

DIARIO DE /pj^£P^S7\ ARALiONESA, S. A. /

Cuando ios comentaristas 
hablan de eso tan raro de 
«poderes fácticos» suelen 
estar pensando en los am
bientes castrenses. Pues 
bien, ahora se ha iniciado el 
«pacto fáctico» propiciado 
por Juan Carlos y Gutiérrez 
Mellado. Algo así como un 
pacto para tranquilizar los 
ánimos de quienes están 
nerviosos. El Ejército ha de 
salvaguardar la legalidad 
surgida el 15 de junio y el 
Rey y su ministro militar así 
lo han puesto dé relieve.

LA MUTACION 
DE CATALUNYA

«CATALUNVÁ-express» 
editorializa sobre el discurso 
regio y 1o aplica a la realidad 
catalana. !^bre todo con la 
perspectiva puesta en el re
tomo inmediato de Tarra- 
dellas.

«Juan Carlos, en Cana
rias ha insistido dé nuevo. Y 
ha recordado a las Fuerzas 
Armadas la profunda muta
ción que está experimen
tando la sociedad en que vi
vimos.

En Catalunya este tema 
adquiere su más importante 
significación. Porque aquí 
las elecciones del 15-J han 
traído la mayor ruptura con 
la Dictadura, y corno 
consecuencia automática 
han desembocado en el re
greso del President Tarra- 
dellas con la Generalitat. 
Una institución que no es 
meta sino punto de partida 
para la Democracia. Parece, 
pues, claro que esa muta
ción a que se refería el Rey 
aquí se evidencia de manera 
total.

Y el Ejército no puede ser 
ajeno a la misma. Al con
trario, salvaguardar su lega
lidad y prestarle apoyo 
desde su competencia, es 
una misión a cumplir, en la 
seguridad de que constituye 
un verdadero acto de pa
triotismo.»

El gubernamental «Arri
ba» dedica un amplio edito
rial del que recogemos las 
siguientes líneas.

:<E1 Rey en Fuerteventura 
ha proseguido su diálogo 
con el Ejercito. El Rey y el 
Ejército vienen sosteniendo 
un Parlamento que debe
ríamos atender para mejor 
conocer por dónde van las 
cifras y categorías funda
mentales de nuestro discu- 
riir político, en el más am
plio sentido. El Rey ha invi
tado al Ejército a distinguir 
entre lo mudable — la orga
nización sociopolítica de

DIRECCION:
Teléfono 23 00 99

Î 
i

“EL 
POL! 
DEB 

EN El
"Ser f 
demo 
quee

España — , y lo permanente 
— la unidad de España-, 
Ha explicado que retroceder 
tiene el mismo sentido para 
una sociedad civil que para 
una unidad militar.

El Ejército, en vigilia 
alenta a las provocaciones y 
a los cantos de sirena, es 
uno de los elementos esen
ciales de esa gran teoría de 
instituciones comunes bási
cas al Estado y a la nación 
española que aseguran su 
identidad. Como el mismo 
Rey y el Parlamento. »

MADRID, 19 (< 
“La misión de la pe 
velar por la segura 
Jueblo y el policía 
frabajo, debe desyii 
de su posible ic 
política. En caso cc 
no se debe estar 
cuerpo 
declarado a Cifra 
superior de Pol 
Madrid, Francisco 
Pastor Gimenez.

El señor Pastor 
ha manifestado 
policía española 
prácticamente, c 
mismos medios q» 
quince años y que ai 
ha incrementado la | 
es insuficiente par 
frente a la esca 
violencia. A este r 
precisó que la 
brigada de inve! 
cuenta con los 
funcionarios que ei 
1937.

«DIFICIL SER 
POLICIA

«Cuando el presente y el 
pasado inmediato de Espa
ña no admiten comparación 
lógica, por su distinta base y 
su diferente sistema; cuando 
las tensiones emocionales, 
que provocan hechos muy 
lamentables pero episódicos, 
incitan a inconvenientes y 
regresivos planteamientos, 
las palabras más autoriza
das, y más leales a la milicia, 
subrayan hablando a todos 
en discurso a pocos, la cal- 
rpa,' la esperanza, la sereni
dad, la confianza en el futu
ro.

Palabras reales para la 
difícil empresa que debemos 
realizar todos —institucio
nes y estame'ntos, organis
mos y pueblo — si de verdad 
querernos servir al interés de 
España. A nuestro porvenir, 
libre y abierto, como espa
ñoles.»

I REDACCION Y ADMINISTRACION 
/ Teléfono 21 69 83 - Télex 58054

(Centralita con 3 líneas)
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Declaraciones del jefe superior 
de Policía de Madrid

En relación con el atentado contra "El Papos'

“EL POLICIA 
POLITICO NO 
debe estar 

en el CUERPO”
'"Ser policía en un país 
democrático es más difícil 
qua en uno autoritario"

MADRID, 19 (Cifra).- 
«La misión de la policía es 
velar por la segundad del 
pueblo y el policía, en su 
trabajo, debe desvincularse 
de su posible ideología 
política. En caso contraria, 
no se debe estar en el 
cuerpo de policía, ha 
declarado a “Cifra" el jefe 
superior de Policía de 
Madrid, Francisco de Asis 
Pastor Gimenez.

El señor Pastor Jimenez 
ha manifestado que la 
policía española cuenta, 
prácticamente, con los 
mismos medios que hace
quince años y que aunque se 
ha incrementado la plantilla, 
es insuficiente para hacer 
frente a la escalada de 
violencia. A este respecto, 
precisó que la primera 
brigada oe investigación

los mismoscuenta con 
funcionarios que en el año
1937.

£5 DIFICIL SER 
POLICIA

Para el jefe superior de 
policía de Madrid, el ser 
policía en un país 
democrático es más difícil 
que en uno autoritario, lo 
cual no significa que la 
situación de democracia no 
sea beneficiosa para un país, 
ya que, aparte de la 
actuación policial, está el 
bien del pueblo. “Cuanto 
más demócrata sea un 
régimen, precisó, más fuerte 
debe ser el poder ejecutivo. 
Tengamos en cuenta que en 
los países más demócratas es 
donde las fuerzas del orden 
público actúan con mayor 
energía ante los hechos 
violentos”.

“En estos momentos se 
está dando un aumento en 
los delitos considerados más 
graves, en los que hay 
violencia y empleo de 
armas, mientras que 
disminuyen los de menor 
importancia, como es el

caso de rateros, etc, precisó 
el señor Pastor.

Asimismo, considera que 
úi margen que establece la 
ley de 48 horas que puede 
estar una persona detenida 
es, desde el punto de vista 
policial, insuficiente, pues 
muchas veces no se consigue 
aclarar todos los actos 
delicitvos cometidos por los 
detenidos, como ha 
ocurrido con los atracadores 
del hotel Claridge, de 
quienes se piensa realizaron 
bastantes más.

Sobre el tema del delito 
político, el señor Pastor 
considera que es cosa ya 
superada y que lo que ahora 
hay son delitos de 
terrorismo.

LOS "INCONTROLADOS”

Preguntado sobre los 
grupos “incontrolados” y 
las acciones atribuidas a 
organizaciones de extrema 
derecha y que no han sido 
descubiertas. Pastor Jimenez 
subrayó que los policías son 
Krofesionales, tal como lo 

an demostrado a lo largo 
de mucho tiempo, que no 
les impulsan motivaciones 
políticas y que todos los 
autores de hechos delictivos 
son “incontrolados” hasta 
que se consigue su 
detención y que se perdigue 
a todos por igual. A este 
respecto, señáló los 
casos de la calle de Atocha, 
Arturo Ruiz, atentado a la 
revista “El Papus”, etc.

Ante la publicación de 
noticias.^ referentes a la 
participación de policías en 
grupos incontrolados, 
especialmente en el norte de 
España, el señor Pastor dijo 
que desde que él se 
encuentra al frente de la 
Jefatura de Madrid no tiene 
conocimiento de ningún 
caso de esta índole, ni 
recuerda que ocurrieran 
antes, en lo que concierne a 
su circunscripción.

ffBïUBlasBMreg^
vBlmitaFiamtB

BARCELONA, 19 (Logos).- Tres periodistas y un 
fotógrafo barceloneses que mantuvieron una entrevista con 
don Alberto Royuela, contra el que, como.se recordara hay 
una orden de búsqueda por la policia, respecto a las 
diligencias que se llevan a cabo en relación con la “Triple 
A ' y el atentado contra la revista barcelonesa “ElP^us 
prestaron declaración ante el Juzgado de Guardia de 
Barcelona a últimas horas de la noche por propia iniciativa.

SE PRESENTARA A 
LAS AUTORIDADES

Royuela, -informa “El 
Corre9 Catalán’’ — , 
manifestó su intención de 
presentarse a las autoridades 
en el plazo de dos o tres 
diás, “dado que —ha dicho- 
mi tía, que es la mujer que 
me ha criado y que ha 
hecho de madre para mi 
toda mi vida, se encuentra 
gravísima. Me presentaré, 
—ha añadido—, cuando la 
entierre”.

“No conozco de nada, 
ha dicho en otro 

momento—, a los detenidos 
de Lérida, aunque quiero 
decir que ios considero 
camaradas. Respecto a ios 
detenidos de Barcelona, —ha 
agregado—, tengo que decir 
que a Bosch, Juan Carlos 
PiniHa e Isidro Carmona, los 
conozco, pero, no los veía 
desde hace unos ocho 
meses. También conozco, 
por supuesto, —ha 
proseguido- , a Agusti, ^mi 
secretario, y a nadie mas".

facilitado esas informa
ciones en ■ las que se me 
implicaba”. Royuela agregó 
que “unos indlvtdüos que 
dicen ser camaradas y que 
intentan vender a ios 
periódicos informaciones 
falsas no son camaradas,
porque
sistemas

eso ,es utilizar
típicos del

gangsterismo’ .
“Por mi parte, - ha dicho 

también Alberto Royuela—, 
estoy absolutamente 
tranquilo y espero que al 
final todo se aclare”. 
También ha indicado que, 
“según familiares de los 
detenidos, ha habido malos 
trat<^ y creo que se va a 
presentar alguna denuncia al 
respecto”.

CONDENA DEL
atentado_______ _

Asimismo, ha señalado 
que “condeno total y 
absolutamente el atentado 
contra “El Papus” y me

duele que haya habido un 
muerto. Estos, —ha 
agregado- , no son mis 
procedimientos, porque yo 
doy siempre la cara y por 
encima de las ideologies, me 
importa España. Yo, 
concluyó, siempre he 
repudiado la muerte”.'*

Más adelante dijo que 
“hace tiempo que no tengo 
ninguna relación con 
italianos ni con militares, O 
sea, prosiguió, que yo, en 
contra de lo que se ha 
escrito, no me he 
entrevistado con el coronel 
Martin de Pozuelo, al que 
no tengo el gusto de 
conocer”.

Respecto a la Triple A, 
dijo: “Dudo que exista la 
Triple A, porque es muy 
fácil hacer comunicados y 
firmarlos con esas siglas. 
Parece, —añadió— la obra de 
algún solitario”.

SE RETRASA 
LA AMNISTIA

MADRID, 19JLogos).— A las diecinueve treinta horas 
de ayer continuaba sin salir ningún preso afectado por la 
amnistía de la cárcel de Carabanchei.

Todo depende del Tribunal, y concretamente de la 
Audiencia Nacional, que deberá cursar las correspondientes 
órdenes judiciales de libertad, una vez examinados los 
sumarios de cada procesado.

Por lo que se refiere a los condenados del consejó de 
guerra de El Goloso y algunos miembros del Grapo, la auto
ridad militar tampoco ha decidido nada por el momento.

Según informan fuentes próximas a la defensa de algunos 
de los presos, los tribunales militares están estudiando con 
detenimiento los sumarios, pero aún se tardarán varios 
días en empezar a aplicar los efectos de la amnistía.

La amnistía afecta a ochenta y nueve presos políticos, de 
los cuales ya han sido beneficiados once objetores de con
ciencia.

SU NOMBRE, INVOLUCRA

Mas adelante manifestó 
que **hace como un mes o 
así, volví a vçr a algunos de 
ellos y conocí a otros dos de 
los ahora detenidos, Macias 
y Blanco, y lo hice para 
intentar que se rectificaran 
las informaciones que 
habían aparecido en algunas 
revistas, en las que se 
involucraba mi nombre con 
asuntos de la Triple A”.

“El hecho de que fuera a 
verlos, —ha añadido- , vino 
dado porque tuve noticias 
de que Carmona, Macias y 
Bianco eran los que habían

Protesta de los profesores de la recién 
desaparecida asignatura de Educación 
Cívica y Social ante las Cortes

ES UN DESAGUISADO
MADRID, 19 (Logos).— 

Un grupo de profesores de 
Educación Cívica y Social se 
Manifestaban ayer tarde a la 
■Jora de iniciarse el pleno del 
Congreso en las dos puertas 
ve acceso del palacio de las 
Cortes Dor la reciente 
Oled ¡da del Gobierno de 
^oprimir durante el curso 
|.ctual la asignatura de 
Educación Cívica y Social y 
■"escindir los contratos del 
Profesorado que van 
'oipartiendo estas 
enseñanzas- Los profesores 
9Ue Se manifestaban ante las 
Cortes, entregaron a todo el 
9oe accedía al palacio de la 
cerrera de San Jerónimo un 
memorándum” en el que 

Protestaban por la decisión 
Sobernativa a la que 
Calificaba de demagógica y 
9de ha dejado sin su 
Profesión y su sustento 
o'ario a seis mil profesores

PIDEN LA DIMISION 
DE CAVERO

Entienden los'profesores 
de la Educación Civica y 
Social de España que 
estaban impartiendo su 
asignatura de modo similar
al resto de I 
europeos y 
reformar este

los oaises 
que nara 

! tipo de
enseñanza no era necesario 
suprimirlo sino retocar 
algunos temas del programa 
que a través del boletin del 
Ministerio de Educación se 
veían obligados a impartir a 
pesar de sus escrúpulos 
como profesores El decreto 
de supresión —concluye la 
carta que entregaban a los 
parlamentarios— ha sido 
insulto

aprobado, aunque su 
elaboración ha corrido a 
cargo del Ministerio de 
Educación y Ciencia, 
departamento que se ha 
tenido que hacer carao-del 
tema tras la desaparición de 
la Secretaría General del 
Movimiento, a quien 
también competía el 
asunto", ha declarado a 
Logos el ministro de 
Educación y Ciencia, Sr 
Cavero Lataillade.

EL GOBIERNO UNICO 
RESPONSABLE

.En la carta ponen de
9^® ministro de 

Educación, Sr. Cavero no 
^oiso recibir a 

®P resentates
I os

“El decreto de suspensión 
de la asrg natur a de 
Formación Cívico Social es 
responsabilidad colectiva 
del Gobierno, que lo ha

“Los profesores se 
quejan de incumplimiento 
de la ley, añadió el ministro, 
sin embargo, no dicen que 
es la propia ley la que señala 
que los nombramientos del 
profesorado deben haerse a 
propuesta de la Secretaria 
General del Movimiento, 
departamento que no existe 
en la actualidad, por lo 
tanto el nombramiento de 
profesores para el presente 
curso tendría que hacerse al 
margen de la ley, y eso lo 
que se trata de evitar ahora 
con la suspensión 
temporal".

irwc

LA VIOLENCIA QUE NO CESA
■LASARTE (Guipúzcoa).- Cuartel de la Guardia Civil donde fue tíroteado^l 
número Ildefonsí Sánchez Amil por un individuo con escopeta. El señor Sanchez 

Amil aparece en el recuadro de la izquierda. (Telefoto, Cifra Gráfica.)
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La "'cumbre'" de La Moncloa El tema

FRAG

Orden Público, aplazado
■ FRAGA: Muchias de las 

medidas sometidas 
a debate son inaceptables

. MADRID, 19.- (Logos).- A las tres de la tarde de ayer, 
finalizó la cumbre de La Moncloa entre el presidente Suarez 
y miembros del Gobierno y los líderes de los partidos con 
representación parlamentaria, en torno a los problemas 
políticos y económicos que tiene actualmente planteados el 
país

El tema del orden 
público ha quedado 
aplazado hasta el próximo 
viernes en que sera' tratado 
como tema monográfico en
otra reunión que 
celebrará en La Moncloa

se

Al final de la reunión de 
la comisión política y de la 
de economía; los políticos 
salieron satisfechos con el 
consabido “consenso” a flor

muchas de ellas prejuzgan el 
tema constitucional, y otras 
muchas planteadas son para 
debilitar al Estado y hacer 
más difícil la defensa del 
orden público por las 
beneméritas fuerzas que lo 
tienen que aguantar”.

EL SOCIALISMO, 
EN SU PAPEL

de labios, excepto el Sr.
Fraga, que con una gran 
cartera en la mano y su traje 
a rayas declaró con energía 
que la posición de los demás 
partidos la vefa lógica^ pero 
que para Alianza Popular 
muchas de las medidas

Por su parte, D. Felipe

sometidas a debate 
inaceptables

eran

ALIANZA POPULAR
disconforme

No es posible

González, secretario general 
del PSOE, con terminología 
muy política, hizo un 
resumen a grandes rasgos de 
lo tratado por la comisión 
política.Sobre sus contactos 
con ^1 presidente del 
Gobierno puntualizó que 
“los socialistas estamos 
jugando el papel que. nos 
corresponde por los votos 
que nos respaldan”.

Un momento de la reunión de ayer en La Moncloa. (Foto, Cifra.)

para
Alianza Popular, —dijo—, 
dar un consenso general a 
un programa legislativo

Ag regó 
constituido 
para el

que se ha 
una comisión 
control

este m 
obstante, 
acordado

o m e n t^o . 
—añadió— se
suprimir todo

No 
ha 
lo

marc}
! MADRID, 19 (Lo 
I ¡ninistro de Educac. 
Î educativa”, fruto del 
- ha sido redactado al 
[ departamento citado,

El documento, al q 
heñido acceso *'L( 
inuntualiza una ser 
lïroblemas y sujerenc 
Ha vez que indica que | 
f efectiva realización < 
^compromisos que er 

ámbito (el educativo) 
f el Gobierno, procede c 
[comisiones parlamei 
he Educación y, en si 
ha de Presuoue

amplio, 
textos, 
nuestras

sin conocer ios 
y reservamos 
posiciones para

cuando se discuta en el 
Parlamento. Por tanto, no 
podemos participar en un 
consenso general sobre estas 
medidas, máxime cuando

parlamentario de 
Radiotelevisión y demás 
medios de comunicación 
social del Estado, y que se 
propuso la supresión de la 
Ley de Peligrosidad Social, 
pero que el Gobierno se 
opuso a ello, por 
considerarlo complicado en

referente a situaciones 
preventivas contenidas en 
esta Ley’’.

CARRILLO.ASEPTICO

Por otro lado, el líder 
comunista, D. Santiago 
Carrillo, se mostró sonriente

y aséptico en sus 
posiciones’. La reunión, 
—dijo— se ha desarrollado 
de un modo positivo. 
Hemos llegado a establecer 
acuerdos de principio sobre 
una serie de temas, como la 
reforma del Código Penal, 
derecho de reunión y 
asociacio'n y control 
parlamentario de 
Radiotelevi’^ió'n'.

~ Añadió que quedaba por

examinar el tema de orden 
público Que se examinará en 
otra reunión el próximo 
viernes, y que “el único 
partido que ha mantenido 
reservas hacia los acuerdos 
adoptados ha sido Alianza 
Popular, Los demás partidos 
hemosxoincidido”.

El ministro de la 
Gobernación, Sr Martín 
Villa tampoco entro'' en"

Esta tarde, en el pleno del Senado

PROPOSICION PARA LA INMEDIATA
DEVOLUCION DEL GUERNICA

MADRID, 19 (Europa Press).- En 
el Pleno que esta tarde a las 5,30 
celebrará el Senado, se debatirán, 
además del proyecto de ley que 
regula las relaciones entre el 
Gobierno y el Parlamento, diversas 
proposiciones no de ley presentadas 
por los distintos grupos 
parlamentarios.

Concretamente • la agrupación

También se debatirá la repatriación 
de los restos mortales de jefes
de Estado enterrados en el extranjero

detalles sobre tos temas yse.] 
remitió a la reunión delj 
próximo viernes S

CONCENSO EN LO 
ECONOMICO

En cuanto a la comisiona 
económica el primero enj 
salir de la reunión fue D.1 
Laureano López Rodó,] 
deAlianza Popular, quien] 
asistió también a la reunión] 
de la Comisión Política

Respecto al programa 
económico anunció que se 
han aprobado dos 
documentos.- El primero se 
refiere a la política 
monetaria salarial y de 
precios.

El segundo documento 
comprende la reforma fiscal 
control del gasto público y 
reforma del sistema 
financiero.

El Sr. López Rodó dijo 
que hubo ‘‘amplio 
consenso”, en la comisión 
económica y que aun 
quedan los temas de política 
industrial y energética y o' 
estudio del estatuto de la

«M<
II

MADRID, 19 ( 
impertinentes. En las 
intervengo y despué 
proce’de”, dijo el secrf 
Popular, Manuel Frai 
Palacio de La Mont 
mañana, se reanui 
discutir problemas pol

El señor Fraga Heg 
Y su coche, a pr 
justamente en la escal 
agua que cafa

Santiago Carrillo, 
llagó eufórico dicien 
ninguna reunión ct 
porque este fin de 
ocupado con la fiesta

Entre los líde

LA LIBRERIA 
"PICASSO"- PRESENTA 
DENUNCIA CONTRA 
"FUERZA NUEVA"

ALMERIA, 19 (Logos).- La 
librería “Picasso”, ha presentado en 
lú Comisaría de policía una denuncia 
contra Fuerza Nueva. El motivo de 
esta denuncia es la serie de pintadas 
que en los muros de la librería se han 
hecho últimamente firmadas por 
Fuerza Nueva. Precisamente una de 
¡as pintadas, tiene el siguiente texto: 
“Primero “El Papus”, segundo, 
librería Picasso".

Los propietarios de la librería, 
para evitar que tras las pintadas 
pudieran ¡legar actos de violencia 
contra la librería, han decidido 
denunciar al citado partido.

independiente ha presentado 5 
proposiciones no de ley, una de ellas 
para pedir al Gobierno que, por las 
vías más adecuadas e inmediatas, 
presente ante el Gobierno de los 
Estados Unidos la solicitud de 
devolución de cuadro de Pablo 
Picasso denominado ''Guernica'" que 
se encuentra en concepto de depósito 
en ermuseo de arte de Nueva York. 

Asimismo se pide que se participe de 
este acuerdo al Congreso para que 
con el requerimiento de que se 
adhiera a la petición del Gobierno.

Otros proyectos no de ley de la 
agrupación independiente se refieren 
a la organización judicial, que al 
parecer ha sido retirado; petición al 
Gobierno de que se inste la traída de 
los restos mortales de los jefes de 
Estado que se encuentran enterrados 
en el extranjero, concretamanete 
Azaña, Alfonso XIII y Niceto Alcalá

Zamora y otro sobre la creación de 
una comisión mixta de 
parlamentarios y técnicos 
extraparlamentarios sobre protección 
del medio ambiente.

EVASION DE 
CAPITALES

Por su parte el grupo Entessa deis 
Catalans formula también una 
protesta por la evasión de capitales y 
pide que el Gobierno tome medidas 
concretas que eviten estas 
situaciones. El grupo de Socialistas y 
Progresistas Independientes he 
presentado una proposición no de ley 
sobre apliación de la amnistía de los 
militares de la UMD y republicanos y 
también una proposición no de ley 
sobre el problema del paro de los 
nuevos licenciados en Filosofía y 
Letras y en Ciencias y de los titulados 
por las escuelas universitarias de

EGB. En esta proposición de Ley se 
pide que se inste al Gobierno a la 
aprobación de los créditos 
extraordinarios necesarios que 
permitan la contratación de nuevos 
profesores y que el Ministerio de 
Educación y Ciencia elabore 
urgentemente unas nuevas normas de 
acceso a los cuerpos docentes del 
Estado.

Otra proposición no de ley de este 
mismo grupo pide que el Gobierno 
comparezca ante la Cámara para 
explicar sus medidas económicas, que 
cada uno de- los grupos 
parlamentarios expongan su postura 
sobre estas medidas económicas y 
que el Gobierno diga que' autoridad 
moral tiene para hacer efectivas las 
medidas que propugna y por que un 
Gobierno de concentración no estaría 
más capacitado para llevar a la práctica 
las medidas que saquen al país de la 
crisis económica.

empresa pública
Hoy se ha vuelto T 

reunirse la comisión 
económica en el antiguo 
Palacio de la Presidencia on 
el paseo de La Castellana. 

TAMAM ES, PROMETEDOg

El ministro de Haciendai 
D. Francisco Fernandez 
Ordóñez dijo qué, por su 
parte, se han aprobado los 
techos de^crecimiento pat* 
el año próximo, y que se 
está teniendo en cuenta lo 
postura de los sindicatos de 
las centrales sindicales y d® 
los emnroQarioS, . , ,

Respecto a posibles 
neqocTaciones con estas 
fuerzas económicas, " 
ministro dijo que “no puw® 
decir en este momento si 1^ 
habra' o no, pero creo <1^ 
5'"' ' «I

Por otra parte 
economista del PCE, 
Ramón Tamames manifest 
que “creo que se est 
avanzando bastante en 
tema económico, V 
posible que hoy termimen 
con los siete capítulos o 
que consta el docurnen^ 
que estamos elaborando •

Respecto al P’'ob,leina “ 
los salarios,-añadió—, T ' 
hemos jiecho u 
apreciación mucho 
detallada del tema, y 9° g| 
va a mermar a nadie 
Doder adauisitivo”.

ootimismo, y el jefi 
González, ofreció cc 

Rue iba a hacer 
constitución de un 
medios de difusión d 
fintre en funcionamie

Enrique Tierno G 
explicó que no sabía 
teunión pues había 
“dossier" de la Près 

mucho tiempo f 
confianza en que 
•íiecutiendo en l 

comisiones de las Cc 
I® Cortes existen y r

Según los econor 
hay acuerdos y 
Agricultura, Crédite 
^financiación. Fiscal

Hay temas impoi 
I® Política Sala 
Educación en que ti 

cumbre" de ayer i 
simultáneas que 

Separados, una de 
carácter económico.

En la reiAtión po 
Suárez, acompañad 
'^illa. Abril Marto 
Cabaniílas,

En ésta se estui 
"’♦orma del Código 
en general y Orden 1
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mut f GRAIÜITt
...A este efecto, podría ponerse en 
marcha un plan de 40.000 millones

MADRID, 19 (Logos).- La Comisión de Educación del "Pacto de La.Moncloa” y el 
ministro de Educación y Ciencia han elaborado un documento, sobre Política 
educativa” fruto del consenso de todos los partidos parlamentarios participantes, que 
ha sido redactado al termino de las reuniones celebradas anteayer y ayer en la sede del 
departamento citado, según ha sabido "Logos” en medios políticos.

El documento, al que ha 
tenido acceso "Logos”, 
Buntualiza una sene de 

:Sroblemas y sugerencias, a . 
Ua vez que indica gue para la 
efectiva realización de los 
compromisos que en este 
ámbito (el educativo) asume 
el Gobierno, procede que las 
comisiones parlamentarias 
de Educación y, en su caso, 
la de Presuouestos.

deliberen y adopten 
acuerdos períinenetes en 
orden a una serie de temas.

Señala el documento, 
como medida prioritaria la 
de desarrollar la 
democratización del sistema 
educativo buscando la 
participación de todos los 
sectores definiéndose un 
estatuto de los centros 
educativos y del

profesorado.
Objetivos Igualmente 

prioritarios serán también la 
mejora de la calidad de la 
enseñanza y la 
homogeneidad de la misma 
entre los centros estatales y
no estatales.

Dentro de 
efectivas para

las medidas 
asegurar la

gratuidad en los centros 
estatales * - 'se sugiere

En la puerta de La Moncloa

FRAG A, a los periodis^
«NO SEAN 
IMPERTINENTES»

MADRID, 19 (Logos).- "No sean 
impertinentes. En las reBniones vo escucho, 
intervengo y después hago declaraciones si 
proce’de", dijo el secretario general de Alianza 
Popular, Manuel Fraga Iribarne, al entrar al 
Palacio de La Moncloa, donde ayer yor la 
mañana, se reanudaba la "cumbre' para 
discutir problemas políticos y económicos

El señor Fraga llegó con abrigo de campana, 
Y su coche, a prueba de balas, le dejó 
justamente en la escalinata del palacio debido al 
agua que caía

Santiago Carrillo, secretario general del PC, 
llagó eufórico diciendo que no ha mantenido 
ninguna reunión con el presidente Suárez 
porque este fin de semana ha estado muy 
ocupado con la fiesta del PC

Entre los líderes se respiraba cierto 
ootimismo, y el jefe de la oposición, Felipe 
González, ofreció como primicia la propuesta 
gue iba a hacer en la reunión para la 
constitución de un comité de control de los 
medios de difusión del Estado. "Queremos que 
antre en funcionamiento el próximo lunes".

Enrique Tierno Galván, con aire profesoral, 
axplicó que no sabía exactamente de qué iba la 
faunión pues había recibido con retraso el 
“dossier" de la Presidencia y no había tenid.o 
mucho tiempo para leerlo. Expresó su 
confianza en que los temas que se están 
•liccutiendo en La Moncloa pasen a las 
comisiones de las Cortes y ountualizó: "Porque 
I® Cortes existen y no hay que olvidarlas".

Según los economistas del PSOE y del PCE 
acuerdos ya en las comisiones de 

Agricultura, Crédito a Medio y Corto Plazo, 
financiación. Fiscal e industria.

Hay temas importantes com o los relativos a 
i® Política Salarial, Seguridad Social y 
Educación en que todavía no hay acuerdos.La 
cumbre" de ayer comprendió dos reuniones 

simultáneas que se celebraron en salones 
deparados, una de carácter político y otra de 
carácter económico.

En la reiJhión política intervino el presidente 
^árez, acompañado de los ministros Martín 
'^•Ha, Abril Martorell, Lavilla AIsina y Pío 
Gabanillas,

En ésta se estudiaron temas relativos a la 
^íorma del Código Civil, Código Penal, Prensa 
en general y Orden Público.

A la reunión política’asistieron los cabezas 
de cada partido, con Felipe González, por el 
PSOE; Santiago Carrillo, por el P€E; Calvo 
Sotelo Y Pérez Llorca, por UCD; Enrique 
Tierno y Raúl Morodo, por el PSP,: Manuel 
Fraga, por Alianza Popular; Jordi Pujol y Trías 
Fargas en renresentarión de los catalanes

En la reunión económica interviniercm, por 
parte del Gobierno, el vicepresidente para 
Asuntos Económicos, señor Fuentes Quintana, 
el ministro de Hacienda, señor Fernández 
Ordóñez y el ministro secretario de la 
Presidencia, señor Oliart.

Por parte de los partidos intervinieron 
diversos expertos económicos, éntre otros, 
Enrique Barón, por el PSOE; Ramón Tamames, 
por el PCE y Laureano López Rodó, por 
Alianza Popular

PIDEN REUNION DE LOS EXTRAPARLA- 
MENTARIOSEN LAMONCLOA

El Partido Conservador, a través de una nota 
pide una reunión de los extraparlamentarios en 
La Moncloa.

Los resultados de las elecciones celebradas el 
15, de junio, y la evolución de las opciones 
políticas desde entonces, nos permiten afirmar 
—dicen— que una buena parte de las opiniones 
de los electores españoles y de la dinámica 
política transcurren fuera de la representación 
parlamentaria, sin que esto suponga restar a las 
cámaras ni importancia ni atribuciones. 
Recientes encuestas confirman las sensibles 
bajas producidas en las nreferencias de los 
electores He los partidos hoy mayoritarios.

Conscientes de la necesidad de llegar a un 
acuerdo entre todas las fuerzas oolíticas, de 
cara a la consolidación democrática y a la toma 
de medidas urgentes en materia económica, el 
Partido Conservador estima que al pacto 
político y social deben incorporarse no sólo las 
centrales obreras y empresariales, sino también 
los grupos políticos extraparlamentarios de 
carácter nacional, que, a pesar de ser 
minoritarios, en razón a su número y a su 
actividad.creciente tienen hoy una importancia 
indiscutible, que hace que cualquier acuerdo 
—termina diciendo— pueda ser desequilibrado 
por l3 oposición de los sectores no 
consultados'

acometer la expansión 
efectiva de la gratuidad de la 
enseñanza mediante la 
construcción, equipamiento 
y atención a los gastos de 
funcionamiento y de 
profesorado de los puestos 
escolares que se incluyan en 
el plan extraordinario de 
40.000 millones de pesetas, 
sobre cuya prióridad 
deberán pronunciarse las 
Cortes.

El Ministerio se 
compromete a informai 
trimestralmente a la 
Comisión Parlamentaria de 
Educación sobre los niveles 
de cumplimiento alcanzados 
en esta materia.

Se contemplan, además, 
una serie de sugerencias 
relativas a la desaparición de 
las “permanencias”, la 
gratitud de comedores y 
transportes escolares, y el 
inicio de un estudio para 
encontrar fórmulas posibles 
de gratuidad para los libros 
de texto.

Para los centros no 
estatales, el documento 
aconseja proceder a una 
revisión pro fund a. del 
sistema de financiación con 
la definición de un estatuto 
de los centros subvenciona
dos en que se prevé la 
participación de los 
sectores, singularmente 
oadresr oe alumnos y 

1 profesorado, que atienda a 
la función, necesidades y 
condiciones de tales centros, 
que asegure el control de la 
aplicación de fondos 
publicos a los mismos y se 
d i rija a la progresiva 

I implantación de la 
I financiación total.
I De cara a otras
I actuaciones, se señala en el 
I documento que se 
I adoptarán medidas para la 
I incorporación de las ienguas 
I y contenidos culturales de 
I las distintas regionalidades y 
I regiones en todos los niveles 
I educativos obligatorios de 
I sus respectivos ámbitos 
I territoriales. Con vista a este 
I objetivo se facilitaría a los 
I docentes el. oportuno 
I reciclaje académico. Estos 
I planes se irían concretando 
I a medida que se vayan 
I estableciendo los diferentes 
I estatutos autonómicos.
I Igualmente, se añade que
I la política de inversiones 
I habría de completarse con 
I una eficaz acción en materia 
I de obtención de suelo con la 
I colaboración de Obras 
I Públicas y Urbanismo, así

como de 
locales, 
considera 
medidas

¡Elcomili
*

S e n o r 
ministío del 
Interior; Señor 
MARTIN VILLA: 
Más rezar y menos 

dar conferencias de 
prensa, que ya 
sabemos que le salen 
a usted muy mal. Si 
rezara más, señor 
ministro, otro gallo 
n-o s cantaría. 
Aprenda, aprenda 
de su subordinado el 
comisario Conesa, 
hispanísima edición 
de nuestro modelo 
de Simón Templar. 
Ahí le tiene usted, 
señor ministro, que 
cuando la policía 
iba a proceder a la 
detención de unos 
"grapos" en un piso
de Benidorm, el comisario Conesa se fue derechito a la 
capilla a orar.Allí oró ante la Virgen, para que en el asalto 
al oiso franco no hubiera derramamiento desangre. Oiga, 
señor ministro, y no lo hubo. Al final la operación policial, 
se desarrolló con toda limpieza, sin sobresaltos y sin 
sangre; sobre todo sin sangre. Ya le digo, señor ministro: 
Si usted rezara más, otro gallo nos cantaría. Yo le 
sugeriría la urgente preparación de un presupuesto 
extraordinario en su Ministerio para construir cuanto 
antes capillas similares a la del comisario Conesa eo todos 
los gobiernos civiles de Esp'bña, así como en las 
dependencias del propio Ministerio def Interior.A lo 
mejor la fórmula del rezo es la panacea para evitar todas 
esas cosas que están pasando en este país, señor Martín 
Villa, y que usted conoce sobradamente. Algunas de ellas 
- ¿recuerda? - han estado a punto de costarle el cargo. Y, 
ya sabe usted que un Ministerio de Suárez bien vale una 
Salve. ¿0 no?

*
 Estamos casi como al principio. Aquí, en 
Aragón, parece como si algo misterioso nos 

impidiera ser nunteros en al'^una iniciativa^ 
comunitaria o en alaún interés colectivo. Ahí 
tienen ustede.s la autonomía regional, esa 

a^itonomia otorgada que vamos a tener y que va a 
ser eso, otorgada, mal que le pese a buena parte de
la izquierda parlamentaria y extranarlamentaria. 
Ahí está el ejemplo práctico: En Madrid parecen 
tener más prisa en gestionarnos la autonomía 
provisional que la que hav en la propia Zaragoza. 
En Madrid, eh el círculo ministerial que preside el 
sevülano CLAVERO AREVALO.se asegura que 

. Aragón debe solicitar la autonomía. Hoy la está 
solicitando oficialmente a través de sus 
parlamentarios, que andan un tanto cori retraso 
respecto al son que se toca en otras regiones del 
pai's.Aquí hay diputados y senadores -sobre 
todo, diputados- a quieries parecen preocuparles 
más los chascarrillos de clubes futbolísticos de 
primera regional preferente que los temas que 
condicionan el futuro de sus provincias. Otros, en 
cambio, se muestran sumamente celosos^ con su 
cometido social, el cometido "de legislar / y ^í se 
lo hacen a la ciudadanía cuando la ciudadanía les 
pide que se mojen el culo en la defensa de las 
zonas más marginadas de Aragón. Y no se jo 
mojan, cla’^o; estaría bueno. Ellos han sido elegidos 
para legislar, sólo para legislar y no para asistir a 
guateques, sean del tipo que sea. Pues no faltaría 

más..

las corporaciones 
Asimismo, se 

necesario adoptar 
para reducir ios

„ _ L _ j I es plazos 
constructivos, y agilizar ai 
máximo la actuación 
administrativa en el sentido

actúa

de ampliar los límites 
actuales de contratación 
directa de obras 
(pudiéndose estimar como 
techo el de treinta millones 
de pestas establecido en 
1977 con motivo de la 
concesión de créditos 
coyuntu rales.

En algunos círculos se 
señala que el mencionado 
plan extraordinario de 
40.000 millones estaría 
incluido en la sección de 
Fondo Coyuntural de 
Presupuestos.

Dicha cifra es 
independiente, y viene a 
sumarse a la cantidad total 

V el presupuesto ordinario de 
Educación y Ciencia.

Para sectores de 
izquierda, el acuerdo 
suscrito por los integrantes 
del "Pacto de La Moncloa” 
supone una compensación a 
los sacrificios del sector 
laboral.

*
Nos estamos poniendo pesados con tanto pedir que 
se arbitren fórmulas para evitar el divorcio creciente 
entre administraflores municipales y administrados .El 
caso de Zaragoza resulta tan evidente que holgaría todo 
comenlj^rio. El Ayuntamiento zaragozano de MERINQ 

PINED'D no quiere ni que le gobierne María Cristina ni 
seguirle la corriente .Este Ayuntamiento quiere seguir 
solo, consumirse en solitario hasta el d ía de las elecciones, 
notoriamente apartado de las corrientes populares de 
opinión. Este Ayuntamiento acaba de rechazar el control 
público de sus gestiones, sin querer darse cuenta de que 
esa va a ser la fórmula comunmente utilizada en el futuro, 
esto es, cuando los ayuntamientos españoles sean 
democráticos.Este Ayuntamiento no ha querido aportar 
su contribución a ese proceso deinocratizador y ha 
preferido seguir en solitario, divorciado de su medio real 
de acción. Allá ellos,Liiego/|ue no digan que no se les ha 
pedido ni se les ha advertido.

J. L. Costa Ve/asco
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fio haojdo

El Congreso, pendiente
localizados
—-

PRESOS
COMUNES
fugados

de La Moncloa
MADRID, 19 (Crónica parlamentaria, por FL. He PABLO.)

El Pleno para la constitución definitiva de la Cámara Baja estuvo ayer más en los 
pasillos que el hemiciclo. En efecto, a la hora de comenzar el Pleno ya se sabia 
cuál iba a ser la composición de la mesa, aunque después se registraran algunas 

sorpresas que modificaron de algún modo el pacto previo que parecía existir entre los 
dos grandes partidos. Si no hubo sorpresa en cuanto a la confirmación de Alvarez 
Miranda como presidente del Congreso, sique se produjo ^órpresa cuando la candidato 
de Alanza Popular para la cuarta vicepresidencia. Maria Victoria Fernández España, 

‘ desplazó a su oponente, el candidato del Partido Comunista Ignacio Gallego, subiendo 
al puesto de vicepresidente tercer'^ en lugar del marxiste, que pasó a ser vicepresidente 
cuarto.

■ La Ley de Peligrosidad Social y la 
regulación de la RTVE y Prensa del 
Estado suscitan las mayores discrepancij

El señor .Alvarez de Miranda obtuvo 212 
votos (los de su partido y del resto de la 
minoría), 104 en blanco (la mayoría del Grupo 
Social¿ta). Hubo un voto para los señores 
Guerra, Camuñas, y Esperabé, y dos nulos que, 
al parecer, habían puesto en la papeleta d 
senador y vicepresidente tercero señor Abril 
Martorell.

En cuanto a la elección de vicepresidente, el 
socidista Gómez Llórente, gue hasta.ahora era 
segimdo vicepresidente, paso a sei; tercero por 
pacto entre el PSOE y la UCD, obteniendo 119 
votos, seguido del que hasta ahora era primer 
vicepresidente, Jesús Esperabé Arteaga, de 
UCD, í7ue obtuvo 92 votos, por lo que nasa a 
ser el segundo. El tercero, la. citáda María 
Victoria Fernández España, de Alianza Popular, 
con 33 votos, y el cuarto Ignacio Gallego del 
Partido Comunista 20 votos

Como se ve, los dos vicepresidentes elegidos

ayer obtuvieron, en el caso del¡-' señor Gallego, 
los votos de su partido y algún otro del F5F, 
mientras que la señora Fernández España, de 
Alianza Popular, obtuvo el respaldo de su 
partido y algunos votos del Centro.

En la sesión, previa a la reunión, parece que 
el compromiso era de que hubiera 80 votos en 
blanco respecto de la elección del pri^^er 
vicepresidente; pero los diputados de UCD no 
parece que se tomaron muy en serio esta 
votación; a algunos, incluso, se les notaba 
enfadados, ya que oimos reclamaciones al 
portavoz uel Grupo, señor Pérez Llorca, 
diciendo que había que organizar la democracia 
de la base. Por eso, quizás, se registraron en esta 
vocación, para los vicepresidentes, 31 votos en 
blanco, y diversos diputados obtuvieron 
también aígunos votos, prueba de la falta de 
cohesión o seriedad con que algunos diputados 
del Centro se tomaron la elección. El socialista

AVISO

MUTUA PATRONAL DE ACCIDENTES DE TRABAJO NUM. 11

COMU/tICA a todos sus asociados que los instalaciones 

y servicios en funcionamiento son las siguientes:

Centro de Rehabilitación M A Z

Antigua Ctra. de Huesca. Km. 3.5.
Teléfono 39-60-00 (20 líneas].
Urgencias - Tratamientos Médicos. Quirúrgicos y Reliabilitadores ■ Hospita

lización.
Servicio permanente. ___________

Ambulatorio asistendal SANCHO Y GIL
Sancho y Gil. núm 4.
Teléfonos 22-49-46 y 22-49-47.
Urgencias - Tratamientc de lesiones que no produzcan baja laboral.
Horario de servicio: 7 horas a 21.30.

Ambulatorio asistendal COGULLADA
Avda. Alcalde Caballero (angular calle C).
Teléfono 29-87-40.
Urgencias - Tratamiento de lesiones . que no produzcan baja b.borai 
Horario de servicio: 8-13 y 15-19.30 (excepto saba'do.s).

Ambulatorio asistendal MALPICA
Poliyono Industrial de Malpica. calle E, parcela 32.
Teléfono 29-95-95.
Urgencias - Tralaniiento de lesiones que no produzcan baja laboral.
Horario de servicio; 8-13,45 y 16-18 15

Ambulatorio asistendal CUARTí
Camino Vecinal de Coarte, s/n.
Urgencias - Tratamientc de lesiones que no produzcan baja laboral.
Horario de servicio; 8-13 y 15.30-18.30.

Antigua Ctra. de Huesca, Km. 3.5. Teléfono 39-60-00. Hniann. 8.30 n 1^ '’0.

señor Barón obtuvo un voto, mientras que los 
diputados de Centro Democrático señores Ruiz 
Navarro, Rodriguez Nuñez, Calvo Sotelo, 
Camuñas, Amol, Pérez Llorca, Couceiro y Soler 
obtuvieron uno cada uno. El señor Fuejo del 
PSP obtuvo 10 votos del Grupo Mixto a«i como 
algunos miembros de las minorías 
vasco-catalanas-Por último, el señor Fernández 
de la Morá, de ‘Alianza Popular, obtuvo dos 
''Oto®Al tersminar esta. votación de los 
vicepresidentes, la mayoría de los 'diputados 
tomaron a broma el votó que había obtenido el 
señor Camuñas.

EL INTERES ESTABA FUERA
Fero, como decíamos al principio, el Pleno 

estaba más en los pasillos, donde el terna de 
comentario era la marcha de las conversaciones 
en La Moncloa-Por parte socialista, el señor 
Barón comentó que en las subcomisiones 
económicas, había consenso en los temas del 
suelo, vivienda y educación; en los demás, 
todavía se seguía trabajando ayer y se esperaba 
qbe pudiera quedar concretado en la sesión de 
hoy. EL señor Barón dijo que el pacto 
económico se redactaría en uii documento de 
unos 60 folios, que contendría los principios 
generales de acuerdo y aquellos otros aspectos 
de matiz donde hubiera discrepancias o 
Eudieran ser debatidos en el Parlamento. No 

ay todavía im criterio fijo de cómo se va a 
presentar el pacto económico y el poKtico ante 
el Parlamento. Parece que podría reflejaise a 
través de una moción, según coincidieron varios 
diputados socialistas y el líder del Partido 
Comunista, señor Canillo, quien manifesto que 
en los temas políticos hay un consenso de 
principioe aunque algunas décrepancias de 
matiz. Estamos —dijo— haciéndonos 
concesiones mutuas y creo, que llecaremos a un 
acuerdo en todos los temas

Tanto el PSOE como el Partido Comiuiista, 
iieisten, igual que el resto de laS minorías, en 
que los acuerdos a que se llegue en Lá Moncloa 
no excluyen la competencia de las Cortes. Los 
temas Sectoriales podrían presentase a través 
de proyectos de ley, o bien, si son de la 
competencia reglamentaria del Gobierno, por 
medio de decretos u órdenes materiales. Se 
confía en que para el martes esté concluido el 
documento del acuerdo que en principio podría 
estar redactado ya para el próximo jueyes. No 
se descartan los contactos entre el Gobierno y 
las centrales sindicales y laS patronales en las 
próximas horas.

TEMAS A DEBATE
En cuanto al tema de los salarios, el PSOE ha 

impuesto como condición que durante el cuarto

trimestre haya una relación entre el crecimisi 
dejos salarios y el de los precios. No hay poi- 
momento acuerdo sobre cómo ha de Uevinti 
cabo la contratación colectiva. Los socidi) 
insisten en la necesidad de ir a una seriei 
convenios regionales o provinciales. En cuanh 
los temas políticos, hay consenso sobre 1
mayoría de ellos, especialmente sobre! 
nuevas regulaciones de los derechos de remíj 
y asociación y del Código Penal, aunque sois 
este punto los socialista* han pedido 
en suspenso la aplicación de ía pena de mutiti 
Respecto '"e la reforma del Código de Justa 
Militar, los socialistas han pedido también» 
las Fuerzas del Orden Público pasen a der
de la Jurisdicción CiviL La reforma de la I 
Peligrosidad Social es el único tema sobrei 
cual no existe un consenso entre 1« divete

BILBAO, 19 (Cifra), 
media mañana de hoy 
fabían sido localizado! 
S ro presos comunes 

fugafon ayer tarde 

Hospital Civil de Bil 
Sún ha podido s 
Sra" en fuentes seg

LOS citados presos 
Cristóbal Montes Hen 
Donisio Cinchurreta 
úfredo Toribio Frani Se calderón Gutié 

todos ellos pertenecien 
la prisión provincial di 
auri. Los dos primeros 

iS • " Ho**»' P 

Lausa de haberse auto 
nado. Los otros dos i 
jaron encimen cío nade 
tro sanitario el 27 y 3 

; septiembre respectivam 
: por enfermedad.
‘ La fuga se registró 

las siete y media de la 1 
cuando los cuatro pre 
rios lograron eludir la 
lancia de la Policía Ar 
y se descolgaron des 
segunda planta del pat 
"Jado", donde se hal

‘R È'alojados, hasta la ca
Y* emprendieron rápida 1

partidos. Los socialistas piden simple 
llanamente la derogación de dicha ley.Elisu 
más arduo parece ser el de la radio y telew 
De momento, se ha llegado al acuerdo de cu 
una comisión de control que va a teñen 
principio cuatro funciones fundanientala.il 
primer lugar, la elaboración de un Estatutol 
Radiotelevisión, el control de la objeti™ 
informativa con una representación de li

Para descender p 
fachada del edificio u 
ron una cuerda de pk 
de unos ocho metn 
longitud, que, al paree 
había sido facilitada r
gún familiar, aunque 
extremo no ha podic 
confirmado.

partidos, del Gobierno y de las institucic* 
sociales; un tratamiento regional del : 
información televisiva de cara a la or^aráziá 
autonómica del Estado, y la vigilanda i 1 
funcionamiento general del meí ( 
Radiotelevisión. Aspecto én el que to^ani 
parte las representaciones del nersonaL ■

Tampoco hay acuerdos sobre el futuro df« 
Uamada “Prensa del Movimiento”, yaque»» 

“ha llegado ni siquiera a sentar un critei 
Parece que se ha creado una subcomisión n 
dentro de la comisión parlamentaria sobttl 
Medios de Comunicación social del Ebh 
emitirá un informe en las próximas hora.! 
cualquier caso todos los grupos insisten । 
reservarse la posibilidad de intervenir enl 
Cortes cuando los acuerdos se materialicen! 
proyectos de ley. No solamente en los tM 
que haya acuerdo de principio, sino incluMi 
las matizaciones sobre esos temas

El señor Carrillo, del Partido Comuni* 
entiende también que el Gobierno tiene 
continuar su negociación con las cent» 
sindicales, las cuales, dijo, esperaba 9 
acogieran favorablemente la esencia • 
acuerdo. El tema de las negociaciones, ocupo 
Sues, a los partidos y grupos parlamentai) 

urantCk toda esta semana, mientras' 
C’ lente del Gobierno realiza su W

res y Dublin.

En respui 
alumnos

TR
PR
PA

AUDIENCIA A LA ESCUELA JUDICIAL

MADRID, 19 
Facultad de Cien 
Autónoma de M< 
nuevos profes 
departamento de 
19 impartirán 
dedicación exclu: 
los problem 
departamento y 
por los estudian 
inauguración del 
han informado f 
la Universidad.

Asimismo, 
fuentes, se han

MADRID.- El Rey Don Juan Carlos ha recibido en audiencia en á Palacio 
ces, Magistrados y Fiscales que componen la Segunda Promoción de Alumnos de 
Escuela Judicial, en sus bodas de Plata, presididos par don Angel Escudero del Con 

(Foto Cifra Gráfica)^^^

Madrid, i9 (Esp 
por “NIMBU: 

maou del tiempo I 
atlántica I sigue c« 

"’roeste de la Pe 
•nviindo hacia nosotr 

‘uroeste, hú 
’•mpiados, vientos 
jumados en la meseta ** 
/’’•dores”. Esto signif 
“"’Poral de lluvias v 
■(•ndo la nota domi 

EíPa"». *' 
«i, pausa 
J^’lpltaciones, a la esf 
*•'’• ral ización d e 
^*“•110, cuando un ni 
’chubascos que ah or 

»2.1. ** oeste recori 
’™’»blemente entre et 
I,.™"*- Mientras tant 
».**?***’• 'e 

con el 
podrí 

tormentoso « 
^Herránea y Balea 

«ur se abrin 
‘'‘Xoîa.’’”" *’ 

’«•Mat, * Catalufta-

IWMular, oca» 
’’’«•ïiM.*®*’ y ‘‘ 

*** ayer ei 
í*»;**®* "" Murcia.

Madrid: 19 gr»
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[10 han sido
Balizados

Advierte Miravitlles 00a[2i00000Ba00i2i00[Hi0[2i

te LOS PRESOS
COMUNES

fugados

POSIBLE CENTRALISMO
DE BARCELONA

□

□

FLASH POLITICO

rILBAO, 19 (Cifra).- A 
Jis mañana de hoy no 
Kn sido localizados los 
‘ 5 ro presos comunes que 
‘“%a?on ayer tarÿ del 
uníDital Civil de Bilbao, 
S n ha podido saber 
Sfra" en fuentes seguras.

LOS citados presos son 
rriítóbal Montes Henares, 

cmsio Cinchurreta Gil, 
Mfredo Toribio Franco y Se calderón Gutiérrez, 
todos ellos pertenecientes a 
a prisión provincial de Ba- 
íuri Los dos primeros esta- ff en el Hospital Civil, a 

^Musa de haberse autolesio- 
nado. Los otros dos ingre- 

‘ «ron en el mencionado cen- Ï “anitario el 27 y 30 de 
septiembre respectivamente, 
por enfermedad.

La fuga se registró sobre 
las siete y media de la tarde, 
cuando los cuatro presidia
rios lograron eludir la vigi
lancia de la Policía Armada 
V se descolgaron desde la 
segunda planta del pabellón 
"Jado", donde se hallaban 
alojados, hasta la calle y 
emprendieron rápida huida.

Para descender por la 
fachada del edificio utiliza
ron una cuerda de plástico, 

, . Ede unos ocho metros de
e la radio y televru i.ngitud. que, al parecer, les 

había sido facilitada por al- 
V j aún familiar, aunque este

58 fundamentalee.Ei Ltremo no ha podido ser 
confirmado.

ol de la objeúriJi ; ___________________

la 
del

Tepancií
i entre el crecim»® 
irecios.Nohaypai 
ómo ha de Uevant, 
ctiva. Los sociáj 
le ir a una seriei 
dnciales. En cuanto

consenso sobrti 
cialmente sobre t 
derechos de remíj
Penal, aunque sob

Lan pedido 
ie ía pena de mutiti
el código de Jietiá 

I pedido tambiénn 
lico pasen a depeii 
reforma de la Le)¡
único tema sobtii 

18 o entre los divttj
tas piden sinipk 
de dicha ley.El te®

o al acuerdo de
l que va a tenei

;presentación de 
r de las instituck

cara a la or^arázia

én el que to^ani 
del nersonaL

s Sobre el futuro i i 
imiento”, ya que »» 
a sentar un critei 
una subcomisión 9 

irlamentaria sobre 1 
)n social del Eil^ 
is próximas horas,! 
)6 grupos insisten I 

de intervenir enl 
los se materiabceíi 
lamente en los tw 
ricipio, sino incluMi 
16 temas

1 Partido Comimií 
Gobierno tiene

>n con las cent» 
■ dijo, esperaba Ï 
lente la esencia • 
egociaciones, ocupo 
grupos parlamentan 
! emana, mientras' 
o realiza su W'

IDICIAl

^alacio
> Alumnos de w 
cudero del CoH
a Gráfica)

SOBRE CATALUÑA
BARCELONA, 19 (Logos).- Jaunie Miravitlles, veterano 

periodista y escritor que durante la guerra civil presidió el 
comisariado de propaganda de la Generalidad de Cataluña, 
ha manifestado haber podido constatar la existencia de 
algunas reservas ante el eventual “centralismo” de 
Barcelona sobre el resto de Cataluña, cuando funcione la 
nueva Generalidad.

Agrega que los temores, 
“de cierto arraigo popular”, 
se refieren a “una excesiva 
absorción de Barcelona 
sobre la Cataluña comarcal.

En el mismo escrito se 
refiere Miratvilles al palacio 
de la Diputación, que vuelve 
a denominarse Generalidad, 
diciendo que “tiene que ser, 
única y exclusivamente, la 
sede del presidente como lo 
son el Elíseo de París y el 
palacio de La Zarzuela de 
Madrid”, lo que equivale a 
decir que la nueva 
Generalidad necesitará 
nuevos y amplios locales 
para su adecuada 
instalación.

(Logos).— El gobernador 
civil de la provincia ha 
impuesto al alcalde de 
Driebes, don Julián Sánchez 
de Roa, una multa de 
50.000 pesetas, en virtud de 
expediente gubernativo y, 
según resolución del mismo, 
por haber inducido 
maliciosamente a error a 
diversos cazadores de 
aquella localidad, con 
ocasión de la apertura de la 
media veda, asi como por 
tergiversar las instrucciones 
de ICON A y BESe+R las 
resoluciones concretas del 
Gobierno Civil.

□
□

POR CULPA DE LA 
CAZA: DIMITE EL 
ALCALDE DE 
DRIEBES

GUADALAJARA, 19

La reacción del alcalde 
afectado ha «sido la 
presentación de su dimisión 
de manera irrevocable, 
alegando en el escrito 
enviado ai respecto que 
dimite por no llevar a efecto 
la política municipal con

En respuesta a las demandas de los 
alumnos en la inauguración del curso

TREINTA Y CUATRO
PROFESORES MAS 
PARA BIOLOGICAS

MADRID, 19 (Europa Press).- La 
Facultad de Ciencias de la Universidad 
Autónoma de Madrid ha contratado 34 
nuevos profesores destinados al 
departamento de Biológicas, de los que 
19 impartirán dase en regimen de 
dedicación exclusiva, con el fin de paliar 
los problemas que afectan al 
departamento y que fueron expuestos 
por los estudiantes de la misma en la 
inauguración del curso académico, según 
han informado fuentes competentes de 
la Universidad.

Asimismo, y según las mismas 
fuentes, se han terminado las obras en

uno de los módulos dedicados al
departamento citado, y los laboratorios 
del mismo se encuentran a punto.

El denartamento de Biológicas 
c”enta con 1.200 alumnos y es el mayor 
de los que componen la Facultad de 
Ciencia^Los otros son Ouímica, Física y 
Matemáticas, y toda la Facultad cuenta 
ccHi 3.300 alumnos

Los 34 nuevos profesores dd 
departamento de Biológicas se añaden a 
los 51 profesores de diversas categorías 
que impartieron clase durante el curso 
pasado, lo que produce una proporción 
de 15 alumnos por profesor,,

el tiempo
Madrid, i9 (Especial para 

Cilni', por “NIMBUS’’).— En 
maou del tiempo la borrasca 

Ulintlcai sigue centrada al 
"’foeste de la Península y 
•nvijndo hacia nosotros vientos 
j ' suroeste, húmedos y

A'mpiidos, vientos que son 
j;¡s*’'ados en la meseta “ábregos’ o 
/’’•dores”. Esto significa que el 
“"’Poral de lluvias va a seguir 
’Undo la nota dominante del 
““"«o en España, si bien hoy 

una pausa en las 
’’•’•pltaciones, a la espera de una 
’•"•ralización del tiempo 
’’•Ito, cuando un nuevo frente 
• chubascos que ahora se acerca

•! oeste recorra España, 
’^’•biemente entre esta noche y 
In. Mientras tanto, tiempo 
b/*?***'® mitad norte
irai CO” chaparrones
#ri ’I”® podrán ser de 

tormentoso en el área 
i^Herránea y Baleares. En la 
^’•d Sur se abrirán grandes 
Ifiwh ri ** mejoría será

* Cataluña— Tiempo 
Nb****’*®» chubascos do
Ur*m® ’’''*9ular, ocasionalmente 

y temperaturas 
27*2***’’’* ®’’ capitales:
«wr*®* ®’’ Murcia. Máxima do 

Madrid: 19 grados.

arreglo a su criterio personal 
y el de la mayoría de los 
vecinos.

Cazadores y vecindarios 
de aquella localidad han 
abierto una suscripción para
p agar la multa de 
dimitido alcaid 
calculándose en cerca 
70.000 pesetas las que 
han sido recogidas.

CONDICIONES DEL 
KAS AL PROCESO 
CONSTITUYENTE 
VASCO

SAN SEBASTIAN,

□

su
G , 
de 
ya

19
(Logos).— El reconoci
miento de la soberanía 
nacional de Euskadi, la 
¡negociabilidad territorial de 
las siete provincias vascas, 'a 
constitución democrática de 
las instituciones y la 
garantía de una 
participación, popular 
amplia, son las condiciones 
mínimas que garantizaran la 
validez democrática del 
proceso constituyente 
vasco, según se afirma en el 
proyecto provisional de los 
partidos políticos del^ KAS 
sobre el período 
constituyente.

En la elaboración d., este 
proyecto no ha intervenido 
el partido para la revolución 
vasca (ElA) que presentó 
anteriormente su propia 
alternativa.

EL PCE DESMIENTE 
LA PATERNIDAD 
DE UNOS CARTELES

BILBAO, 19 (Logos).— 
El Partido Comunista de 
Euskadi desmiente que sea 
el autor de unos carteles 
aparecidos en varias 
localidades de^ la margen 
izquierda de la ría de Bilbao, 
criticando la actuación de la 
fuerza pública en los sucesos 
ocurridos en la madrugada 
del pasado viernes en 
Luchana-Baracaldo, con un 
muerto y un herido, y en 
Galdácano, con un herido, 
en controles de la Guardia 
Civil.

El P.C.E. desmiente su 
paternidad y comunica que 
realizará las investigaciones 
oportunas y que llevará a 
cabo las acciones legales a su 
alcance contra quienes 
hayan utilizado su firma.

En los caí teles colocados 
en varias localidades de esta 
provincia, se califican ios 
sucesos del viernes como 
"un nuevo atentado a la 
democracia”, pidiéndose la 
dimisión del presidente 
Suárez y de su ministro 
Martín Villa.

CON LAMESA DEL 
CONGRESO REPARTIDA, 
SUAREZ SE VA A 
INGLATERRA
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¡MADRID, 19 (M. SILVA, de "Cifra'l.— l^ace días se 
aprobó la amnistía, se regularon las relaciones 
Gobierno-Parlamento, se solucionaron incompatibilidades 
y se estableció un reglamento para queSus Señorías secan 
a qué atenerse ^ri su quehacer parlamentario. Ahora, con 
las autonomías en marcha, con el 'Tracto de La Moncloa" 
bien pactado y tras el oportuno reparto de la mesa del 
Congreso, Suárez se marcha a Irlanda e Inglaterra para, 
con ello, reanudar su gira por los países de la Comunidad 
Económica Europea

La mesa del Congreso auedó definitivamente 
constitu ida y políticamente repartida en el pleno que 
ayer celebró la Cámara Baja de la forma siguiente; 
presidente, Fernando Alvarez de Miranda (UCD), 
vicepresidente, Gómez Lilorente (PSOE), Esperabé de 
Arteaga (ÚCD). Victoria Fernández España (AP), e 
Ignacio Gall^° (PCE), secretarios José Luis Ruiz Navarro 
(UCD), Francisco Soler (UCD),Pablo Castellanos (PSOE) 
y Rafael Escudero (PSOE). Total cuatro miembros de 
"UCD", tres del "PSOE" uno del "PCE"y otro de "AP".

Y la Sorpresa de que "UCD" podiendo tener mayoría 
en la mesa, quedase con una sola vicepresidencia, parece 
que se debe exclusivamente a razones de "alta política" 
En medios políticos solventes se asegura que el 
vicepresidente del "PCE"se logró con la abstención de 
este grupo en la Ley relaciones Gobierno-Parlamento y 
que los del 'PSOE"y el de "AP" vinieron con el pacto de 
La Moncloa. Pactos —dicen— de alto nivel, tan alto que 
rebasa el nivel parlamentario
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TODO HAiOO-BIEN

Por eso, o por lo que fuere, en lo del "Pacto de La 
Moncloa" "todo ha ido muy bien, francamente bien"> 
según manifestó el presidente del Gobierno, Adolfo 
Suárez, al término de la reunión que la "comisión 
política" celebró ayer. En la reunión —que proseguirá el 
próximo viernes— se trataron fundamentalmente los 
temas relativos a la reforma del Código Penal, derecho de 
reurrión y asociación y control parlamentario de rnedios 
de comunicación estatales Lo referente al Orden Público 
entra en el orden del día de la próxima reunión.

Di

MEDIOS DE 
COMUNICACION ESTATALES

Sobre el tema de los medios de comunicación estatales, 
el dirigente comunista Santiago Carrillo manifestó que 
será una delegación parlamentaria la que redactará un 
proyecto de estatuto para que se ejerza un control sobre 
la objetividad de los medios y su administración, asf como 
la creación de emisoras regionales. En cuanto a radio y 
Televisión españolas señaló que, de forma muy urgente, se 
tratará sobre la creación de un consejo rector.

NUEVA REUNION

Por su parte, hoy volverá a reunirse en el palacio de 
Castellana 3 la comisión que estudia el programa 
económico del Gobierno. Según declaró a "Cifra" el 
ministro de Hacienda, Francisco Fernártdez Ordóñez, en 
la reunión que también ayer en La Moncloa mantuvo esta 
comisión se aprobó gran parte del documento elaborado 
por las comisiones."No se habló' —dijo en otro momento 
el ministro— de la oposición de las centrales alpacKr, pero 
sí puedo asegurar que se está teniendo en cuenta su 
opinión". Sin embargo, y a preguntas de si habría 
negociación con las centrales, el señor Fernández Orddñez 
dijo que no lo sabía‘

Y el representante del "PCE" en esta comisión, Ramon 
Tamames, manifestó que se había avanzado mucho en el 
estudio de los temas y que, a su juicio, hoy podrían 
terminar las discusiones. Aclaró, asimismo, que en la 
reunión de ayer hubo consenso sobre una política 
económica a corto plazo que incluye temas como salarios, 
precios, créditos, reforma fiscal y sistemas de 
financiación.
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España estaba interesada en conocer los programas soviéticos

nunrMACION DEL TERRITORIO
MADRID, 19 (Europa Press).- Esta mañana ha 

reeresado a Madrid, procedente de Moscú, el subsecretario 
de Ordenación del Territorio y Medio Ambiente, don 
Eduardo Merigo, guien durante los úRtmos dios ha 
mantenido conversaciones con las autoridades soviéticas 
sobre urbanismo y ordenación del territorio.

El señor Merigo ha 
señalado a Europa Press que 
el viaje tenía como finalidad 
establecer una toma de 
contacto para contemplar 
desde el punto de vista 
técnico (con independencia 
del sistema económico) los 
problemas que se plantean 
en la Unión Soviética y las 
fórmulas que se adoptan 
para resolverlos en el doble 
contexto de urbanismo y 
ordenación territorial.

INTERES POR CONOCER 
FORMULAS DE OTROS 
PAISES__

En materia de 
urbanismo, Esoaña estaba 
interesada en conocer las 
fórmulas que se aplican en 
un país en el que el suelo se 
encuentra socializado. Y, en 
materia de ordenación 
territorial, España estaba 
interesada en saber las 
técnicas que se utilizan en

un pais absolutamente
planificado.

Durante la 
f o rmulado 
respecto 
contactos, en

visita se han 
in ten clones 
a futuros 
particular en

materia de prefabricación de 
viviendas. En esta contexto,
España enviará 
posiblemente una próxima 
delegación para estudiar los 

se estánproblemas que 
desarrollando en

Soviética.
Entre

la Unión

I o s
observados por

datos 
el señor

Merigo, cabe destacar que 
en materia de urbanismo se 
están construyendo edificios 
de mayor altura, en las 
afueras de Moscú, que los de 
hace 10 años, a pesar de la

socialización del suelo. De 
lo que se deduce que en 
ocasiones no es la simple 
especulación del suelo la 
que motiva la construcción 
de grandes torres, sinr» los 
costes de las infraestructuras 
íque los soviéticos ti<»nen 
tan ait as como los 
españoles) y la moda 
tecnológica (los arquitectos 
e ingenieros, con la misma 
tecnología, presentan 
soluciones similares).

TECNICAS AVANZADAS

En materia de 
ordenación del territorio, 
sus técnicas ofrecen 
avanzadas en planificación 
sectorial pero no territorial. 
En cualquier caso, el

ejemplo de sus 15 repúblicas 
soviéticas con sus 15 planes 
que negocian con el poder 
central, resultan un ejemplo

en unpara Esoaña, 
momento en que Eqiaña

en gueestá interesada 
nuestra planificación 
territorial s®a democrática y 
se desarrolle a nivel de
región.

Por último, el señor 
Merigo ha destacado que "lo 
que me ha llamado mucho 
la atención es que me 
confesaran las diferencias de 
renta entre unas repúblicas 
y otras, oue van de uno a 
dieZíEn España nos estamos 
quejado de que nuestras 

diferencias de rentas 
regionales so" importantes, 
pero allí vap de uno a diez’.
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se pacta
TENDENCIA AL
CONSENSO.

LAS
DEI

Lísbbél^nra;

PRoxm

el die

Suponiendo 
un pueblo que 
soberanía los m 
original de sus n

Si no la teñí 
había prestado?

. Si no la habí 
¿quiénes hábíari

¿Por qué no 
los intereses coi

A mí, come 
de la soberao í 
alguien respoi 
preguntas que

Cuántos inte 
a quienes han p

¿Cuáles han 
pueblo al estar

¿Qué se ha 
todo el tiempo

¿Quién pag< 
pueblo sin sobe

Si la soberan 
tenía?

neutralidad y el juego limpio 
en tan importantes medios de 
comunicación de masas.

La única sorpresa, el discurso de Alvarez de Miranda

polítiGO
Por Pedro 
CALVO 
HEP/\/AND0

i

3 CONGRESO: U
MADRID, 19 (Crónica exclusiva para ARAGON/exprès).- 

Fernando Alvarez de Miranda sorprendió a todo el mundo con 
el discurso que pronunció al final de la sesión-plenaria de ayer 
en el Congreso de los Diputados, pues no había nada previsto 
en este sentido. Y sorprendió sobre todo por su contenido 
enérgico casi retador, por sus proclamaciones democráticas sin 
la menor concesión, por su dura critica de los cuarenta años dé 
régimen excepcional y por el énfasis con que aseguró que la 
UCD es un partido integrador. También por la cita de Julián 
Besteiro.

Si no fuera por el abrazo que después se dieron Alvarez de 
Miranda y Adolfo Suárez, más de un intérprete podría decir 
que la expresión del presidente del Gobierno era de disgusto 
durante el discurso del presidente del Congreso, quien daba la 
impresión —desde la autoridad de la confirmación en su 
cargo- de estar devohiendo a Suárez los “favores” recibidos 
en la semana pasad cuando todos los rumores apuntaban a
serios intentos de una 
Cámara Baja.

sustitución en la presidencia de la

En todo caso. Alvarez 
Miranda hablaba con 
presidencia definitiva en 
mano y con el deseo 
indisimulable de que quedará

Qc 
la 
la

bien claro ante la Cámara y 
ante el país que él es un 
demócrata de toda la vida y 
que nunca ha vacilado en su 
ideología ni en su 
comportamiento.

No estuvo mal como final 
de una sesión bastante 
aburrida, en la que 
absolutamente todo había 
sido ya pactada, excepto esos 
votos locos y sueltos a 
personas que no estaban 
previstas para cubrir los 
diversos cargos. Las 
explicaciones sobre los pactos 
para la elección definitiva de 
la mesa del Congreso son 
infinitas. Se dice que el paso 
de Gómez Llórente de la 
vicepresidencia segunda a la 
primera es una concesión de 
UCD al PSOE a cambio de 
una aptitud más flexible de 
los socialistas en el tema 
fundamental de los pactos de 
La Moncloa.

En cuanto a la elección de 
Ignacio Gallego para la 
vicepresidencia cuarta, unos 
aseguran que se trata de sellar 
así el “noviazgo” ostensible 
del Gobierno con el Partido

Comunista. También otros 
apuntan que se trata de 
devolver al PCE ei favor que 
este partido hizo al Gobierno 
absteniéndose en la votación 
del proyecto de Ley de 
Relaciones con el Parlamento.. 
En todo caso, la Cámara ha 
dado un ejemplo tangible de 
entendimiento y de 
flexibilidad en las relaciones 
interpartidarias. Ignacio 
Gallego (PCE) y Victoria 
Armesto (AP) fueron muy 
aplaudidos al subir a sus 
sillones una vez elegidos.

El Gobierno proponía la 
privatización de ía cadena_ de 
Çeriôdicos del ex-Movimien- 
o, a lo que el PSOE se opuso 

y la propuesta fue retirada. Se 
creó una subcomisión para 
profundizar en ese problema. 
Los problemas económicos 
seguirán siendo debatidos esta 
mañana. También hubo 
bastante consenso en las 
necesarias reformas del 
Código Penal, como la 
despenalización del adulterio 

*y del amancebamiento. El 
asunto del divorcio no fue 
planteado por el Gobierno y 
nadie hizo hincapié.

MIRANDO A LA 
MONCLOA

Pero, como ocurrió el 
pasado jueves, una buena 
parte de la atención de todos 
estaba en las nuevas reuniones 
que por la mañana se habían 
celebrado en el palacio de La 
Moncloa. El plato fuerte 
habían sido los medios de 
comunicación del Estado, con. 
un claro acuerdo en eLcaso de 
la radio y la televisión, en el 
sentido de constituir un 
comité paritario de control 
entre el Gobierno y los 
partidos políticos. Este 
comité lo primero que hará es 
redactar un estatuto para la 
RTVE que garantice la

LOS "MALOS TRATOS" 
FUERON QUEMADURAS

SAN SEBASTIAN, 19 (Europa Pre*»).— La Comiwria de 
policía de Elbar (Guipúzcoa) ha publicado una nota oficial en 
la que se Informa que Dionisio Bruña, que en días anteriores
había denunciado los malos tratos — según declaró — de que 1 
había sido víctima por parte de la policía, se produjo quemadu
ras él mismo con aceite. '

Esta persona afirmó haber sufrido torturas por parte de la 
policía. DIJO posteriormente que los malos tratos los había t 
recibido de un funcionarlo del Juzgado de Elbar. Las lesiones I 
— según la nota — se las prodqjo él mismo al quemarse con A 
aceite cuando preparaba unas frituras en la chabola en que |
habita. . )

instruidas las dlligancias oportunas, el tema ha sido puesto | 
a disposición del magistrado Juez de Instrucción de Vergara, con ' 

. lo que se desmiente la acusación de que Alberto Echeverría, | 
: oficial interino dei Juzgado de distrito de Elbar, y Mariano 1

Mareoi, 1« hubieran producido las lesiones.

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DE ZARAGOZA
En el Boletín Oficial del Estado núm. 237 de fecha 

4 de octubre del año 1977 se publica anuncio de con
vocatoria de la subasta para contratar las obras de 
ampliación y mejora del abastecimiento de agua y sa
neamiento en el Alto de Carabinas y Ctra.de Madrid 
(Barrio de Vaidefierro).

Los antecedentes de esta subasta se hallan de mani
fiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
(ienerai, durante el plazo de VEINTE días hábiles, a 
partir del siguiente al de la publicación arriba mencio
nada, admitiéndose proposiciones para tomar parte en 
la subasta, en la citada oficina, hasta las trece horas 
del día 28-10-77. , . . *

Lo que se hace público para general conocimiento.
I. C. Zaragoza, 6 de octubre de 1977

EL SECRETARIO GENERAL 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

Quedó sin tocar todo lo 
relcionado , con el orden 
público, que es la parcela más 
conflictiva de las 
conversaciones, y ésa es una 
de las razones por las que la 
reunión de ayer fue más 
positiva que la del pasado 
jueves. Se deliberó también 
sobre reunión y asociación, 
aunque una sejje de matices 
no encontraron el consenso 
generalizado.

El problema de RTV 
iba incluido en el orden 
día elaborado por 
Gobierno. Sin embargo 
instancia sobre todo

no 
del 

el
—a 
del

PSOE- , se convirtió en el 
tema central de la reunión. El 
PSOE había hecho cuestión 
d e i mi s m o como 
contrapartida a su actitud 
complaciente en otros 
terrenos.

APROBARON K 
(casi textual-I 
mente) i 
LA PROPUESTA ¡ 
HECHA POR EL L 
MINISTRO DEL f 
INTERIOR

MADRID, 19 (Euro, ? 
Press).— La identidad enj : 
el Gobierno y los paq¡(j, ■ 
políticos en las reuniones ’ 
La Moncloa h a sj; ; 
prácticamente total en' i 
que se refiere a los deredii 
de reunión y asociaciói 
según se manifiesta 
Europa Press en medi, 
allegados a los participan! 
en tales reuniones.

La propuesta que sitvi, ' 
de base paral, 
conversaciones había sil 
hecha por el Ministerio i 
Interior-

MADRID, 19 (( 
Adolfo Suárez, ha ] 
la subsecretaría de j

Acudieron a dei 
zona de ayudas de^ 
Villa, con quien eJ 
Justicia, Landelino 
José Manuel Otero 
Atland.

Integran el séqi

Un portavoz de los 
socialistas me explicaba que 
el PSOE no puede dar carta 
blanca al Gobierno en materia 
de orden público, porque ello 
supondría encontrarnos de 
nuevo “en manos ,del señor 
Conesa”, queriendo decir en 
manos de las mismas personas 
y procedimientos que hemos 
estado sufriendo hasta ahora.

Un alto representante de 
UCD presente por la 
mañana en La Moncloa- m.e... 
decía que se está inventando 
un nuevo modelo de hacer 
Eolítica, a través de la 

úsqueda del consenso 
negociado,, mucho más útil 
sobre todo en una situación 
excepcionalmente difícil 
como la que atravesamos. Así 
puede hacerse más ágil y 
rápida la función 
parlamentaria - explica- pues 
no se trata de interferiría o 
anularla, por lo que habrá que 
tener mucho cuidado en 
encontrar el punto de 
equilibrio en las 
negociaciones. La mayor 
agilidad parlamentaria se ha 
de producir si los problemas 
llegan previamente acotados y 
negociados en sus líneas 
generales o, por lo menos, 
preseleccionados.

DERECHO DE REUNION

El derecho de réuni» 
tal como propuso t
IVIinisterio del interior vi 
sido aprobado, establece, 
síntesis:

Aplicación del concep; : 
de reuniones privadas। 
todas aquellas inferiore, 
50 personas; libertad pr 
reuniones en local cerra;, 
con simple comúnicaciónii 
autoridad. Libertad pan 
concentraciones en log 
cerrado (más de 51 
personas) previal 
comunicación al 
autoridad, que podrí 
suspenderla cuando susfine 
sean ilícitos o se produzca 
ocupaciones de inmuebl« 
autorización par; 
manifestaciones, pre« 
comunicación, coi 
posibilidad de limitarlasei 
días y horas 0*^0cretas oan 
no perturbar el tráfico, nií 
actividad laboral.

DERECHO DE 
ASOCIACION

En síntesis: regulación! 
la estructura de los parWJ 
políticos, brevedad en 
plazo de inscripción en 
registro, salvo los casos

El mismo i
UCD m.. expl
conversaciones

prohombre de 
liicaba que las

vienen
respondiendo a un juego 
cíclico: en la primera fase el 
Gobierno atacó a fondo. En 
la segunda los partidos iban 
más a la defensiva. Y un la 
tercera —ayer por la mañana- 
de nuevo volvió la tendencia 
al consenso.

posible i I e g alidai 
su pensión de asociacioM 
por decisión judicial P 
conocer y resolver es 
supuestos y regulación a 
sistema de financiad 
actual de ios partidos, 
acuerdo a la represeni 
ción parlamentafi 
obtenida.

presidente en este 
Londres y Dubün, el mi 
Asuntos Exteriores, I 
Oreja, y los señoi 
Bassols, Ruperez y Aza 

Según impresiones
“Cifra” momentos

POR doqUIÉ 
que se ha 
por fin, tiene s 

discursos sobre 
jne abruma una i

EDITORIAL PLANETA PRESENTA 
UNA QUERELLA CRIMINAL 
CONTRA MANUEL BARRIOS

BARCELONA, 19 (Europa Press).- Editorial Planeta ha 
decidido presentar una querella criminal contra el escritor 
Manuel Barrios, finalista en unión de Angel Palomino del 
último premio literario del mismo nombre, en relación con 
las declaraciones efectuadas por el señor Barrios en cuanto a 
supuestos intentos de s'^bomo por parte del editor don fose 
Manuel Lara, y a supuestas coacciones del jurado del 

. prem io.
En relación con estos hechos, esta macana ha sido 

facilitado a “Europa Press’ el siguiente comunicado:

“Editorial Planeta , 
considerando que las 
declaraciones de don Manuel 
Barrios son injuriosas y 
perjudiciales para el buen 
nombre de esta editorial, del 
premio literario que concede, y 
del jurado, hace constar:

Primero.— Que en la 
conversación telefónica 
sostenida por el señor Barrios 
con don José Manuel Lara el día 
6 de octubre, el gerente de 
Editorial Planeta dejó en todo 
momento bien claro que 
hablaba estrictamente en 
nombre propio, como un 
miembro más del jurado y. 
Sobre todo, en calidad de amigo, 
basándose en sus impresiones de 
lector, sin que ello prejuzgase en 
modo alguno la decisión

cuenta que el gerente de 
editorial Planeta le propu o, 
movido por la larga amistad que 
les unía y ante la insistencia del 
autor por retirar el original antes 
del fallo al no verse claras ais 
posibilidades de ganar el premio, 
fuese publicada fa novela con un 
anticipo de medio millón de 
pesetas, (la misma cantidad que 
na correspondido al señor 
Barrios como finalista del 
premio). No se trataba, núes, de 
ningún género de “soborno , 
sino de una oferta amistosa y

desinteresaba, ya que de no 
retirarse la obra, la editorial no 
iba a sufrir perjuicio de ningún 
orden.

Tercero.— Que el jurado no 
cambió impresiones ni deliberó 
por vez primera hasta el 
almuerzo que tuvo lugar el 
mismo día 15; antes de esa 
fecha, los miembros del jurado 
ignoraban el parecer de sus 
demás compañeros y por lo 
tanto resultaba imposible dar 
por seguro un veredicto 
anticipado. Sería superfluo 
insistir en la honradez 
profesional y plena 
independencia de sus 
componentes (profesores 
univeisitarios y escritores) que, 
en ningún momento recibieron 
la menor coacción por parte de 
la cditoriaL como es norma en 
los premios patrocinados por 
editorial Planeta, de lo cual 
[,uede dar fe el nropio señor 
larrios

SERIGRAFIAMONTOYA
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HOY
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DALLE
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DE
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Y coreografa
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deslumbrante 
E INOLVIDABLE!

colectiva que debía tomar el 
jurado el día 15 por la noche.

Segundo.— (^ue la acuHación 
de “soborno” por el señor 
Barrios carece de t od o 
fundamento si se tiene
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ARON
TEXTUAL- Con propuestas concretas sobre Gibraltar

OPUESTA
POR EL

TRO DEL 
lOR

SUAREZ, a Londres
ÍID, 19 (Euroi 

Identidad enp 
no y los partí,, 
sn las reuniones! ; 
icio a ha sij 
ente total en | i

.a

¡ere a los derechi 
ón y asociaciji 
B manifiesta 
Press en med^ ; 
a los participan! ‘ 
uniones.
(puesta que sirvi, 
se para I j 
iones había 
r el Ministerio i)

MADRID, 19 (Cifra).- A las nueve de esta mañana el presidente del Gobierno, 
Adolfo Suár’ez, ha partido con dirección a Londres, a bordo de un avión “Mystere”, de 
¡¿subsecretaría de Aviación Civil.

Atediaron a despedir al señor Suárez, que llegó minutos antes en helicóptero a la 
zona de ayudas del aeropuerto de Barajas, los ministros del Interior, Rodolfo Martín 
ydla con quien el presidente conversó en un aparte durante breves momentos; de 
Justicia, Landelino Lavilla; de Trabajo, Manuel Jimenez de Parga, y de la Presidencia, 
José Manuel Otero Novas, además del embajador de Inglaterra en Espana, Anthony 
Atland.

□ DE REUNION i
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Integran el séquito del 
presidente en este viaje a 
Londres y Dublin, el ministro de 
Asuntos Exteriores, Marcelino 
Oreja, y los señores Elias, 
Bassols, Ruperez y Aza.

Según impresiones recogidas 
‘Cifra” momentos antes de

iniciarse el viaje y en personas 
allegadas al presidente, ademas 
del tema Mercado Común, en la 
agenda de, Adolfo Suárez figura 
el referido a Gibraltar, sobre el 
que el presidente podría 
presentar en Londres u^ 
proposición concreta. También

Ml TURNO

Escribe

KARÇIA

se tratará en la conver.saciones 
con el Gobierno británico, 
diversos temas de cooperación 
bilateral.

Según se manifiesto a 
“Cifra”, la impresión del 
presidente Suárez, tras la 
reunión política celebrada ayer 
en el .palacio de La Moncloa y 
de cara ala próxima reunión del 
viernes, es ‘ muy optunista. El 
presidente del Gobierno 
regresará mañana por la noche a 
Madrid, procedente de Dublin.

SUAREZ LLEVA 
PROPUESTAS 
CONCRETAS SOBRE 
GIBRALTAR
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LA SOBERANIA
DEL PUEBLO

doquier se habla de la soberanía del pueblo. De 
B^que se ha devuelto la soberanía al pueblo-. De que, 

por fin, tiene soberanía el pueblo. Al escuchar tantos 
discursos sobre la devolución de la soberanía al pueblo, 
jneábrumaunaavalanchadepreguatas.Véanlas:-

' bi. Z. i ;
Li'sbbéHinÍá,¿éiélpuetí&t

Si la soberanía, como lo parece, lo es, ¿pof qué no la 

tenía?

Si no la tenía, ¿es que se la habían quitado o que la I 

había prestado? ’

Si no la había prestado, sino que se la habían quitado, ' 
¿quiénes habían desposeído de la soberanía al pueblo?

Suponiendo que hubieran desposeído de la soberanía a 
un pueblo que no se la merecía, ¿por qué siguieron sin 
soberanía los miembros que nacieron después del pecado 
original de sus mayores?

¿Qué se ha hecho dq la soberanía del pueblo durante 
todo el tiempo que el pueblo ha estado sin su soberanía?

Cuántos intereses ha producido la soberanía del pueblo 
a quienes han poseído la soberanía del pueblo?

¿Por qué no se ha devuelto al pueblo la soberanía más 
los intereses correspondientes?

¿Cuáles han sido los daños y perjuicios sufridos por el 
pueblo al estar sin su soberanía?

¿Quién paga los daños y perjuicios por haber tenido al 
pueblo sin soberanía?

A mí, como a todo el mundo, me agráde la devolución 
de la soberanía al pueblo. Pero también me gustaría que 
alguien respondiera, si no a todas, a algunas de las 
preguntas que me abruman.

moXIMA IHA UG URA ClOH

LONDRES, (Crónica de José 
V. COLCHERO) - En la 
“cumbre” de Londres no se va a 
hacer un “paquete” con los 
temas de Gibraltar, del resto de 
las relaciones bilaterales y de-, 
nuestro futuro ingreso en el 
Mercado Común. No obstante, 
en el Foreign Office esperan que 

’ haya un avance paralelo en las 
conversaciones para resolver el 

’ problema de Gibraltar y en las 
negociaciones para nuestra plena 

► incorporación a las comunidades 
europeas.

Adolfo Suárez y el “premier” 
Callaghan van a nablar sin un 

] orden, del día previo. Suárez 
nada mas llegar al aeropuerto 

L londinense se ha trasladado 
* directamente a Downing Street 

la- residencia oficial de su 
r colega británico, para una 
L reunión de trabajo de ambos 
r estadistas a solas, sin más 
[ testigos que los ihtérpretes, ya 
7 que entre Callaban y Suárez no 
í hay ningún / idioma común, 
k Después el “premier” ofrece un 
l 'almuerzo a su huésped español 
L —ai que asisten los ministros de 
/ Asuntos Exteriores y otros 
L miembros de la comitiva 
F española y del Gobierno 
l británico—Sy a continuación se 
7 celebrará una sesión plenaria de 
1 las dos delegaciones hasta las 
* cinco de la tarde, en que Suárez 
I se trasladará a la Embajada de

España donde recibirá a la 
I prensa asistirá a una recepción 
L —a la que acudirán altas 
I personalidades de la vida 
\ política económica y cultural de 
I Gran Bretaña- y cenará en 
A privado. El jefe del Gobierno 
Y español se alojará en la 
A residencia de nuestra Embajada, 

situada en b señorital pbza de 
1 Belgravia.
T GIBRALTAR, 
0 MADURO

“trauma” nacional.'. Será un 
alivio el “(juitarse el problema 
de encima’ . Rechazado por el 
imforme Hattersley integrar o 
asociar Gibraltar a Gran Bretaña 
y también, conceder la 
independencia a b roca (ello 
hubiera sido contrario al tratado 
de Utrecht, en el que Espaíb 
cedió b pbza militar y, además 
el territorio no podría sobrevivir 
como e stado sin vinculación 
con España), a un pbzo no 
lejaÿio Londres ha dé ceder la 
soberanía a España, pues no 
sería factiblé mantener uri status 
colonial a perpetuidad.

MANIFESTACIONES_________

La prensa británica recogió 
ayer las manifestaciones

pacíficas registradas ante la veija 
de -Gibraltar -en la parte 
española- pidiendo que se 
levanten las restricciones de 
•paso vigentes desde 1969. 
Aunque a nivel de opinión 
pública se presenta como 
probable un levantamiento de 
esas restricciones, en sectores 
diplomáticos británicos son 
conscientes de que el Gobierno 
de Madrid no puede volver a la 
situación anterior a 1969 sin 
que Gran Bretaña ofrezca 
‘^algo” a cambio. Durante más 
de medio siglo había sido Gran 
Bretaña la única que imponía 
restricciones en Gibraltar, al 
impedir a los españoles 
pernoctar en la roca y controlar 

. el paso por la verja por ellos 
construida. Una buena 
predisposición británica para 
negociar la descolonización de la 
roca —a lo que se han negado 
tenazmente hasta ahora, pese a 
los requerimientos de la ONU-- 
iiaría posible una “desescalada” 
de las restricciones españolas 
para ir fomentando la 
convivencia en esa región, tanto 
en el propio Gibraltar como en 
la tierra limítrofe de la provincia 
de Cádiz.

España estaría dispuesta a 
negociar la descolonización de 
Gibraltar a un plazo 
“razonable.” que podría, 
incluso, prolongarse hasta 

• entrada la próxima década y 
fijar un plazo de devolución 
paulatina del territorio hasta 
entrado el próximo siglo. En el 
territorio gibraltareño. bajo 
soberanía española no solo 
dásfrutarían los actuales 
habitantes de un status especul, 
sino que, incluso, podrían

quedar tropas británicas como 
contingentes de una riación 
aliada. Aunque no sirva de 
modelo que la diplomacia 
española y británica deban 
“edear”, en el tratado entre 
Estados' Unidos y Panmá sobre 
las soberanía futura en ¿se 
territorio hay ideas que podrían 
ser útiles para llegar a uri arreglo 
en el contencioso de Gibraltar.

AGUAS
COMUNITARIAS

En la ‘‘cumbre’’ 
hispanobritánica se abordará 
probablemente, también el téma 
de Belice. Inglaterra recogió con 
cierta contrariedad el apoyo que 
España dio diplomáticamente a 
Guatemala en el delicado y 
candente conflicto, si bien 
posteriormente el Foreingn 
Office se tranquilizó al conocér 
las precisiones hechas por 
Marcelino Oreja durante el resto 
del recorrido real por 
Centroamérica. De parte 
españob cabe esperar que se' 
plantee el tema de la pesca en 
bs aguas comunitarias, ya que 
Gran Bretaña es b potencb más 
dura del Mercado Común a b 
hora de exigir que se apresen 
pesqueros que encuentran en bs 
aguas en las que tradicio
nalmente venían pescando desde 
hace décadas y que ahora ha 
vedado unilateralmente el 
ejecutivo comunitario de 
Bruselas. Los ingleses quieren, 
también, tener un cambio de 
cimpresiones con Suárez y Oreja 
sobre b propuesta formubda 
por Malta en b conferencb de 
seguridad de Beágrado de 
desmilitarizar de potencia no 
ribereñas el mar Mediterráneo.

Seleccione 
-SU joyería 

de garantie

bel centro de enseñanza de

Peluquería para señora ALFRED
UNCETA, 83 Y 85

RESERVE PLAZA PARA ESTE NUEV0^£RS0 

informes, en la misma dirección y en Tenor Fleta, 
D. Jaime I, 7, y en la central de Fernando el Ca- 

'úlico, 30

Por primera vez desde hace 
siglos, el tema de Gibraltar está 
maduro para abordarlo con los 
ingleses sin apasionamiento y 
con posibilidades de que estos 
empiecen a ablandar su 
tradicional resistencia a entrar 
en negociaciones con España 
para devolvernos b soberanía. 
No cabe, por supuesto, esperar 
un inmediato inicio de 
negociaciones como resultado 
de la visita de Suárez, pues Gran 
Bretaña no tiene prisa por 
descolonizar la roca, pero si es 
probable (}ue Suárez y 
Marcelino O rija traigan 
propuestas com-re las con bs (jue. 
se esboce el diálogo para una 
paulatina descolonización de 
(¡ibraltar.

LOS ULTIMOS |{ESTOS 
DLL IMPERIO

JOYERIA MONTECARLO Sector Gran Via Marcial-10 Tef. 21 37 05
JOYERIA AINSA Sector Cerdan-Escuelas Pias. Cerdan-4 Tef. 21 13 64

Sector Alfonso Candalija-6 Tef. 23 06 62

brilánicu pnqwra la liquidación 
definitiva .de los últimos restos 
del imp«TÍo. (iibrallar, antaño 
un símbolo de' la granileza 
británica, dejará d<‘ pertenecer a 
Inglate rra cuando se- lleegue- a un 
etilendiinienlo eon L.st»aña sin 
e|ue- e'lle> suponga ningún

RELOJERIA VAL Sector Alfonso Coso-17 Tef. 21 95 86.
JOYERIA JIMENEZ Sector Torrero Avd. América-23 Tef. 27 59 20
JOYERIA REINA Sector San José-Fleta Avda. Tenor Fleta-82 Tef. 37 20 85
JOYERIA ROMERO Sector Puerta Carmen. Gral. Sanjurjo-10 Tef. 22 08 45
JOYEROS RAYMON Sector San Juan de 1a Cruz. S.J. de la Cruz-18. Tef. 25 97 73

JOYERIA SABRES Sector Delicias Delicias-15 Tef. 33 38 89
JOYERIA MIGUEL ROBRES Sector Delicias Delicias;25 -próxima apertura- 

. JOYERIA ROMERO Sector Independencia Azoque-64 Tef. 22 08 45

Grupo de profes,., .ales COMERCIAL AUGUSTA
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Sorpresa y malestar en medios de la Iglesia Se invertirán 400 millones

CONTROL
ELECTRONICO

Bienvenidos

ESPAÑOLES

asamblea plenaria que se
en Madrid en elcelebrará

TEMOR

g amberros, los esp añoles sonaeropuertos

y

noctu

CORREOS

RENOVADA

la comisión

otros miem-

En el muelle pesquero de Las Palmas

FUERTE TENSIONen elnocturnos

JUICIO CONTRA TRES COMUNES

s e

UN PRESO INGIERE 
MUELLES DE CAMA

los 
de

centrarán 
obispos

que se 
tales 
Desde 

ocasión,

o s 
las 
en

no tiene por 
sometido al 
El Gobierno 

acuerdo, que

ALMERIA: 
CONTINUAN LOS 
PAROS EN LA 
RESIDENCIA SANITARIA

ALMERIA, 19 (Logos).- 
Por tercer día consecutivo.

COMIENZA A REMITIR 
EL PARO EN LA 
CASA DE LA MONEDA

ULTIMADO EL 
TEMARIO DE LA 
ASAMBLEA PLENARIA 
DE LOS OBISPOS

moment 
negociación, 
qué verse 
Parlamento, 
efectúa tai

CEE: EL NUEVO 
REGLAMENTO DE PESCA 
CON 18 DIAS DE 
RETRASO

L;______________________________________________-:r-

no de ley para 
,detuvieran 
negociación es.

que se

posteriormente, presentó en 
el Congreso una proposición

la atención de los 
en la próxima

realizan en los

MADRID, 19 (Logos).— 
s temas económicos

MADRID, 19 (Logos).— La subsecretaría de la Salud ha 
organizado unos cursos sobre rabia, dada la epidemia que 
afecta actualmente a algunos países de Europa.

problemas han surgido con 
los barcos que tienen 
tripulaciones canarias o qne 
residen en Las Palmas.

rección de la fábrica.

normalémente. Los • Terradinas.

En la actualidad los controles
después presentará al 
Parlamento, pórque lo 
considera conveniente para 
su política. .

Los cacheos manuales no 
son, de todos modoS^ regulares.

BILBAO, 19 Logos).— 
Por haber ingerido muelles 
de camaJue ingresado el 
Hospital Civil de esta dad

que el Gobierno, en estos 
os de la

dirigió, primeramente, un 
telegrama al ministro de 
Asuntos Exteriores, ■

cionarios én 
mixta.

En tanto.

Por otra parte, incluso en 
algunos medios de la 
Administración se piensa

Sin embargo, los juicios

aquella primera 
según ha podido saber 
Logos, no se ha hecho nada.

estrictamente 
confidencial

amigos 
vigilantes 
nocturnos

Bienvenidos 
a nuestras 
calles, am ig os 

vigilantes nocturnos. 
Bienvenidos a la 
Zaragoza de noche 
que con vosotros 
perdió gran parte d e 
su paz, su sosiego y 
su calma. Desde que 
una absurda 
disposición o rd e n ó 
vuestra retirada, las 
noches de Zaragoza 
han sido noches sin 
lev, donde los

male antes y las 
gentes de la ganzúa y 
1 a palanqueta, han 
sido d ueños y 
señores de vidas y 
haciendas, de honras 
y de tropelías.

. Bienvenidos,
amigos vigilantes 

rnos. La

• LAS NEGOCIACIONES 
CONCORDATARIAS 
SON OBRA DEL GOBIERNO 
NO DE LA OPOSICION

MADRID, 19 (Logos).— En añedios de la iglesia ha 
causado sorpresa, y cierto malestar el parón a que se ven 
sometidas las 'negociaciones concordatarias, máxime 
cuando los aspectos técnicos de las mismas están ultimados 
desde hace tres meses, según ha podido saber Logos en 
fuentes competentes. La renovación del Concordato vigente 
entre la Iglesia y el Estado español, considerada necesaria 
hacía tiempo, es de mayor importancia en el momento 
presente de la nueva sociedad española, por lo que no se ve 
justificación en el retraso del Gobierno.

Al parecer existe el 
temor de que el Gobierno 
en esta materia está 
Influenciado por las 
presiones de algún partido 
de la oposición. En relación 
con las negociaciones 
concordatarias, el Partido 
Socialista Obrero Español

mes de noviembre, según ha 
sabido Logos en fuehtes 
competentes. El estudio del 
nuevo presupuesto para 
culto y clero que el año que 
viene se entregará a la 
conferencia episcopal, y la 
integración del clero en la
Seguridad Social serán 
ejes de la plenaria 
noviembre.'

Los distint 
secretariad os de 
comisiones preparan

EN LOS 
AEROPUERTOS

Hasta ahora los controles 
se hacen mediante cacheos

MADRID, 19 (Logos).- El 
Ministerio de Transportes tiene 
prevista una fuerte inversión, de 
alrededor de 400 millones según 
ha podido saber ly.ogos, en 
sistemas electrónicos de 
detección para aeropuertos -y 
otros sistemas de control. Esta 
partida forma parte del 
presupuesto del departamento 
para el próximo año.

Del

ciudad os aguarda 
con ios brazos 

* abiertos, porque ha 
. pasado por la prueba 

del fuego de 
perderos, y ahora 
sabe bien todo lo 

r qpe supone vuestra 
L presencia en nuestras 

calles y todo el alto
Cvalor de vuestros 
[ relevantes servicios. 
I B ie nvenidos, 
[ amigos vigilantes 
f nocturnos.
L que os despidió 
[ clamando en 
> solitario y en el 
I desierto contra 
r vuestra desaparición 
l porque sabia bien 
/ cuánto valían 
L vuestros inaprecia- 
f bles servicios, recibe 
7 hoy la noticia de 
I vuestro retomo con 
r el mismo alborozo 

con que han recibido 
/ la noticia ese medio 
k millón largo de 
í españoles que 

“dormíamos” en 
1 vuestra vigilante paz 
V a la orilla del Ebro. 
A Amigos vigilantes

renacer de vuestra 
institución “A/e" 
quiere para vosotros 
lo mejor, en (odas 
las proyecciones de 
la beneincrila labor 
que <» s e s l á 
encomendada.

ALMERIA, 19(Logos).- 
Fuertes medidas de 
seguridad .policial se des- > 
plegaron ayer en el palacio de 
Justicia con motivo de 
celebrarse tres juicios contra 
tres delincuentes comunes, 
que, según noticias, son 
miembros de la COPEL. Al 
parecer, y aunque no ha 
habido confirmación oficial 
por parte de la Audiencia, el 
motivo de estas medidas de 
seguridad sedebíaaunQA 
rumores de que se había 
programado la fuga de estos 
delincuentes en el momento 
de celebrarse los juicios y 
que incluso recibirían ayuda 
desde el exterior.

El primer acuerdo parcial 
para la renovación del 
Concordato se firmó en 
julio de 1976. Desde 
aquella fecha se ha venido 
repitiendo que en dos años 
quedaría renovado 
totalmente el Concordato 
vigente.

estos días los temas que 
presentarán también a la 
plenaria. Entre ellos, a parte 
los económicos, figuran la 
situación del clero español, 
el nuevo plan de formación 
en los seminarios, la 
institucionalizacion del 
diaconado, el nuevo 
reglamento de "Justicia y 
Paz” y la contribución 
española a las misiqnes..

manuales, como cacheo personal 
y revisión de equipajes a pie de 
avión. La nueva terminal de 
Barajas que se inaugurará 
próximamente poseerá ya 
sistemas electrónicos, setmn se 
nos ha informado.

y normalmente un pasajero 
puede recorrer la mayor parte 
de los aeropuertos españoles sin 
verse sometido a ninguno. 
Enen tes allegadas a la, 
administración aerea española 
nos han manifestado que este 
tipo de chequeos entorpecen, 
j)or su lentitud, los trámites de 
embarque, especialmente en los 
aeropuertos de grandes 
concentraciones de turistas.No 
obstante, según nuestras 
fuentes, el chequeo'sí se realizó 
en el embarque del aparato de 

, Lufthansa secuestrado el pasado 
jueves en Palma, tal como 
venían realizándose en todos los 
vuelos de la compañía a petición 
de esta, que en algún caso 
expresó al parecer a la 
subsecretaría de Aviación Civil 
su reconocimiento por la 
eficacia de los registros-

í

;

i

LA RABIA, QUE AMENAZA 
A EUROPA, A ESTUDIO

EL LUNES, RESPUESTA 
DE LOS FUNCIONARIOS

MADRID, 19 (Logos).— 
El próximo lunes podrá co
nocerse la respuesta de la 
comisión negociadora de 
Correos a la propuesta de la 
Administración de crear una 
comisión mixta Administra
ción-funcionarios para ela
borar una ley de bases de 
Correos y Telégrafos.

Los delegados de la co
misión consultan estos días 
a los funcionarios de todos 
los centros de España y se 
reunirán el próximo lunes 
24 para adoptar la postura 
única de la comisión. De 
esta reunión, si la respuesta 
fuese positiva, saldría ya la 
representación de los fun-

bros de la comisión estatal 
que permanecen en Madrid 
y representantes de centra
les sindicales trabajan en la 
elaboración de un proyecto 
de normativa electoral en 
Correos y Telégrafos, Parece 
ser que de momento son va
rios los proyectos presenta
dos a discusión y la comi
sión que estudia el tema to
davía no ha podido llegar 
a un proyecto conjunto.

se desarrolló el paro del per
sonal de la residencia sani
taria de la Seguridad Social, 
en señal de protesta contra 
el decreto de congelación de 
plantilla de la Seguridad 
Social.

El paro fue de una hora 
por la mañana y otra por la 
tarde, siendo atendidos en 
ese plazo únicamente los 
servicios de urgencia. Por 
primera vez, sin embargo, 
mostraron su apoyo y pa
raron también algunos mé
dicos que hasta ahora se 
mantenían al margen.

Hoy el paro es de cuatro 
horas, dos por la mañana y 
dos por la tarde y sucesiva
mente se irá ampliando has
ta la resolución satisfactoria 
del conflicto. Los trabajado
res reivindican se decrete 
una excepción para esta resi
dencia de Almería, que se
gún los propios trabajadores 
necesita más personal sani
tario.

Esta mañana a primera 
hora el personal celebró una 
asamblea para decidir la 
continuación o no de la 
huelga, que se inició el pasa
do día 11. La mayoría votó 
a mano alzada la continua
ción de la huelga, aunque 
también hubo un alto por
centaje de trabajadores con
trarios a la continuación del 
paro.

Según fuentes de la direc
ción no es posible atender la 
petición del personal de una 
paga extra lineal de 23.000 
pesetas, ya qué lo tiene que 
autorizar el Ministerio de 
Hacienda, de quien depende 
la fábrica de la moneda, y 
además tendrían que modi
ficarse los presupuestos del 
Estado.

Los cursos, en la Escuela Nacional de Salud, están 
dedicados a la epidemiología, diagnóstico y profiláxis de 
esta zoonosis que amenaza a Europa. Veinte licenciados o 
doctores en veterinaria serán los encargados de desarrollar 
los temas propuestos - además de los temas teóricos setenarán 
enseñanza práctica, así como de información sobre los 
cuidados profilácticos humanos y la situación 
epidemiológica de la rabia tanto en Europa como en España.

EG UN Zaguirre, secretario general desla Unión 
Sindical Obreras(renovada), en sólo diez días,a 

i partir de la celebración de su último congreso, han 
I recibido 25.000 nuevas peticiones de afiliación a 
i dicha central. También han emprendido con mayores 
I bríos una nueva campaña de afiliación encargado 

solamente de un impreso, de propaganda cuatro 
I millones de ejemplares.

MADRID, 19 (Europa 
Press).— Ha comenzado a 
remitir, ligeramente el paro 
de ios trabajadores de la 
Casa de La Moneda. Esta 
mañana trabajan 150 tra
bajadores sobre una plan
tilla total de 1.500, según 
informan fuentes de la di

Gran despliegue policial ante 
los rumores de una pretendida fuga 
desarrollaron el preso común Luis María

acusados, son .presuntos 
putores de atracos en 
Alicante,!, Barcelona y otras 
poblaciones españolas, con 
peticiones de penas que 
suman entre los tres, cerca 
de cuarenta años.

Por otro lado, otro preso 
político, José Ramón 
Oricuen, ha sido dado de 
alta en el hospital y 
reingresado en el centro 
penitenciario de Basauri, 
por lo que en la actualidad 
continúan hospitalizados un 
preso político y ocho 
sociales: el primero por 
hepatitis y los demás por 
autolesiones o debilita
miento por huelga de 
hambre .

La Guardia Civil sigue montando 
vigilancia ante la acción de los piquetes

ningún momento se ha"
LAS PALMAS DD GRAN CANARIA, 19 (Logos).- querido sumar al 

llamamiento de huelga que 
se les ha Hecho por parte de 
sindicato de trabajadores dei 
mar. En cambio, 1"$

Co7itmúa la tensión en el muelle pesquero de Las Palmas, a 
causa del conflicto de la‘flota pesquera que faena en el 
banco canario sahariana. Una parte de los tripulantes de los 
buques congeladores que habt'an regresado a puerto el 
pasado miércoles v que residen en Las Palmas, se niegan a 
embarcar mientras los armadores no se avengan al diálogo, 
CO71 el fin de mejorar las condiciones económicas

Los piquetes han .vuelto a 
anarecer por el esnigón del 
muelle del Castillo 
impidiendo que los barcos 
que dejaban la pesca 
pudieran hacer las 
operaciones de descarga y 
amenazando a los 
trabajadores que intervenían 
en .dicha faena. Hubo 
algunos moment os de 
tensión y en alguna ocasión 
el pescado que descargaban 
fue a parar al mar

Ante esa situación la' 
brigada antidisturbios de la 
policía hizo acto de 
presencia en el puerto con 
varios jeep, permitiendo que 
las operaciones de 'descarga 
prosiguieran con

normalidad, impidiendo que 
los piquetes se impusieran 
por la fuerza.

Por otra parte a la 
entrada del muelle siguen 
montando vigilancia 
efectivos de la Guardia Civil.

Al parecer un cincuenta 
por ciento de los barcos que 
habían regresado a puerto el 
pasado miércoles, 
demandando una mayor 
seguridad para poder 
trabajar en las aguas del 
Sahara, habían abandonado 
el recinto portuario de Las 
Palmas, con destino a las 
faeruas de pesca, 
estimándose que desde el 
pasado viernes habían salido 
unas 75 unidades. La

MADRID, 19 (Logos).' 
Todavía no ha entrado en 
vigor el nuevo reglamento 
provisional de pesca 
aguas cornu nitarias p3« 
buques españoles, pese " 
que tenía que he®®; 
sustituido al anterior » 
principio de este mes- ,

Se espera que uno e® 
estos días la CEE confirme 
las nuevas licencias para 3“ 
puedan ser efectivas 
tanto, funciona" 
transitoriamente las 124'aei 
anterior reglamento.

ay algunos 
moda; ahí 

Teilard de Che 
principal "El Fe 
este pensador cr 
leído mal y depr 
las consecuen 
aportación, susúl 
tratase de resumí 
en muy pocas pi 
así: partiendo del 
Creación está po 
lugar más alto p 
falta mucho cami

El dice texti 
que escandalizan 
afirma que si i 
dolor, el sufrim 
niños etc. es "pe 
incapaz de actu 
decir que no est 
ese mismo si 
representado fui 
fuerzas opuestas 
’que vencer. Tod 
ahora'* no e 
tampoco se ider 
con Dios; eso II 
de la evoluciór 
Punto Omega.

Cristo está I 
empuja hacia si 
delante queda 
recorrer. El cr 
encarna, en la 
recorre el camin 
completamente 
ni impedimient 
irreversible y le 
mismo hacia ai 
que queda, en I 
avanza por tan1 
originaria, fren! 
gravedad y a I 
físico-, frente 
cansancio, en el

EL " 
DEL.

Los cienti' 
estudio de la ei 
decir que se es 
viviente a otr 
ocurrido plañí 
síquica, la 
conocimier 
pensamiento. I 
entre materia ' 
contradicción; 
materia a la c 
particular pro( 
espíritu aislad! 
síquica está ei 
que existe -pt 
allí ya hay ur 
que inapreci 
infinitisimal)
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ateas sentes

INVITADA
A SER MIEMBRO

DEL CONSEJO 
DE EUROPA

MADRID, 19 (Logos).— Los servicios de Información 
del Consejo’de Europa, según la Oficina de Información 
Diplomática, difundió aver el si uiente comunicado:

“El comité de ministros del Consejo de Europa reunido 
hoy en Estrasburgo ha invitado a España a ser el vigesimo 
estado miembro de la organización.

Por Gabriel 
G. Badell

11 AY algunos temas que no pasan de II moda; ahora vuelve de nuevo 
Teilard de Chardin y su trabajo 
principal "El Fenómeno Humano". A 
este pensador cristiano la gente lo ha 
leído mal y deprisa, sin llegar a deducir 
las consecuencias totales de su 
aportación, sus últimos resultados. Si se 
tratase de resumir todo su pensamiento 
en muy pocas palabras se podría hacer 
así: partiendo del hecho mismo de que la 
Creación está por hacer. Cristo ocupa el 
lugar más alto pero es aún intermedio, 
falta mucho camino aún.

mundo inanimado que después pasa a las 
plantas, a los peces, a las aves, homínidos 
hasta llegar a producirse la reflexión, la 
conciencia al cuadrado (no sólo a 
conocer "sino a conocer que se conoce ) 
con la aparición del hombre, ese 
fenómeno distinto que Heva la angustia 
en los ojos y la duda en el corazón.

La Creación no está hecha, entonces, 
por arriba sino por abajo; Dios no está al 
principio sino al final, y aún está por 
hacer. Cristo representa, sólo, las fuerzas 
intermedias que empujan, y dirigen, 
hasta donde está El, o sea, hasta medio

El dice textualmente unas palabras 
que escandalizarán a muchos cuando 
afirma que si en el Mundo existe el 
dolor, el sufrimiento, la muerte de los 
niños etc. es "porque por ahora Cristo es 
incapaz de actuar de otra manera , es 
decir que no está en sus manos desterrar 
ese mismo sufrimiento que viene 
representado fundamentalmente por las 
fuerzas opuestas de la evolución que hay 

*que vencer. Todo ello significa que por 
ahora'* no es omnipotente y que 
tampoco se identifica, en este momento, 
con Dios; eso llegará más tarde, al final 
de la evolución, cuando se alcance el 
Punto Omega.

Cristo está lo más arriba posible y 
empuja hacia si mismo, eso es todo; por 
delante queda un largo camino que 
recorrer. El cristifica, se sumerge, se 
encarna, en las personas y las cosas, 
recorre el camino hacia atrás; paro ello es 
completamente libre, no hay obstáculo 
ni impedimiento, lo conquistado es ya 
irreversible y le pertenece. No sucede lo 
mismo hacia arriba, en el largo camino 
que queda, en lo que está por hacer; allí 
avanza por tanteos en la profunda noche 
originaria, frente al paso, a la fuerza de la 
gravedad y a la inercia —en el mundo 
físico—, frente al mal, la vulgaridad, el 
cansancio, en el plano moral.

camino.
El cansancio se puede adueñar del 

hombre que es el motor de todo 
progreso. Si se apodera de él, el 
desánimo, volverá a hacerse la oscuridad 
porque desaparecerá el Pensamiento. Se 
extinguirá Dios; las galaxias seguirán 
alumbrando un -mundo sin 
conocimiento, nadie lo sabrá.

En definitiva, Cristo es la Humanidad 
o el conjunto de todos los hombres que 
han existido, que existen y existirán; es 
algo parecido al inconsciente colectivo 
deIJung: la suma del género humano. Lo 
que pasa es que para Jung el inconsciente* 
colectivo no era ún individuo real, sino 
sólo un contenido de arquetipos e 
imágenes. Para el jesuíta francés es un 
Ente Abarcador, real y físicamente 
existente.

El hombre es una célula de ese 
Individuo, de Cristo. El exirte porque 
"estamos aquí" pero no necesita a todos, 
que pueden renovarse. morir,ser- 
sustituidos. El permanece inmortal 
rníentras las generaciones se cambien en 
oleadas y se cumplan las Leyes de la 
procreación, de la especie, del amor 
físico. Ese es el problema principal.

Se decía que una jirafa alargaba su 
cuello para llegar a las ramas más altas de 
los árboles cuando las más bajas las 
habían comido animales de la misma 
especie. Las generaciones siguientes 
tenían el cuello cada vez más largo... Se 
trataba de la sobrevivencia, la función 
creaba el órgano.

Pues bien, nada de esto es cierto. Lo 
que sucede realmente es que en el 
fenómeno de copia o de transcripción 
del código genético -de cédula en 
cédula—, y por error, se produce una 
mutuación y nace un individuo distinto 
que, naturalmente, debe ser considerado 
deforme por los de su especie. Si sus 
condiciones de supervivencia son 
mayores, si está al nacer "ya" más 
adaptado al medio, tendrá el cuello más 
larg.0 y se alimentará mejor), la 
mortalidad será mas pequeña y se 
reproducirá ventajosamente; en 
definitiva dominará en número a sus 
compañeros, que al no poder competir 
desaparecerán.

Todo ello sin ninguna intervención de 
dirección. De error en error hasta llegar 
al individuo humano, que necesita dejar 
una enorme cadena de millones de años 
y de muertos -que se prologaría hasta el 
infinito- para conseguir algún cambio 
-iojalá! - por mutación, por 
equivocación algún día en este mundo 
por hacer.

Esta decision sigue a la 
solicitud de adhesion 
dirigida al secretario general 
de la Organización, Sr 
Georg Khan Ackermann, el 
12 de octubre de 1977.

E n esta carta, el 
Gobierno de Madrid 
manifiesta su intención de 
firmar la convención 
europea de los derechos del 
hombre en el momento de 
su adhesión al Consejo.

Según la decision del 
comité de ministros, España 
tendrá diez representantes 
en la asamblea 
parlamentaria, cuyo número 
actual es de 154, y pagará el 
4,9 por 100 del presupuesto 
general de la organización”.

España mantiene desde 
hace años una misión 
permanente cerca del 
Consejo de Europa y ha 
participado en las más 
importantes actividades no 
políticas de la organizción.

Tras las elecciones 
generales de junio pasado 
aumentó el interés del 
Consejo de Europa por 
España

INVITACION SIN 
DEMORA

EL "DENTRO" 
DE LAS COSAS

Los científicos habían hecho un 
estudio de la evolución "desde fuera" es 
decir que se estudiaba el paso de un ser 
viviente a otro. A nadie se le había 
ocurrido plantearse la transformación 
síquica, la de la interioridad, 
conocimiento, la del mismo 
pensamiento. El lo hace afirmando que 
entre materia y espíritu no hay ninguna 
contradicción; sacraliza, por tanto, la 
materia a la que consagra en una misa 
particular propia; niega la existencia del 
espíritu aislado. Afirma que esta energía 
síquica está en todo desde el principio, 
que existe —por ejemplo— en las piedras: 
allí ya hay un dentro. Lo que significa 
que inapreciablemente (en un valor 
infinitisimal) hay un conocimiento del

LOS PREMIOS NOBEL 
JA COB Y MONOD

Otros heterodoxos, con el 
incoveniente de una cierta milítancia y 
agresividad, son estos dos científicos 
franceses defensores (como ahora casi 
todo el mundo) de las teorías 
preformistas. Como se sabe, estas teorías 
mantienen que el medio no influye en el 
individuo y que éste no se adapta a las 
condiciones exteriores; .lo que sucede es 
que de vez en cuando se produce un 
error genético una mutuación. La 
evolución camina entonces porque se 
produce un error. "Nadie la dirige". 
Paradójicamente, el progreso tiene su 
origen en la imperfección y el 
desconcierto.

Las teorías más tradicionales, las 
epinogenéticas (por ejemplo la de 
Lamarck.) afirmaban un instinto de 
adaptación de las especies como si ellas 
se ordenarán a un medio establecido de 
antemano, creado, que parecía dirigir en 
representación de Dios mismo.

DON MIGUEL DE 
UNAMUNO

Y así llegamos harta el Rector de 
Salamanca -ese gran heterodoxo- y a su 
novela "Niebla'' él, sentado en su camilla 
de su casa viendo aparecer a uno de sus 
personajes -creo que es Augusto- que le 
pide, que como autor del libro, y por 
tanto dueño de su vida, no le mate, que 
le conceda al menos unos años más de 
vida. Y ese gran heterodoxo, don Miguel, 
el creador del "Sentimiento trágico de la 
vida' y "La Agonía del cristianismo", no 
quiere acceder a lo que le pide Augusto.

— .Morirás porque yo lo quiero- dice 
Unamuno porque me conviene a mí, 
[pirque yo te recreo y sales de mis manos 
y tongo derecho a tu vida y a tu muerte.

- Sí, don Miguel- dice Agurto, pero 
Alguien le matará a usted un día.

Y efectivamente el escritor moría en 
esa mesa camilla de Salamanca, en el año 
de gracia de 1936. Nada cambió en el 
mundo, no se alteró el equilibrio de 
nunguna galaxia, no se vino abajo un sol 
o una estrella, no se desvió el curso de 
ningún río, no sucedió nada en ninguna 
parte del Universo. Sólo una célula 
desapareció de un ucerpo vivo, 
abarcador, Individuo real, tangible según 
Teillard de Chardin

El único consuelo que queda es que 
vendrán otros heterodoxos ateos, que 
llegarán a oleadas para hacer temblar, 
intranquilizar a los bienpensantes porque 
aunque, parezca mentira, siempre será 
mejor el ateísmo flue la indiferencia, que 
la satisfacción y la seguridad que supone 
un problema resuelto.

i Pensad en Monod, en Jacob, en don 
Miguel de Unamuno!, replantead todo 
desde ek principio se acabaron los 
rípaldas y los astetes, han llegado los 
agnósticos, están entrando por las 
puertas de la ciudad a paso de marcha, es 
ya la hora.

En el pasado mes de 
septiembre, visitó España 
una delegación 
parlamentaria integrada por 
los señores Hofer, Channon 
y Radihger, que fueron 
recibidos por el presidente 
del Gobierno, así como por 
los ministros de Educación 
y Ciencia, Justicia, Trabajo 
y Relaciones con el 
Parlamento. Especialmente 
importante fue la 
proyección parlamentaria de 
^esta visita ya que los 
diputado eu ropeos 
mantuvieron largas 
entrevistas con el presidente 
de las Cortes y con los del

Senado y Congreso, 
conversando asimismo con 
los más señalados líderes 
politicos del país.Resultado 
de esta visita fue el informe 
elaborado por Channon, que- 
fue presentado el 12 del 
presente mes a la asamblea 
parlamentaria del Consejo 
de Europa que lo aprobó, 
así como su aneja 
recomendación por al que 
‘‘estimando que es 
responsabilidad urgente de 
la Europa democrática el 
contribuir a la consolidación 
de la d e m o cracia en 
España... recomienda el 
comité de ministros que 
invite sin demora a España a 
adherirse al Consejo de 
Europa".

GARANTIA SUFICIENTE

Con motivo del último 
pleno del Congreso sobre 
pol ítica exterior, el ministro 
de Asuntos Exteriores, Sr, 
Oreja Aguirre, al mencionar 
los puntos básicos de la 
política internacional de 
España, ecabezados por el 
respeto de los Derechos 
Humanos y libertades 
individuales, hizo una 
concreta referencia al 
Consejo de Europa y al 
convenio europeo de los 
derechos del hombre,Tema 
sobre el que insistió en su 
intervención ante Naciones 
Unidas, el 26 del pasado 
mes de septiembre. El 
proyecto de ley sobre 
relaciones Hel Congreso y el 
Senado con el Gobierno, 
que recoge la filosofía 
pol ítica de los derechos 
humanos, ha constituido 
garantía suficiente de que la 
futura constitución española 
será lo necesariamente 
democrática para que 
España pueda ocupar el 
lugar que le corresponde en 
el Consejo de Europa

En enero
AUMENTARAN 
LAS PENSIONES

EN UN TREINTA POR CIENTO
MÁDRID, 19 (Logos).- 

Las pensiones van a 
experimetnar un aumento 
del 30 por ciento a partir de 
primeros de enero, según ha 
podido conocer Logos de 
los ministros de Hacienda y 
Seguridad Social.

También se van a 
congelar las cotizaciones de 
las empresas a la Seguridad 
Sodial a lo largo del 
próximo año en un., 18 por 
100 lo cual constituye una 
amplia contribución del 
Estado a la estabilidad de las 
empresas, que se van a 
redondear con el aumento 
de las aportaciones del 
Estado a la Seguridad Social 
en el presupuesto del año 
próximo que ronda los cien 
mil millones de pesetas.

El ministro de Hacienda 
nos confirmó que los 
proyectos de Ley sobre la 
reforma de la imposición 
indirecta y la reforma del 
impuesto general sobre la 
renta de las personas físicas, 
sobre el patrimonio y las

sucesiones están ya 
redactados y pendientes de 
debate en el Gobierno pero 
que se pasan el Consejo de 
M i nistros se espera 
presentarlo; al Congreso 
dentro del tnmestre actual.

EL PRESUPUESTO 
PROXIMO

MADRID, 19 (Logos).— 
El presupuesto para el 
próximo, año se elevará 
definitivamente a un billón 
cuatrocientos cincuenta mil 
millones de pestas con un 
déficit inicial de setenta y 
tres mil millones de pestas, 
según ha declarado a Logos, 
el ministro de Hacienda, Sr. 
Fernández Ordoñez.

Por primera vez el 
presupuesto presentará una 
cifra de recaudación de 
impuestos directos igual a la' 
de los indirectos lo cual es 
un avance positivo en 
cuanto al reparto de la carga 
fiscal sobre las clases más 
neces itadas.

SALA LEONARDO
EXPONE JUíiE

(PINTURAS)

Perpétue Socorro,. 2 - Teléfono 378600
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ZARAGOZA VIVA
FERNANDO CLAUDIN

^Hí eree bbb se 
ereiezee ee 
eeofrernse
lKsUriSB>

“Vuelto a la realidad - a mi realidad particular y ale deVpais - mi tozudez aragonesa 
prevalece una vez más: no, aunque lo preconicen el maestro y sus discípulos, lo del Go
bierno de concentración no está nada claro”, escribía hace unos días Fernando Claudín 
en la revista “Interviú” refiriéndose a Santiago Carrillo. Tal vez esa tO2!udez, sustentada 
en la sinceridad - “la sinceridad es la cualidad que más admiro en las personas”, me 
diría - sea la clave para acercarse al entendimiento déla trayectoria de Claudín. Tal vez...

Femando Claudín nació en el barrio de Torrero de nuestra ciudad en 1913. Tras estu
diar cinco años de bachillerato en Zaragoza, se trasladó a Madrid donde ingresó en la 
Escuela de Arquitectura; también estudió tres cursos en la Facultad de Ciencias Exactas. 
Dirigeríte de las Juventudes Comunistas, la guerra civil y el exilio, de 1939 a 1975. En 
1964, después de una serie de divergencias con el Partido Comunista de España, él y Jorge 
Semprún — reciente ganador del Planeta — fueron expulsados del partido. Entre la biblio
grafía de Claudín destacan los libros “Marx, Engels y la revolución de 1848”, “La crisis 
del movimiento comunista” y “Eurocomunismo y socialismo”. Esta apretadísima síntesis 
no agota, por supuesto, la intensa andadura humana y política de Femando Claudín, que 
ayer inauguró el ciclo “Propuestas socialistas para una nueva sociedad”, organizado por
el Seminario de Estudios Aragoneses, con

— Usted no ve nada claro un “gobierno 
de concentración", pero ¿ve la posibili-, 
dad, a corto o medio plazo, de un "com
promiso histórico" a la italiana?

— Lo dudo. Porque UCD no es lo mis
mo que la Democracia Cristiana Italiana, 
con una ala izquierda democrática y po
pular, ni el PCE tiene comparación con 
el Partido Comunista Italiano; es más 
débil. De producirse ese compromiso ten
dría que ser entre UCD y el PSOE, pero 
éste no está de acuerdo con esa política. 
Si surgiera un compromiso sería muy 
provisional ÿ no tendría nada de histórico.

"CALIXTO" 
PRESENTO SU 
COLECCION 

OTOÑO-
INVIERNO

La inspiración popular
V aldeana, “vedette"' 
de la colección

I en años anteriores, Calixto presentó 
los salones del Hotel “Corona de 
su colección de otoño e invierno ante 

Como 
aver en 
Aragón’

público que* quedóun numerosísimo
ampliamente satisfecho de la muestra 
compuesta en su mayor parte por conjuntos y 
vestidos de inspiración popular y aldeana. En 
esta evocadora vuelta a lo natural, la moda está 
contribuyendo de forma espectacular

La primera parte del desfile estuvo dedicada 
a la lencería presentando la novedad de los 
tejidos escoceses c irlandeses en batas para casa. 
Después Caüxto hizo un derroche de moda 
confortable, abrigada y cómoda, que parecía 
salida de la más arrinconada aldea húngara o 
bávara. Las superposiciones constituyen todo 
un “boom”: faldas bajo faldas, chalecos sobre 
vestidos, mantones sobre chaquetas... 
perfectamente armónicas que uan una 
estupenda sensación de holgura y comodidad 
gracias a los frunces y los plisados

En trajes y vestidos de noche han hecho 
furor las influencias del romanticiano y el 
Casanova de Fellini, con volantes de b época 
victorbna nara las camisolas que se acompañan 
con faldas de crespón y faya, mezcladas con las 
clásica.s gasas

También la moda para caballero estuvo 
presente con elegantes trajes y conjuntos de 
sport Los pull-over, dos tallas más grandes de 
lo normal siguiendo en ese afán de nacer más 
ctxnodo el vestir

lx)s accesorios ocupan un primerísimo lugar 
en esta colección; colgantes de inspiración 
bizantina, sacos y bandoleras en terciopelo, 
estilo zurrón y botas y zapatos inspirados en el 
mas puro estilo folk.

En resumen una gran colección dé mrxla 
desde el “liberty’ al clasico traje de. chaqueta 
pasando por oíos clásicos gabanes inghses hasta 
los pantalones pitillo.

el tema “Eurocomunismo y socialismo”.

— ¿Qué opina del “eurocomunismo" 
en versión española?

— La evolución del PCE contiene as
pectos positivos, pero todavía no se ha 
logrado superar el lastre del pasado, sobre 
todo en su funcionamiento interno, dado 
que continúa el centralismo democrático. 
Por ejemplo: pese a sus pobres resultados 
electorales fuera de Cataluña, hasta ahora 
no ha discutido a fondo las causas de esos 
reUltados.

— Lo cual se suma a la sospecha expli- 
citada por algunas plumas de qiie el “euro- 
comunismo”no es más que un “lavado de 
cara"...

— No, no. El “eurocomunismo" supo
ne una transformación sustentada en el 
análisis del capitalismo desarrollado.

— Pero ahí están el Pacto de Varsoviá 
y la OTAN, que pueden dificultar su 
desenvolvimiento.

— El Veurocomunismo" lo que tiene 
que hacer es cuidarse, protegerse muy 

. bien de los dos.
— Veamos, señor Claudín: ¿qué carac

terística debe reunir un partido revolucio
nario de masas? *

— De entrada, que tenga una idea clara 
de la realidad en la que debe actuar, es 
decir, que parta de un análisis lo más 
científico posible de la situación, y que 
sepa elaborar una política capaz de influir 
en esa situación para transformarla en la 
dirección de sus objetivos.

— ¿Existe alguno en España con las 
racterísticas que usted apunta?

— En general, es muy difícil que 
ninguna parte exista un partido que 

ca-

en 
las 
as-reúna todas. Cada uno tiene algunos 

pectos que pueden aproximarse, y otros 
aspectos que no corresponden a esa ima
gen. En España creo que no se puede 
hablar de ningún partido revolucionario 
ideal. El PSOE y el PCE, por ejerfiplo, 
tienen algunos aspectos. Pero lo impor
tante no está en que haya un partido que 
reúna todas esas características, sino en 
una alianza entre los partidos y grupos 
que aspiran al socialismo.

Esta mañana / LOS MONEGROS, EN RTVE
ZARAGOZA, 19 (ARAGON/ex- 

prés).— A las once de la mañana de hoy el 
primer programa de Radiotelevisión 
Española, correspondiente a la emisora de 
Radio Nacional, ha difundido por toda la 
cadena española un programa radiofónico 
especialmente dedicado a la comarca 
aragonesa d^ Los Monegros. En antena 
hemos podido escuchar las voces del 
profesor Mainer, aragonés que ejerce sus 
funciones en la Universidad Autónoma de 
Barcelona; también desde la Ciudad 
Condal han intervenido, con algunas de 

sus canciones —sobre todo una, dedicada 
a la tierra monegriha— los componentes 
dél grupo de música popular aragonesa 
"La Bullonera”. Desde los estudios de 
Radio Naciional de España en Zaragoza
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Yo no sé si Fernando Claudín está 
cansado tras la conferencia y el largo co
loquio. O por el viaje relámpago que le ha 
forzado a atender a marchas forzadas los 
compromisos que le han ido asaltando. 
Lo digo porque este veterano luchador y 
cualificado teórico del marxismo da la 
sensación de un agotam'iento que bien pu
diera ser cqnsecuencia del desarraigo ge-* 
nerado por un largo exilio o^ quizás, por 
tener que cubrir ahora batallas en solita
rio, que no insolidariamente con quienes 
ideológicamente caminan a su vera. Esta 
sensación y la premura del tiempo me han 
inclinado a no profundizar en su vertiente 
humana. Con todo, se nan asomado pre
guntas como las que siguen.

— Garaudy fue separado del Partido 
Comunista Francés como usted lo fuera 
del PCE. Háblen os de los posibles para
lelismos.

— Hay paralelismo desde el punto de 
vista de mantener actitudes críticas frente 
a la herencia histórica del movimiento 
marxista. Pero nuestra evolución ha sido 
distinta, puesto que en Garaudy se produ
jo un encuentro con la fe cristiana de su 

han intervenido nuestro compañero en las 
tareas de ARAGON/expres, el periodista 
monegrino Jesús Vived Mairal, y bI 
economista aragonés residente en 
Zaragoza, José Antonio Biescas Ferrer.

El profesor Mainer se. refirió en su 
intervención en radiofónica al ámbito 
cultural monegrino. Jesús Vived, como 
hombre de la tierra, oriundo de Castejón 
de Monegros, disertaría también sobre la 
vida y Tas costumbres en la peculiar 
comarca aragonesa; el economista Biescas, 
por su parte, aludiría a las cuestiones 
socioeconómicas y principales problemas 
de este género que atenazan hoy a Los 
Monegros. Y todo ello, sazonado con la 
viva presencia musical de “La 
Bullonera".

J

juventud, mientras que en mí no se ha 
dado ese caso.

— ¿Y qué piensa de los cristianos mi
litantes en los partidos marxistas?

— Creo que es un fenómeno positivo, 
Cues se trata de una importante contri- 

ución a la lucha por el socialismo. B 
positivo que esa dimensión humana qw 
representa esta corriente del cristianismo 
una sus valores y sus esfuerzos a las otras 
corrientes de origen marxista o de origen 
libertario en la lucha por transformar la 
sociedad actual.

— Usted no está vinculado a ningún 
partido, pero tampoco puede decirse 
que mantenga una postura meramente 
testimonial...

— No, porque intervengo de diferentes 
modos en la vida política e ideológica

-y ¿Qué poso han dejado en usted los 
distintos y vanados avatares de su vida 
entera?

— Una experiencia enriquecedora que 
merece ser vivida. Creo que la vida de una 
persona es tanto más fecunda y rica cuan
to más dedicada está a la lucha por los 
intereses generales.

Jesús VIVED
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Sobre el largo contencioso de Fayón y Mequinenza

quieren informar 
al ministeria

•
 Preparativos para las elecciones 
municipales en las dos poblaciones 
afectadas por el pantano de Ribarroja

A Nuevo acuerdo entre EN HER 
y el Ayuntamiento de Mequinenza

«

ZARAGOZA, 19 (ARAGON/ex- 
Los vecinos de la» localidades 

zaragozanas de Mequinenza y Fayón 
afectados por la construcción de los 
pantanos del sector de Ribarroja han 
emprendido nuevas gestiones para 
presentar su pave problema ante la 
Administración. En tal sentido la» 
asociaciones de cabezas de familia y 
demás entidades sociales y políticas de las 
dos poblaciones pretenden celebrar una 
entrevista directa con el, mmistro de 
Obras Publicas y Urbanismo, señor 
Garrigues Walker, a fin de exponerle las 
razones que le» asisten y el estado en que 
se encuentra el contenciçso manenido 
entre estos dos municipios y la» empresas 
nacional E.N.H.E.R. concesionaria de los 
saltos de agua de Ribarroja y Mequinenza.

urbanos, equipamiento social y 
compensaciones por el tradado forzoso 
de sus hogares.

LAS MUNICIPALES
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Recientemente los parlamentarios 
aragoneses se hicieron eco de la inquietud 
reinantes en ambas localidades.. Con 
motivo de la últimí asamblea, celebrada 
en la Diputación de Zaragoza, los 
parlamentarios decidieron solicitar por la 
vía legal que les compete, información 
suficiente sobre el problema, y una vez 
obtenida y estudiada ésta, pedir a la 
empresa concesionaria que cumpla con 
todos los puntos estipulados en el 
convenio suscrito en su día con el 
vecindario de Mequinenza y Fáyón 
respecto a los nuevos asentamientos

Por lo que se refiere a la actividad 
pública en ambas poblaciones, se está 
observando una creciente preocupación 
de cara a las próximas elecciones 
municipales. Por lo que respecta a 
Mequinenza, varios partidos polítgicoS de 
izquierda radicados en la población han 
decidido presentar un frente común en las 
próximas elecciones, con objeto de que 
de ellas salga un Ayuntamiento 
democrático capaz de resolver los grave» 
problemas pendientes y de entalbar los 
contactos pertinentes con E.N.H.E.R. 
siempre con la aquiescencia popular y 
nunca a espaldas de la opinión 
generalizada.

Respecto a Fayón, la asociación de 
cabezas de familia de la localidad ha 
solicitado oficialmente la creación de una 
comisión de control municipal, al objeto 
de poder tener puntual conocimiento de 
las gestiones que el Ayuntamiento 
fayones realice en tomo a E.N.H.E.R. y al 
convenio suscrito en su día con esta 
empresa nacionaL

de Obras Públicas y Urbanismo una 
reunión, propiciada por E.N.H.E.R., a la 
que asistieron representantes de esta 
compañía nacional, los miembros de la 
corporación local de Mequinenza y el 
director general de Obra» Hidráulicas.

Allí los conceives de Mequinenza 
propusieron a E.N.H.E.R. y a la 
Administración una negociación sobre la • 
base de imas reivindicaciones municipales 
cuyo alcance y contenido soslaya buena 
parte de los principales problemas de esta 
locaUdad motivados por la construcción 
del pantano. En el transcurso de la 
negociación se acordó hacer firme la 
exención de co ntribución, durante veinte 
años, para las viviendas nuevas afectadas 
de manera más singular por el problema. 
Asimismo se- reafirmó la subvención de x 
sesenta mil pesetas por cada una de las 
nuevas casas, subvención que deberá ser 
aportada por el Ministerio de la Vivienda 
o, en su defecto, por la Empresa Nacional 
Hidroeléctrica del Ribagorzana. Respecto 
a la edificación de nuevas unidades de 
E G.B. en Mequinenza, E. N.H.E.R. se ha 
comprometido solamente a determinar su 
ubicación y a echar cimientos.

LA DISCREPANCIA

REUNION EN MADRID

Independientemente de lo expuesto, 
ayer maurtes se celebraba en el Ministerio

ÍXCARTASz ,̂

ARAGON/expres

> EL RETIRO DE 
UN TRABAJADOR

¿Por que no ha de ser el retiro de 
Ministro a la edad que corresponde al 
obrero ?

un

Es muy bonito estar unos meses o 
algunos años un hombre joven de 
Ministro y el Ëstado corresponde con una 
vitalicia de cincuenta mil ptas. merísuales 
y bor parte muchos de ellos los nombran 
delegados o Directores Generales y no 
por eso dejan de cobrar su nueva nómina.

Y también hay otra cosa que quiero 
resaltar; nadie quiere volver a los años 
atrás de Franco, pues hubo unas 
elecciones que nos trajó la libertad, y 
debido a ello des aparecieron los 
Sindicatos verticales, desaparece 
oficialmente la Falange, pero cosa rara; 
los Exministros de Franco y los de ahora. 
Se cogen del brazo cuando llega el dia en 
^ue tienen que cobrar

Cuándo llegará el dia en que hasta que 
^o se cumpla la edad del retiro no cobre, 
excepto el que ha cumplido con su deber 
y deje de existir alevosamente.

Un Alcalde o Concejal de un pueblo 
vez que ha cumplido su cometido 

marcha a su casa y a los pocos días recibe 
oficio agradeciéndole los servicios 

Prestados a la Comunidad.
_ Ya que hablamos de alcaldes no me 
dirán los lectores que alguno de ellos no 

L han tenido responsabilidades y sino que

En los acuerdos adoptados loe 
miembros de la corporación de 
Mequienza mostraron su acuerdo, 
excepto el concejal Jbstiniano Sanjuán 
Sanjuán, con quien nos hemos puesto al 
habla hoy miércoles, a su regreso de 
Madrid.

El señor Sanjuán ha asegurado que han 
vuelto a ignorarse las obligaciones que E. 
N.H.E.R. contrajo con Mequinenza en el 
convenio de 1966; que en nada se ha 

' méncionado la cláusula 21 de dicho 
convenio, principal caballo de batalla de 
la agrupación de vecinos de Mequinenza. 
Que en nada se han solucionado, 
tampoco, las graves crísisi de Mequinenza, 
como son la falta creciente de puestos de 
trabajo (como consecuencia, sobre todo, 
de la pérdida de las mejores minas que 
existían en la comarca) y la deficiente 
escolarización. “Para los colegios que 
neceátamos —dice— sólo nos van a hacer 
los pilotes”.

Él señor Sanjuán ha insistido hoy en la 
necesidad de llegar a un encuentro con 
E.N.H.E.R. y con el Ministerio 
correspondiente, a fin de exigir a la 
empresa, en presencia de la 
Administración, el cumplimiento de sus 
promesas y compromisos con 
Mequinenza.

“Al principio —dice el señor Sanjuán al 
hablar de sus compañeros de 
corporación—“todos parecían conformes; 
luego, cuando salimos del Ministerio, ya 
no lo estaban tanto, y empezaban a 
hablar de la Cláusula 21 y de los puestos 
de trabajo...”

Por último digamos que este nuevo 
pacto, aceptado por el Ayimtamiento de 
Mequinenza, va a ser sometido a 
información púbUca, para su ratificación 
o rechazo por la comumdad.

DENUNCIA CONTRA 
EL RIESGO DEL 

CENTRALISMO ARAGONES
lo tengan presente, lo del Alcatda de 
Zalamea en la antigüedad, y nc^ hace 
mucho tiempo al hoy Alcalde de Utebo 
de la Provincia de Zaragoza, Sr. Lat^,^ 
cuando los sucesos de Butano que evito 
un día más trágico del acto que se 
celebraba dando la orden- a la^- fuerza 
pública que no interviniera, ya que el se 

'hacía responsable de que en el pueblo no 
pasaría nada mientras estuvieran los 
'Ministros en dicha localidad 
acompañando a los deudos y féretros del 
siniestro acaecido.

El Estado y Montepíos debiera ponerse 
de acuerdo para que los retiros fuertes 
debieran congelarlos por espacio de un 
año y el ahorro de esto se destinara a los 
menos dotados y de 'esa manera daría el 
resultado de nivelar los retiros por lo 
menos al sueldo base y se evitarían esas 
calamidades que pasan muchos ancianos 
al cobrar una miseria que no les llega para 
lo más indispensable.

Al esiar el anciano con un retiro, 
solvente las Residencias estarían más 
capacitadas en comida y atención al 
anciano que no se puede valer poniendo 
personal especializado para ello ya que 
hoy en día no pueden entrar en una 
Residencia los Retirados que no se valgan 
ellos mismos.

Pascual CERRADA

La hostelería, otra vez en crisis
HUESCA, 19 (ARAGON/expres).- Los 

miembros de la actual Diputación provincial de 
Huesca acaban de celebrar una sesión plenaria 
en el transcurso de la cual el presidente dte la 
Corporación, Saturnino Argüís, dio cuenta de la 
petición formulada por los parlamentarios de 
las très provincias aragonesas en el sentido de 
que las diputaciones aragonesas apoyasen la 
.'petición de un régimen provisional de autono
mía para la región, petición que ha sido expre
sada previamente por los parlamentarios ante 
el Gobierno central. En concreto se espera que 
los parlamentarios de Aragón mantengan hoy 
miércoles en el palacio de La Moncloa un en
cuentro político con este objetivo principal.

El pleno de la Diputación oscense debatió 
e) tema y, por último, en él se llegó al «uerdo 
de autorizar al presidente, señor Argüís, para 
realizar las gestiones pertinentes, si bien hacien
do constar que la corporación provincial de 
Huesca, en su momento, expondrá su particular 
punto de vista sobre el tema de la autonomía 
regional, dejando bien claro que no se aceptaría 
bajo ningún concepto un estatuto provisional 
otorgado a la manera del que ha entrado en 
vigor en Cataluña, al que los diputados oscenses

consideran un régimen autonómico impuesto 
por el Gobierno. Lo que los diputados oscenses 
desean es que sean los propios aragoneses 
quienes redacten y lleven al Gobierno su propio 
estatuto. Se especifica también que deberá 
existir una total independencia entre las tres 
provincias dentro del régimen autonómico, a 
fin de evitar que se caiga en un régimen de 

centralismo de Zaragoza

HOSTELERIA: HUELGA EN PUERTAS

Numerosos representantes de los trabajado
res de hostelería de Huesca han celebrado una 
reunión a puerta cerrada. Durante el encuentro, 
según se ha informado más tarde, la comisión 
negociadora del convenio colectivo del sector a 
nivel provincial ha dado cuenta de la ruptura 
de las negociaciones entre los trabajadores y la 
patronal, a la que han acusado de ser la respon
sable de dicha ruptura. Informaron asimismo 
sobre las gestiones emprendidas cerca de las 
autoridades provinciales. Por último la^amblea 
de trabajadores ha decidido, por votaíión secre
ta ir a la declaración de huelga en el sector, con 
carácter íegal. En la votación efectuada fueron 
escasísimos ios noes. «í como las abstenciones.
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¡ESE PASAJE!

¿DONDE ESTA LA GENTE?

Si, porque si se han dado cuenta, riada mas acabar las 
fiestas se ha esfumado como por arte de magia. Toda^aquella 
gente que llenaba la Plaza del Pilar, toda aquella otra que 
hacia pequeño el gran paseo de la Independencia, las que 
llenaban las calles Al fondo y adyacentes. ¿Dónde están?

Y con la fiesta, se fué la alegría, y con la alegría, la gente. 
Unos a sus pueblos a seguir con la faena diaria; los otros, pues 
también a trabajar en la capital. El caso es que la ciudad se ha 
quedado vacia, asi de pronto.

Y si te cansas de ir paseando y aburrirte, te metes a un. bar 
y lo mismo. Nadie. Tampoco es que no vaya nadie a los bares, 
pero después de verlos, como los hemos visto en las fiestas, 
parece como si a nadie le interesara ya el tomar una cerveza, 
porque los whiskys y "cubetas" quedaron atras con la feria. 
Y a lo peor es eso, que nos hemos quedado sin una perra que 
gastarnos. ¿Y como vamos a ir a beber, si no tenemos 
dinero?. Claro que sr es eso, de acuerdo; pero no solo es eso, 
es que en todos los sitios se nota. El ferial por ejemplo, ha 
hecho unas fiestas fabulosas con lleno total diario, hasta altas 
horas de la madrugada, (el tiempo ayudo a ello).

En fin, que se ha notado demasiado el final de las Fiestas 
del Pitar; que nos quejábamos de lo llenas que estaban las 
calles y ahora ni tos hippies nos han quedado; otros que han

Son muchos los "pasajes" que tiene Zaragoza y casi todos 
ellos muy bien atendidos y muy adornados y, en fin, muy 
bonitos todos, vamos. Lo que pasa es que todos estos 
"pasajes"-que hacen sentirse superior al zaragozano, que los 
atraviesa de calle a calle, viendo' esas luces, esas flores, esos 
establecimientos dentro tan iluminados y hasta con música, 
pues están en sitios céntricos, ¿normal no?.

Pero, ¿han pasado alguna vez por el Pasaje, (no se si tiene 
nombre), que esta en la calle Santa Lucia y que tiene su 
entrada mas ancha por el Paseo Maria Agustín?. ¿No? pues 
vayan a verlo; después seguimos hablando. Supongamos que 
lo han visto. Depende de si lo vieron en dia lluvioso, porque 
entonces no podran dar su opinion, ya que el pasaje estaría 
empantanado e intransitable, con todo el suelo cubierto por 
algún centimetro de agua. Y si lo vieron en dia claro, no creo 
que fuera por la noche, ya que no tiene ni una luz; tan solo se 
ve un poco, gracias a la-Juz que le proporciona el edificio, (me 
parece que el numero 88) que esta den., o del mismo pasaje.
Y supongo que los vecinos que quejaran de que este asi el 
pasaje, puesto que si tienen que pasar por alli por la noche 
para llegar a casa, menudo miedo. ¿Se imaginan a las chicas 
que lleguen tarde a su hogar, cuando pasen por alli, cualquier 
sábado, por ejemplo? Es terrible. Y no, no soy precipitado ni 
mucho menos, que si están esperando a que se adjudiquen los 
bajos o a que se terminen las obras de estos, ya lo llevan 
haciendo unos cuantos meses. Particularmente yo llevo 
viéndolo asi desde que comenzó el año y nada.

Asi que ya esta bien; aunque solo sea por proteger a 
nuestras mocitas, que hay mucho desalmado suelto y, por 
alli, con tanta columna y oscuridad, no hay quien pase. Lo 
digo yo y todos los vecinos del pasaje y de la calle 
¿ Verdad?.
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lAy, qué bien
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volado con las fiestas. ¿Dónde esta la gente que 
Pilar? ¿Dónde esta la gente?

llenaba el

“POR LA ACERA

pegame mas, cariño!

A los maridos hay que quererlos por encima de 
todo. Aunque nos peguen, Amparo.

madric

SIMPATIA EN LAS FIESTAS

zaragozanas del Pilarrecien terminadas fiestas
fueron menos gratas—, de en-

/ tiene tan pocos

de Julián •
López y Fidel Labrador, que después

Garcfa Luna, i Felicidades y enhorabuena para todos/

RALLO EN LA GALERIA ATENAS

BREVES

buenos 
de verla

añ(u la niña...
Algo asf debieron de pensar los

es poca, porque son muchos los que han tenido la oportu
nidad de aplaudir su gracia, su intuición, su "ángel" de 
gran artista, cuando sale "eclipsando" a las vedettes con 
su simpatice sonrisa, su diminuta figura y su gracioso bai
lar en el escenario del Teatro Lido.

pródigas, —entre otras cosas ,
cantadores gestos de simpatía. Y del protagonizado por 
ese encanto de criatura que se llama Merceditas Guillem 
Hervás quiero hacerme eco. Asi están sus padres de locos 
con ella. Y la gente; toda la gente que la conoce, que no

"X es que está para comérsela" —dice el público—. Y 
hay quien la obsequiaría con caramelos o juguetes, en lu
gar de aplausos, porque es tan dulce

, . ----------— -------- actuar, la
regalaron una imagen de nuestra Virgen para que la lleve 
siempre con ella y no se olvide de Zaragoza. Es un gesto 
de simpatía, que corresponde también a la simpatía de la 
chiquilla y del que dejamos constancia en esta foto de

Que tenemos que respetarnos unos a otros y, si no le 
hacemos pues, nada, mal acabaremos. Y hablando de pea
tones y vehículos, pues peor, porque si el conductor no 
respeta al peatón, se lo lleva por delante, y si es el peatón 
el que se pone, en medio cuando le apetece, pues es él soli
to el que se quita de en medio.

Pero de lo que vamos a hablar es del comportamiento 
de tos peatones. De su manera de circular, por aceras y de 
cruzar calles. Todos sabemos que en muchas calles, (en las 
céntricas más), se colocaron unas vallas, enmarcando, o 
protegiendo la acera, cada cual que piense lo que quiera, 
como también se puede pensar que se pusieíon para que 
los peatones fueran por la acera, hasta llegar al semáforo y 
alli cruzaran, no antes. En realidad se pusieron para todo 
ésto. Y nada de ésto ha sido, ni es, respetado. Lo de la 
protección es cuestión aparte, pues si bien protegen de al
go a los peatones, las valles están dentro de la acera y, aún 
'así, se han llevado algún que otro golpe del "bus" o de 
otro auto. Lo denlos peatones es peor, (ya no es lo de las 
fiestas pasadas, que casi hubiera sido mejor cortar las 
calles que iban al Pilar), ya que ninguno espera al cruce de 
peatones. Si acaso los mayores, pero porque no pueden ya 
saltar la valla, si no...

El caso es que la gente se baja de la acera, el coche pita 
El otro cruza, el conductor del autobús que no le ve y 
viene por su carril particular. El chico que corre y salta la 
valla, cual torero perseguido por el toro. La gente no 
aplaude, sino que recrimina la faena del chaval, pero el ca
so es que lo seguirá haciendo porque, dice que da mucha 
vuelta, si sigue por la valla; asi que nada a saltar y a correr. 
Desde luego que...

—Pues a mi la marcha no me va Si mi Peoe me 
sacudiera es que, vamos, lo iba a aguantar su madre.

— El marido debe ser dominador v fuerte, y pegón, 
que para eso es hombre. Cuando me empieza a pegar 
yo le digo: i Ay, que bien, pégame más, cariño! ¡Así, 
así, no te canses de pegarle a tu mujercita del alma! 
La reciedumbre del cariño del marido se mide oor lo 
fuerte que pega.

—Ya veo que tienes vocación de estera,,ya ¡Como 
te gusta que te sacudan! Pues yo no me considero 
una muía para aguantar ios palos de nadie

— Lo dices porque no has probado la mano de tu 
marido y, por lo tanto, no sabes lo que es bueno. Yo 
me encuentro tan feliz al sentirme pegada por el 
Antonio, que el dia que me falten sus palizones, me 
sentiré la viuda más desgraciada del mundo. Porque 
vivo y sin pegarme es que no lo concibo, ni paralítico. 
Te lo juro.

—Eso es masoquismo, Felisa, eso es que disfrutas 
cuando te arrea.

— ¡Si! No lo puedo remediar. Te lo confieso. 
Cuando me abofetea noto por todo el cuerpo una 
convulsión, y una electricidad muy placentera Me da 
una satisfacción...

—Qye, que eso ya es vicio y sadismo. Debieras ira 
que te viera un médico de nervios, o escribirle una 
carta por radio al Consultorio de Doña Elena Francis

—¿Por qué? ¿Por que la gozó de lo lindo cuando 
me pega mi esposo? ¡Que tontería! Cada una 
disfruta a su manera y yo, así., soy pero que muy 
feliz

—Pues yo prefiero que me acaricie y que me llame 
reina mia

—Eso si que debe ser triste. Las caricias del hombre 
casado, cuando las recibe su mujer, son síntoma de
debilidad varonil. A mi me gustan ios

c

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

En la tarde de ayer fue inaugurada en la Galería de Arte 
"Atenas" de la zaragozana calle Paz, una interesante muestra 
de pinturas y dibujos del joven artista aragonés, de Zaragoza 
concretamente, Francisco Rallo Gómez. Rallo "Junior", 
puesto que es hijo del conocido escultor FraiKisco Rallo, 
puede exhibir, a pesar de su juventud, —ronda los veintidós 
años—, un brillante palmarès. En esta ocasión ofrece una co- 
iección de obras que ponen de manifiesto que nos congratula
mos de ello, felicitamos a la Galería "Atenas" por el loable 
gesto de dar paso a una promesa ya cuajada del Arte en 
nuestra tierra.

Alonso V, 23. Fuertes.
Cortes de Aragon, 19. Lleyda.
Don Pedro de Luna (Delicias), 94 Zamarro
Escuelas Pías, 13. Funcia.
Fernando el Católico, 40 Gimeno Lisón.
Los Caracoles (Bo. la Jota), 32 Suescum 
Moncasi, 15 Torneo
Trav. Puente Virrey,, 1—S.Hernaiz.

FARMACIAS QUE, ADEMAS DEL 
HORARIO NORMAL CONTINUAN 
ABIERTAS HASTA LAS 10 DE LA NOCHE

Avenida America, 52 Maorad.
Don Jaime I, 23 Bergua
General Sueiro, 1. Castañer
Mariano Baselga (Plaza S. Gregorio), 8 Monté.
Miguel Servet, 23 Almarcegui.
Plaza Portillo, 2 De Gregorio
Progreso Español (Bo. Oliver), 2 Guillen.
Avda. Navarra. 65 Lozano

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando 
directamente al telefono 257253.

377712
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hombres-hombres, capaces de mandarte de un 
tortazo, al otro lado del cuarto de estar No hay nada 
menos parecido a hombre que se viste por los pies, 
que un repartidor de caricias matrimoniales. Yo, por 
lo menos, encuentro muy femeninos a los maridos 
acaramelados que se pasan el dia acariciando a su 
mujer blandamente

—El amor se alimenta de ternura, de besos y de 
caricias.

—El amor con pelo en el pecho, solo se puede decir 
a palo seco. Si lo sabré vo que, gracias a Dios, recibo 
tantos.

—Será que, como las yeguas, te has acostumbrado 
alos palos y así vas siempre llena de cardenales y 
moretones.

—Y a mucho orgullo que luzgo las moraduras. Son 
como ramilletes de violetas que me renala el marido. 
Luzco las moraduras como si fueran las 
condecoraciones de mi felicidad conyugal. No hay 
mejor medalla del amor que un buen moretón.

—Pues a mi, el dia que el José me ponga la meno 
encima, se quedará solo, porque me iré con los chicos 
a vivir a casa de mi madre tan ricamente.

—Si yo tuviera hijos tampoco consentiría que me 
pegase el marido. Pero a la que Dios no le da hijos, su 
marido le da palizones

—¿Qué quieres decir, Felisa? Yo no conocía ese 
refrán.

—Como te lo digo, Amparo. Antonio se sacude así 
la rabia, pegándome, porque tengo el vientre seco y 
no puedo tener hijos, por mucho que los busquemos 
Y yo, en vez de rebelarme y gritar, como hacéis todas 
cuando os pegan los maridos, le hago creer que me 
gusta que me pegue.

—Pues hija, por esa regia de tres, puede que lo 
lógico fuera que le negases tu a él.

—¿Que quieres decir?
—Que, a lo mejor, es él el que no vale para tener 

hijos
—Oye, pues me has dado una idea. Desde esta 

noche, cuando venga y me pegue, pues eso, que me 
pondré flamenca y le contestaré tirándole a la cabeza 
lo primero que encuentre a mano.

Felisa, casada, de 38 años, que viene sufriendo las 
iras de su marido'todos los días, en forma de palizas, 
decidió responder a los palos de su hombre 
arrojándole el complemento de un almirez de adorne, 
rozándole una oreja, a consecuencia de cuyo golpe 
sufrió el esposo desgarramiento de lóbulo izquierdo 
lesión de la que tuvo que ser curado en un centro 
asistencial.

A LAS DIEZ DE L/ 
MAÑANA SE REUl 
LA COMISION 
ECONOMIC A-GEN

MADRID, 19 
Press).- A las di( 
mañana se ha reí 
Castellana tres, la 
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por miembros del i 
y por técnicos 
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De forma irregular se ha 
desarrollado la sesión de hoy, 
aunque en ios sectores las bajas 
son más profundas, originándose 
una nueva caída del índice, con 
un nuevo mínimo anual: 64,35 
-065. Los bancos comerciales 
tienen abundantes, repeticiones, 
con una mejora de 2 enteros en 
Central. Y cesión de 1 en 
Popular. En los industriales el 
Fomento queda a 200 por 100 
perdiendo 6 y Urquijo no coloca 
posición. Muy flojo el grupo 
eléctrico, donde sólo hay un 
signo positivo que es el avance 
de 1 entero en Viesgo, junto a 
bajas de 4 en Iberduero, 2 en 
Unión, 1,75 en Hidrola y 1,5 en 
Fecsa. El índice de este grupo 
pierde hoy 2,58 puntos. Algo 
mejor el sector de construcción,

con avances de 3,25 en 
Vallehermoso y 3 en Urbis y 
Dragados publicando papel -5. 
Otro sector con una importante 
baja en el índice es el de 
monopolios que cede 1,68 
puntos debido a la pérdida de 
2,5 en Telefónica. En las 
papeleras recortes entre 1 y 2 
enteros; cifras similares de bajas 
en químicas, destacando 
Petromed que pone papel —6 y 
el derecho de Cross que pierde 
31,25 pesetas y queda a 4 
pesetas. En siderúrgicas 
Babcock, cede 3, 1,5 Tubacex y 
1,25 Olarra y el cierre queda sin 
color con mal ambiente.

pérdidas de 1 entero en 
Dragados y de 8 en Agrícolas. 
Por lo general los 
desmerecimientos no son muy 
extensos, entre 1 y 3 enteros y 
afectan a todos los sectores, 
siendo especialmente notorios 
los 4 enteros dejados por 
Iberduero y Unión. En químicas 
muy destacada la pérdida 
recogida por el derecho de Gros, 
que pierde 12,50 y queda a 2,50 
ptas. y en los bancos industriales 
mareajes de papel y en 
cotfierciales posición de dinero 
para el Central. Cierre anodino.

í;fstion
DE

CREDITO 
(MKIAL

Agriciillui'a 

industria ( oincrciu. 
Construcción

I BARCELONA!

A tono con el cierre de ayer, 
prosigue el goteo constante de 
los cambios con, algunos 
retoques de de mayor 
importancia como son las

I Bilbao"!
De poco sirvió qiíe el índice 

general bajase ayer solamente 9 
centésimas, porque la tanda de 
hoy desde la apertura ha 
mostrado un cariz de desilusión, 
sin ninguna demanda que 
sirviese de suficiente

contrapartida y ios cambios 
vuelven a retroceder en todos 
los sectores. En bancos, con un 
avance de 5 enteros en Central, 
se producen pérdidas de 12 en 
Popular, 5 en Bilbao y 2 en 
Vizcaya. Ayer tocó a varias 
eléctricas perder niveles de 
cambio y hoy esto sucede con 
Iberduero que deja la cota del 
noventa y termina en 86,75 por 
100 y con Unión Eléctrica que 
deja el nivel del 80 por 100 y 
termina al 79 por 100. Las 
diferencias negativas son de 3,25 
enteros en Iberduero y de 3 en 
Unión. De nuevo recortes en 
todos los componentes de 
siderúrgicas, salvo Hornos que 
mejora 1 entero. Los retrocesos 
son de 3 en Babcock, 2 en . 
Aceros y Auxiliar 1,5 en 
Tubacex y 1 en Olarra. 
Ligerísimas diferencias en las 
químicas y recortes de 2 enteros 
en Telefónica y de 15 en 
Dragados, para terminar la 
sesión con oferta.

Banco Zaragozano.......................... •.
Banco Exterior ...................................
Banco Central......................................
Banco Español de Crédito.............
Banco Hispano Americano ....
Banco de Santander.........................
Banco Popular Español .......
Banco de Bilbao ............................
Banco de Vizcaya............................

Banco Industrial de Cataluña . . ..
Banco Occidental ............................

.Banco Atlántico ................................
Banco Ibérico ......................................
Banco Urquijo ...................................
BanccMndustrial del Sur................

ELECTRICAS

hpa

José A. Traver^ 
Espallargues

COSO.24-32;2
TELS. 2)0496 210497
. ZARAGOZA 4

Hidro Española . . 
Sevillana...................  
Cantábrico................ 
Eléctrica Viésgo .. . 
Hidro Cataluña . . 
Iberduero................... 
E. Reunidas . Z . . . 
Unión E. Madrileña 
Penosa ........ 
Fecsa 5.000 ............ 
Fecsa 1.000 ............

kineSas

Ponferrada. . 
Duro Felguera

INSTADA LA QUIEBRA 
DE' CIRE FILMS”

LA RECOLECCION DEL ALGODON BlrtbPometalArglcas

PARALIZADA
BARCELONA, 19 

(Europa Press).— Ha sido 
instada la quiebra de “Cire 
Films, S.A,^’ por un pasivo 
de 55 millones de pesetas 
según se informa en medios 
comerciales barceloneses.

Dicha firma estaba 
dedicada a la distribución de 
películas y presentó 
solicitud de suspensión de 
pagos a principios de este 
año, con una masa deudora 
de 87 millones de pesetas.

A LAS DIEZ DE LA 
MAimANASE REUNIO 
LA COMISION 
ECONOMICA-GENERAL

MADRID, 19 (Europa 
Press).- A fas diez de la 
mañana se ha reunido en 
Castellana tres, la comisión 
económica general formada 
por miembros del Gobierno 
y por técnicos de los 
partidos políticos con

representación 
parlamentaria. En esta 
reunión, según han 
manifestado a Europa Press 
fuentes cercanas a la misma, 
se perfila ya en el 
documento final de medidas 
económicas. .

Asisten, por parte del 
Gobierno,-el vicepresidente 
segundo., para Asuntos 
Económicos, don Enrique 
Fuentes Quintana; el 
vicepresidente tercero para 
Asuntos Políticos, don 
Fernando Abril Martorell; el 
ministro de Hacierida, don 
Francisco Fernández 
Ordoñez; y el ministro, de 
Industria y Energía, don 
Alberto Oliart; asi como el 
subsecretario de Economía, 
señor Lagalres, y el director 
general de política 
económica, don José Luis 
Leal. Por los partidos 
políticos asisten 
parlamentarios y expertos 
en Economía.

SEVILLA, 19 (Cifra).— 
La recogida del algodón se 
encuentra totalmente 
paralizada en el campo 
sevillano, según se ha 
informado a _ Cifra” en 
fuentes sindicales. La 
paralización esta motivada 
tanto por la problemática 
planteada por los jornaleros 
como a causa de la lluvia, ya 
que al haber sido esta 
intensa durante toda la 
ornada de ayer es imposible 
hoy realizar las faenas.

Pese a ello, el problema 
principal radica en ios

precios solicitados por los 
trabajadores del campo y 
que están ahora en función 
de las exigencias que 
plantean las desmotadoras 
para el algodón que reciben.

En un principio, el 
sindicato obrero del campo 
había pactado con la Unión 
de Agricultores y Ganaderos 
de Andalucía un-precio'de 
14 pesetas por kilo de

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera , »......................  
Ebro. .................................. •
Aguilas .1............................

QUIMICAS

algodón 
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hu med ad 
anteriores.
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de limpieza y 

que en años

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .
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EL I.N.I. NO 
PREPARA 

SUSPENSIONES
DE PAGOS

CONSTRUCCION

Dragados ...................
Urbis............................
Inmobiliarias Metró
Vallehermoso . . . •

VARIOS

INFORMACION
FACILITADA POR

Cimbios det día 19 de Octubre de 1977

DIVISA

1 Dólar USA.................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés ...........
J Libra Esterlina..............

, í Franco Suizo................  
•90 Francos Belgas (com).

1 Marco Alemán..............
ÍOO Liras Italianas..............

1 Florín Holandés ....
' Corona Sueca .......
1 Corona Danesa .....
I Corona Noruega .... 

^*^40 Finlandés ....
1^ Austríacos ..
iftÁ F*cuóo$ Portugueses . 
SíX®"* .........  

'00 Francos Belgas (fin) ..

CAMBIOS

COMPRADOR vendedor

83,702 
75,624 
17,278

148,428
37,100 

236,780
36,938 

9,508
34,428 
1 7,488 
13,713 
15,259 
20,258

517,253
206,518 

33,079
237.183

83,962
75,943
17,350

149,225
37,298

238,190
37,134 
9,549

34,606 '
17,579
13,778
15,334
20,370

522,086
208,187

33,248
239,276

Es más: Endesa ya ha 
empezado a pagar a sus acreedores

MADRID, 19 (Logosf- 
El Instituto Nacional de 
Industria nq^ prepara 
ninguna suspensión de pagos 
en ninguna de sus empresas, 
según ha podido saber 
‘‘Logos’’ en fuentes 
competentes. Lo que 
realmente existen son 
dificultades financieras en 
algunas de las empresas 
pertenecientes al INI, como 
por ejemplo En asa, 
Ensidesa, Astillesros 
Españoles, entre otras, que 
han tenido que ^lazar 
pagos por unos atas. Es más, 
en el caso de Enasa, ya se ha 
empezado a pagar a los 
acreedores y se espera su 
puesta al dia en breve 
espacio de tiempo, una vez 
que cobre los casi 
ochocientos millones de

Por otra parte, según se 
ha informado a “Logos”, el 
INI está en una fase 
transitoria puesto que 
espera la elaboración de un 
estatuto de la empresa 
pública que, una vez 
presentado ha de ser 
aprobado por el Congreso. 
Ese nuevo estatuto-ley dara 
un carácter totalmente 
diferente a muchas de las 
estructuras que ahora están 
vigentes en el INI.

Finalmente, respecto a 
las manifestaciones que se 
han hecho sobre próximas 
suspensiones de pagos del 
INI, unos hechos como esos 

se ha informado a 
“Logos”—, tendrían que ser 
conocidos previamente por 
el Congreso dado el carácter

Telefónica . ; . . . 
Galerías Preciados 
Campsa................... 
Tabaçalera............  
Astilleros
Metro........................
Unión Fénix. . , . 
Seat.........................
Renta irnnobiljaria

226

76

86

78

71,50

65

46,50

333

110

119,25

94

80
333
68

227 
95 
72

210
107
113
116

92
63

78,50 
67,50

97
72

73

46,5 
82

Prcccd HOY

232

335 
245 
296 
205 
287 
195 
250 
195

22Q 
196 
183 
232 
231 
230

80 
68,5 
85 
75 
68 
90 
58 
80 
80,5
72

191
110,5
62

95,5 
125 
240 
166.5
40

pesetas que le deben los 
municipios de Madrid y 
Barcelona, por material público de las empresas que 
entregado a los mismos hace componen el Instituto 
ya vanos níeses. Nacional de Industria.

banco de huesea... un en de “ínteres* mpital

335 
245
298 
205
205 
287
194 
250 
195

189 
109,50 

62

240 
167,50

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

^fVflCXflHOftROS 
MZflMúOZAAMCOnYBiQIA

AIRE

ARAGON

juventud
CON INFORMACION, MUSICA, 

entretenimiento, 
deportes, variedades...

De 7 de la mañana a una de la madrugada

;UN ESTILO EN RADIOJ*
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IZ<países que ofrecieran refugioLa suspenderían en el caso de que
Pearce en

LONDRES, 19 (Efe).— Los pilotos de por lo menos

redactadas Mdínlosc o n tra

tiene
proyecto de ocuparse

A

} juvenil BIPARTIDISMO

VESTIDOS

LA Mj

TEJIDOS A EMPLEAR

profundas.

SIN TIEMPO 
QUE PERDER

el capitán 
presidente 
de Pilotos

Ho tanda 
adhirieron

LOS TRAJES DE 
CHAQUETA

LOS ATUENDOS DE 
ENCIMA

e I 
nel

CARACTERISTICAS 
GENERALES DE LA 
MODA OTONO-lNVlERNO

dicho el capitán 
Hong Kong

En Londres, 
Roy Hutchings, 
de la Asociación

CONVENIO EN LA 
ONU

se vean sin 
de obtener

un acuerdo 
secuestradores 
p osibilidades 
asilo político.

La “I PALPA” desea la 
celebración de una sesión 
especial de la asamblea

En el

y España se 
inmediatamente

convenciones 
hasta ahora 
secuestros”

La ONU

a los Secuestradores" ha

pantalón dé pliegues 
desplanchados, faldas de bies 
con tablones cogidos en la 
cintura y mucha amplitud de 
vuelos y las faldas-portafolio.

línea es

primer estilo 
observamos las derivaciones de

general de las Naciones 
Unidas que tendría como 
objetivo la elaboración de 

contra los
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PILOTOS: Ocho países]
a favor de la huelga

/ no ícoc mío rûfimîn *

la O/VU redacte un convenio sobre 
ia seguridad de pasajeros y 
tripulantes de líneas aéreas

ocho países de la Europa occidental han se cu dado un 
llamamiento en favor de la celebración de una huelga a 
escala mundial, de 48 horas de duración, con el fin de 
ejercer presión sobre los paises miembros de lasNaciones 
Unidas para que el organismo internacional dicte normas 
contra el terrorismo.

La convocatoria de 
huelga, hecha ayer por el 
capitán Derry Pearce,' 
presidente de la Federación 
Internacional de 
Asociaciones de Pilotos de 
Lineas Aéreas (IFALPA) 
establece que se suspenderá 
el despegue de aviones a 
partir de las 12 horas gmt. 
(13,00 hora española) del 
martes de la semana 
próxima

Los pilotos de Inglaterra, 
Dinamarca, Suecia, 
Noruega, Grecia, Bélgica,

a la convocatoria .de huelga 
Se espera que los pilotos de 
Francia, Alemania 
Occidental Austria y 
Portugal hagan lo mismo.

La "IFALPSA’,' con sede 
en Londres, tiene 51000 
afiliados, pertenecientes a 
64 países.

.Por lo menos un tercio 
de los 134 países miembros 
de la ONU no han firmado 
aún las tres convenciones 
efectuadas hasta ahora sobre 
la Seguridad de los pasajeros 
y tripulantes de las lineas 
áreas.

"El fin de la huelga es 
conseguir que^ se apruebe 
una convención según la 
cual se negaría los servicios 
de la aviación civil a ios

Propugna el ! 
del Partido S

AUl 
E

de las Líneas Aéreas 
Británicas, dijo quela huelga 
se suspendería "solamente 
en elcaso de que 
consiguiéramos persuadir a 
las Naciones Unidas de que 
firmen y ratifiquen las tres

problema de los secuestros y 
dictar las medidas 
oportunas, pero se duda de 
que la sesión se lleve a 
efecto antes del próximo 
martes, aun cuando el 
secretario general está 
tratando el tema con sus 
consejeros

“Los sucesos de estas dos 
últimas semanas han 
demostrado que no tenemos 
tiempo que perder y que 
debemos llevar a cabo la 
huelga prevista con el fin de 
presionar a todos los paises 
del mundo oara que no se 
ofrezca refugio ni asilo a los 
secuestradores”, dijo e 
capitán Hutching"anoche en 
una entrevista emitida por la 
"BC’.
“Tenemos que operar

Lufthansa

í

En la foto, un grupo de rehenes liberados baja del avión que los llevó hasta Frankfurt. (Telefoto
Cifra Gráfica Up i)

con toda rapidez No es 
precisamente el motivo de 
nuestra preocupación la 
suerte que puedan correr los 
pilotos, sino los pasajeros en 
general, y está fresca aun la 
experiencia sufrida por los

8 6 ocupantes del Boeing 
77 secuestrado el jueves de 
la semana pasada por cuatro 
terroristas.

Las huellas de los sucesos 
trágicos que sufrieron^ les

Iniercootínenlsl 
O

afectarán durante toda su 
vida. Creemos que nuestra 
acción tiene como único fin 
la salvaguardia de los 
viajeros, no nuestra 
seguridad’, dijo. 1

(irán drsi'ilr «Ir nuidn dr srporns
Y el hombre y la mujer 

conscientes de la 
importancia que tiene su 

aspecto externo, decidieron 
cuidar al máximo su vestimenta 
y surgió la moda, fruto de la 
imaginación de los profesionales 
de la alta costura de todo el 
mundo. Y este torbellino de 
elegancia, imaginación y buen 
gusto, se introdujo con fuerza 
en las sociedades de todos los 
tiempos, afectando a los 
públicos de todas-las edades y 
clases sociales. Hombres y 
mujeres buscan la moda y cada 
día se preocupan por vestir 
acordes a los dictados de ésta.

GALERIAS PRECIADOS lo 
sabe y por eso y como ya viene 
siendo tradicional en todos los 
inicios de estación 
climatológica, celebró en la 
tarde de ayer, un grandiosos 
desfile de moda de señoras y 
juvenil, ante un numeroso y 
selecto público, que subrayó 
con sus aplausos en numerosas 
ocasiones y durante el desarrollo 
del mismo, las evoluciones de las 
señoritas y caballeros maniquíes 
quienes con CTan elegancia y 
profesionalidad desfilaron por la 
pasarela, ataviados con toda la 
gama más variable y elegante de 
fjrendas que Vds. amigos 
ectores puedan imaginar.

Es la moda Otoño-Invierno 
77-78 de linea clásica y 
tranquila sin extremismos ni 
colores fuertes, basándose en la 
importancia de tejidos muy 
mezclados —o lo gue es igual- 
todas las ideas de los inglesados 
para una base de prendas muy 
sport; siendo amplias y 
confortables y ajmyándose de 
hecho en el estuo masculino. 
Como consecuencia la 
utilización de tejidos como; 
Harris-tweed, pata de gallo, 
pequeñas espigas, cuadrillés, 
diseños caviar, mezclas de tipo 
tweed con perfil de cuadro

ventana, e inclusive los gales 
■suavemente dibujados.

En una de las líneas la 
característica dominante es la de 
su amplitud, que se refleja en la 
mayoría de los casos por sisas, 
mangas, espaldas vueltas, 
hombros marcadamente 
cuadrados, faldas de vuelo y 
prendas de arriba amplias.

En la otra línea tan actual 
como la anterior, predominan 
las prendas scuplés y rectas más 
cerca del cuerpo, con espalda y 
mancas montadas en su sitio, 
aquí nos referimos a todo ese 
tema que consideramos clásico, 
aunque actualmente de ipoda 
—como son las chaquetas de 
caza (tipo inglés), blazers, trajes 
de chaqueta (aun cuando sean a 
base de coordinar 2L tejidos), 
blusas camiseras de pequeños 
-cuadritos en franela, etc., faldas 
rectas o con pequeños pliegues, 
en definitiva, todo aquello que 
se ha cogido del estilo 
masculino, feminizado pero con 
aire de corte muy clásico.

se presentan en Galerías 
Preciados. Estos colores 
intermedios en esta amplia 
escala son: el marfil, camello, 
siena, manon, etc. Si hemos de 
desta«t]ff como más nuevos, 
señalaremos el colorido de los 
ap as telados, que aparecen y 
estamos seguros de que causarán 
furor, después de la moda de 
V arios inviernos, caracterizada 
flor el predominio de coloridos 
uertes, con grandes contrastes 

entre sí. En esta colección 
destacan también las prendas 
forradas en tejidos diferentes 
(no sólo el reversible), de 
pegueños cuadritos, piel 
autentica o todo el renglón de, 
corderillo acrílico.

Los tejidos característicos en 
esta moda, tienen una 
particularidad en común y es lj|, 
de que son suaves y poco 
espesos. Predominan los tejidos 
con superficies perchadas y 
lanas fina.s o algodones con 
aspecto “lanilla”, conseguidos 
mediante mezclas acrílieas o la 
viscosa.

Hemos de hacer constar que 
nos ha sorprendido muy 
gratamente el ver “los atuendos 
para llevar encima”, los cuales 
no sustituyen por completo á 
los abrigos, pero que estamos 
seguros de que van a pegar 
fuerte ya que han aumentado las 
ideas, y el sentido de unirse a 
artículos de más moda. 
Frecuentemente esta manera de 
vestirse de prenda exterior, es 
un abrigo sin estructurar y sin 
forro, más souple, yendo más a 
toda la influencia en moda 
actual de las superposiciones.

ABRIGOS FALDAS

Son continuación de traje 
sastre. Tienen una suavidad de 
entalle acusada para lai 

•chaquetas, hombros bien 
cuadrados, mangas pegadas en 
su sitio, botonadura simple o 
doble, cuellos sastres, variantes 
dentro de temas muy clásicos, 
bolsillos de parche o tapete, ya 
que como decíamos la moda va 
Sor caminos de clasicismo 

abiendo excepciones, en 
algunos atuendos para la gente 
joven.

Al hablar de trajes de 
chaqueta y vestidos no podemos 
omitir las blusas que vuelven en 
tejidos como imitación al crep 
de china o sedas naturales Son 
éstas muy femeninas y cuidadas 
de confección.

Hemos de hacer constar que 
la gama del invierno 77-78 no 
•T^arca una ruptura con la del 
verano 77, y asi vemos cómo la 
gama de los colores naturales 
desde el crudo al marrón oscuro,

Una directriz es importante 
respecto al volumen y estilo de 
lo.s abrigos del inviero 77/78. 
Volumen de confort, amplitud 
gracias a un corte generoso sin 
«jue por ello vaya fruncido 
piTo con idiegues o fuelles y 
e n sa n clin mien lo de sisas

relativamente recta, jamás evasé 
o con cintura cortada y 
marcada.

todas las ideas trench;
En el segundo estilo, el gabán 

de línea recta pero muy suave.
Los tejidos en ambos estilos 

parten de aquellas* ideas de los 
inglesados suaves y acuplés. Se 
pueden realizar también en los 
de pelo arrasado, pelo de 
camello y pana gruesa, aunque 
los má.s adecuados son los de 
mezclas tweeds o falsos unidos 
cuadrillé.s y cuadros muy 
discretos (pata de gallo, 
harris-tweeds)

La linea más nueva será la de 
falda con frunces, al hilo o las 
que mediante canesú en la 
cadera cogidas por piezas, 
arrojan su vuelo a partir <ie ésta. 
Talle por tanto bajo, de donde 
saldrán pliegues sin planchar.

Observamos una 
continuación en los plisados, 
ideas y variantes de los mismos a , 
base de grupos o plisados a 
partir de las caderas. Otros 
estilos de faldas que imperan en 
esta temporada son: Faldas de 
plisado acordeón, faldas

La línea general va hacia la 
amplitud de vuelos en las faldas, 
acompañada^ de una parte de 
arriba confortable y holgada. 
lo anteriormente dicho se 
deduce' que los vestidos están 
divididos en dos grupos, a) 
Línea francamente vueluda a 
base de tejidos muy suaves y 
finos, marcando el t^e en 
muchos casos con cinturo 
corselete, b) Alargamiento d 

• silueta, marcando el talle 
bien bajo y amplitud discreta 
recogida por cinturón. , ,

En un marco apropian 
como es la 4^ 
GALERIAS PRECIADO^ 
dedicada a la moda juvenW 
transcurrió este magnifie® 
desfile, que fue presentado P® 
el gran profesional de la raoi 
ENRIQUE CALVO, con au 
habitual maestría y que fiie ©“r 
del agrado del numeroso public 
asistente al mismo.

Carlos CEBRlAl'j 
GONZALEZ

roma, 19 (E 
autonomía del sociali 
una alternativa de 
¿e propugnada ayer 
por el secretario g 
Partido Socialista 
Bettino Craxi, en su 
comité central del p 
reunión del comí 
socialista que comen 
Roma bajo la presi 
senador Pietro Nenni 
el jueves 20 de octubi

Entre las propues 
al comité central, dt 
ofrecer al país y a 
políticas la candida 
socialista como 
presidente de la 
cuando termine el ) 
Giovanni Leone, 
diciembre del año en

Al respecto, c 
democracia Cristi 
“substancial monojp 
cargos del Estado” 
el voto para un 
socialista sería um 
más justa v equilibra

Respecto a las reí 
el Partido Comuni. 
Craxi indicó qu 
mayores partidos de 
están asumiendo 
mayores responi 
comunes en ám 
amplios”.

Pero se quejó de 
tiende a valorar los 
los objetivos co 
ignorar los elei 
diversidad’.

“Los socialis 
convencidos -agrci 
sólo el desarrollo c 
discusiones sobre 
divide podrá ha 
sobre un terreno n 
unidad de las jui 
izquierdas ’.

Denunció en si 
tendencia, cad 
acusada, hacia el ‘‘I 
impuesta por dem 
comunistas.

También se 1 
crecientes dificulta 
del actual cuot 
marcado por e 
común de los ■ a 
desde d mes de juli

Respecto al “pr 
que no existe cor 
Gobierno que de, 
ejecución las direc 
partidos y ^ue, pe 
Partido Socialista 
vinculado más di 
correspond 
responsab ilida 
demo crac ia v 
trabajadores

Anuncio Bettii

Ha qi
PORTO A, 

descendientes 
1873 y que dt 
propiedades y

La mayor i 
millones de dt 
Correa que aú

Domingo 1 
tamaña fortui 
tierras que iní 
de Yaguarón j
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Domingo 1 

60.000 millor 
restando ahor 
componentes

Con ocask 
testamento, q 
los hermanos 
auténticos det
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?s Violenta reacción
:

DE LA ultraizQuierdistaIZQUIERDA

Propugna el secretario general 
del Partido Socialista Italiano

Por la muerte de los tres componentes de 
la ^'Baader Meinhoff" y los secuestradores árabes

AUTONOMIA 
DENTRO

Continental

í

< (Telefoto

rante toda su
que nuestra 
— único finorno 

rd i a 
n o 
o.

de los 
n u estra

•as
de pliegues 
faldas de biés 
cogidos en la 

:ha amplitud de 
as-portafolio.

)E

roma, 19 (Efe).- La 
autonomía del socialismo p^a 
una alternativa de izquierda 
lue propugnada ayer en Roma 
ñor el secretario general del 
Partido Socialista italiano, 
Bettino Craxi, en su relación al 
comité central del partido. La 
reunión del comité central 
socialista que comenzó ayer en 
Roma bajo la presidencia del 
senador Pietro Nenni, concluirá 
el jueves 20 de octubre.

Entre las propuestee de Craxi 
al comité central, destaca la de 
ofrecer al país y a las fuerzas 
políticas la carulidatura de un 
socialista como próximo 
presidente de la República, 
cuando termine el mandato de 
Giovanni Leone, el 24 de 
diciembre del año en curso.

Al respecto, critied a la 
democracia cristiana por el 
“substancial monopolio de los 
cargos del Estado” y opinó que 
el voto para un presidente 
socialista sería una “solución 
más justa v equilibrada”.

Respecto a las relaciones con 
el Partido Comunista italiano, 
Craxi indicó que “los dos 
mayores partidos de la izquierda 
están asumiendo cada día 
mayores responsabilidades 
comunes en ámbitos más 
amplios”.

Pero se quejó de que “el PCI 
tiende a valorar los elerpentos y 
los objetivos comunes y a 
ignorar los elementos de 
diversidad’.

“Los socialistas estamos 
convencidos -agregó- de que 
sólo el desarrollo de profundas 
discusiones sobre lo que nos 
divide podrá hacer avanzar, 
sobre un terreno más sólido, la 
unidad de las juerzas de las 
izquierdas ’.

esfuerzo hacia la autonomía del 
partido y hacia las áreas no 
cubiertas por el ‘*compromig)”, 
como el aborto, la revisión del 
Concordato, d sindicato de
policía y 
propuestos 
radical.

Resumió 
directrices

los referéndum
por

por 
para

el partido

último, tres 
el próximo

fiituro: evitar el aislamiento en 
las “grandes decisiones” del 
país, reproponer la alternativa 
socialista, frente a la alternativa 
de izquierda del pasado, v hacer 
un gran esjuerzo por una mayor 
vitalidad interna del partida

Como fórmula para hacer 
posible la alternativa socialista, 
indicó el camino de estudio y 
consolidación de la plena 
identidad y de la libertad, y el 
rechazo de ‘‘papeles 
subalternos’ frente a otros 
partidos.

ROMA, 19 (Efe).- Una 
violenta reacción de grupos 
ultraizquierdistas, con 
manifestaciones y atentados, se 
produjo la noche pasada en 
Italia, troi la muerte de tres 
componentes de la “banda 
Baader Meinhoff” alemana. Se 
produjeron anoche en Roma 
algunos daños materiales y 
disparos de armas de fuego, al 
querer llegar a la Embajada de 
Alemania Federal y las oficinas 
de “Lufthansa"unos centenares 
de jóvenes extremistas de 
izíjuierda^ Todos los edifícios 
alemanes de la capital se 
encuentran bajo fuerte vigilancia 
policiaL

En otros puntos de Italia, 
numerosas empresas alemanas 
han sido objeto de atentados, y 
a primeras horas de la 
madrugada se registraron en 
Milán violentos incúlentes.

Se habla de "terrorismo de estado
y "barbarie nazi"

Un centenar de jóvenes se 
congregaron ante los locales del 
diario milanés “Corriere della 
Sera", para protestar por los 
titulares de la edición vespertina 
del rotativo. Después de quemar 
ejemplares del periódico en la 
calle, intervino la policía, que 
dispersó a los manifestantes con 
granadas lacrimógenas y algunas 
cargas.

“SIEMENS"Y VOLKSWAGEN”

Mientras tanto, se registraba 
un atentado contra la sede de 
“Siemens" en Milán, donde 
unos desconocidos intentaron 
prender juego en uno 'de Ic^ 
sótanos. Una organización

denominada “Comando Armado 
Comunista” reivindicó el 
atentado, amenazando con 
nuevas acciones

Dos locales de concesionarios 
automovilísticos alemanes 
jiíerón atacados con artefactos 
explosivos que produjeron 
daños elevados.

En Bolonia, otras dos 
empresas dedicadas a la 
importación de productos 
alemanes sufrieron la explosión 
de artefactos.En los locales, asi 
como en dos automóviles 
estacionados e.n las 
proximidades. Menos grave, en 
cambio, el atentado contra la 
sede de “Volkswagen”, 
reivindicad o por “Azione 
Rivoluzionaria".

ultraizqu ierda han lanzado 
manifiestos contra la actuación 
del Gobierno alemán, tanto 
respecto al avión secuestrado en 
Mogadiscio como sobre la 
muerte de los izquierdistas due 
consideran, como “IlManifesto" 
un “homicidio de Estádp*’.

EN ESPERA
DE SUICIDIO

BIPARTIDISMO

exprés
HA MUERTO EL 
GENERAL 
FEDYUNINSKY

UN RENOIR, POR 
19 MILLONES

AYUDA EXTERIOR 
DE EE.UU.

lacióa de traje 
una suavidad de 
;ada para laí 
loinbros bien 
igas pegadas en 
idura simple o 
sastres, variantes 
18 muy clásicos, 
che o tapete, ya 
irnos la moda va 

de clasicismo 
cepciones, en 
58 para la gente

de trajes de 
dos no podemos 
3 que vuelven en 
nitación al crep 
is naturales. Son 
ninas y cuidadas

Denunció eñ su discurso la 
tendencia, cada día más 
acu^a, hacia el “bipartidismo’ ’ 
impuesta por democristianos y 
comunistas.

También se refirió a las 
crecientes dificultades para salir 
del actual cuadro político, 
marcado por el “progmma 
común de los ■ seis partidos 
desde d mes de julio pasado.

Respecto al “programa”, dijo 
que no existe control sobre el 
Gobierno que debe poner en 
ejecución las directrices de los 
partidos y ^ue, por lo tanto, el 
Partido Socialista no se siente 
vinculado más de lo que le 
corresponda en su 
fesponsab ilidad hacia la 
democracia v hacia los 
trabajadores

Anuncio Bettino Craxi un

MOSCU, 19 (Efe).- El 
general soviético Iván Fe- 
dyuninski, que fue viceco
mandan te en jefe del ejército 
soviético de ocupación en 
Alemania después de la se
gunda guerra mundial, ha 
muerto a la edad de 77 años, 
informó la agencia Tass. El 
general Fedyuninsky se in
corporó al Ejército Rojo en 
1919 y prosiguió la carrera 
militar durante toda su vida, 
trabajando actualmente en 
el Ministerio de Defensa.

CAPTURA DEL 
ARCHIVO 
CONFIDECIAL 
DEL“FSLN”

NUEVA YORK, 19 (Efe) 
Un cuadro impresionista 
francés, en otro tiempo pro
piedad del actor Gary Coo
per, fue vendido anoche en 
Nueva York por casi un 
cuarto de millón de dólares.

El comprador fue la espo
sa de un financiero de Wall 
Street que pagó 225.000 d& 
lares (unos 18.900.000 pe
setas), por el cuadro “La jo
ven del sombrero blanco”, 
de Renoir.

DEBATE
SOBRE NAMIBIA

WASHINGTON, 19 (Efe) 
La Cámara de Representan
tes del Congreso de Estados 
Unidos aprobó ayer un pre- 
supu^to de ayuda exterior 
de 6.800 millones de dólares 
que excluye de recibirla a 
cinco países iberoamericanos 
y Cuba. La Cámara decidió 
en contra de la ayuda a 
Argentina, Uruguay, Brasil, 
El Salvador y Guatemala por 
sus violaciones de los dere
chos humanos.

NUEVO MINISTRO 
COLOMBIANO

MANAGUA, 19 (Efe).- 
El ejército nicaragüense cap
turó al Frente Sandinista de 
Liberación Nacional (FSLN) 
lo que se calificó anoche en 
Managua de “archivo con
fidencial”.

Dicho archivo microfil- 
mado contiene la historia del 
frente sandinista, células en 
que se halla dividida la or
ganización ilegal, además de 
planes sobre futuras acciones.

NACIONES UNIDAS, 19 
(Efe).— La Asamblea Gene
ral inició ayer su debate so
bre la cuestión de Namibia, 
pero éste era considerado 
como un inoportuno ejerci
cio retórico por parte de las 
cinco potencias occidentales 
del Consejo que negocian- 
la independencia del . te
rritorio.

MITTERRAND 
SE ENTREVISTO 
CON ZHIVKOV

BOGO TA,.^ lEfe). -'El 
nuevo ministro colombiano 
de Minas y Energía, Eduar
do Gaitán Durán, tomó po
sesión anoche ante el presi
dente Alfonso López Mi
chelsen.

ANTE LA EMBAJADA 
ALEMANA

También se produjeron 
manifestaciones contra la 
Embajada alemana en Roma

Varios centenares de jóvenes, 
después de intentar llegar hasta 
la Embajada de la República 
Federal alemana -lo que no les 
fue nosible por un masivo 
despliegue de policía y 
vehículos blindados- 
protagonizaron chonues en el 
centro de Roma

La zona donde se encuentra 
la sede de la compañía de, 
aviación alemana y los 
alrededores fue el foco principal 
de los disturbios, con 
lanzamientos de objetos 
contundenti^, algunas botellas 
incendiarias y granadas 
lacrimógenas, Focos de tensióri 
reinan aún en la ciudad, por la 
presencia de grupos de 
ultraizquierdistas.

Mientras tanto todas las 
organizaciones de la

La “solución final’’ del 
Gobierno alemán, según el 
principal periódico de la 
extrema izquierda hace que los 
izquierdistas aún encarceladtx 
estén en “esnera de suicidio”. 
Por ello, apelaron a todas 1^ 
juerzas políticas para que “se^ 
garantice el derecho a ¡a vida” 
por parte del Gobierno alemán 
sobre su suerte.

Más violentas aún las 
reacciones de otras 
organizaciones de la misma 
fí’ttdencia política, como “Lotta 
Continua”, “Avanguardia 
Operaia’ y “Liga Comunista’,' 
en las que se h/thln 
‘.‘terrorismo de Estadn“v, 
“barbarie nazi”.

En cambio, en la 
ultnxierecha italiana, Ips sucesos 
de Mogadiscicp merecen el 
calificativo de “magistral 
acción”, como “responsable y 
valerosa respuesta al terrorismo 
y la subversión internacional de 
un Gobierno serio y de un 
pueblo serio”.

MANIFESTACION EN 
ATENAS

ATENAS, 19 (Efe).- 
Miembros de la policía se 
enfrentaron ayer con 200 
manifestantes que acusaban d 
Gobierno alemán de haber 
“ejecutado” a tres miembros de 
la banda Baader-Meinhoff.

Dos policías resultaron 
heridos, siendo arrestados dos 
manifestantes, según informó un 
portavoz.

Consejo de guerra en Bangla Desh

37 EJECUCIONES
VIENA, 19 (Efe).- El 

líder socialista francés, 
François Mitterrand, se en
trevistó ayer con el presiden
te búlgaro Todor Zhivkov.

Las dos personalidades, 
acompañados por miembros 
de sus respectivos partidos, 
conversaron sobre la forma 
de desarrollar los vínculos 
entre el Partido Socialista 
Francés y el Comunista Búl
garo.
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Hoy vence el plazo

LA MAYOR HERENCIA DEL MUNDO
Ha quedado reducido de 60.900 millones a 6.000

PORTO ALEGRE (Brasil), 19 ¡Efe).— Hoy vence el plazo para la presentación de los 
descendientes de Domingo Faustino Correa, comendador del imperio portugués, muerto en 
1873 y que dejó una fortuna calculada en 60.000 millones de dólares en tierras, minas de oro, 
propiedades y dinero en el sur de Brasil, Uruguay y el litoral argentino. ■ z? nnn

La mayor herencia del mundo ha quedado reducida ahora al 10 por ciento, es decir, a 6.000 
millones de dólares, que deben ser repartidos entre los integrantes de la cuarta generación e 
Correa que aún existen. ,

Domingo Faustino Correa, que fue el primer comendador del imperio portug^s 
tamaña fortuna al obtener en donación permanente, por parte del emperador Pearo >i, la 
tierras que integran lo que es hoy el Estado de Río Grande do Sul, los departamentos uruguayos 
de Yaguarón y Taquarembo y un sector de la actual provincia argentina de Cornent^.

Hasta ahora se han presentado 1.400 Correa al juicio sucesorio, que ya tiene 13000 folios ■
Domingo Faustino Correa tuvo 14 hijos con cinco esclavas y aquella fortuna inicial ae 

60.000 millones de dólares fue repartida entre ellos y los descendientes de los siete hermanos, 
restando ahora el remanente de 6.000 millones de dólares, que aun no fueron entregados, a ios 
componentes de la cuarta generación de los Correas. •■/,//

Con ocasión del cierre del registro de los herederos, se dará lectura al texm original aei 
testamento, que es muy minucioso, a través de sus 25.000 palabras y contiene toda la estope de 
los hermanos Correa, lo que, según opinión de los abogados, facilita la identificación de os 
auténticos descendien test

DACCA, 19 (Efe).- Treirita 
y siete personas han sido 
ejecutadas, veinte condenadas a 
cadena perpetua y otras 63 
absueltas por los tribunales 
militares encargados de juzgar a 
los miembros de las Fuerzas 
Armadas que participaron en el 
reciente motín e intento de 
golpe de estado en Bangla Desh, 
informaron el martes las 
autoridades.

Los tribunales, reunios 
desde el siete de octubre, han 
procesado a 460 miembros del 
ejército y fuerzas aéreas 
implicados en el motín dd 30 de 
septiembre en el acuartela
miento de Bogra y en el d.e 
Dacca el dos de octub^, 
coincidiendo con el secuestro de 
un avion de la compañía jal .

En estos incidentes 
resultaron muertos, por lo 
menos 23 oficiales y heridos 
unos 40 militares.

El presidente Ziaur Rahman 
prometió recientemente que 
lodos los hechos derivados di- 
(ístos incidenle.s serían hechos 
públicos, v los consejos de 
guerra continúan.

DENUNCIA AMNISTIA 
INTERNACIONAL: EN 
INDONESIA HAY MA.S 
DE 100.000 PRESOS 
POLITICOS _________

NUEVA YORK, 19 (EfcX- 
“ Amnistía Internacional” ha 
acusado a Indonesia de 
encarcelar a más de 100.000 
presos ¡tollticos durante una

década, la mayor parte sin jmeio 
previo.

En una conferencia de prensa 
celebrada en Nueva York, la 
organización que obtuvo el 
Nobel de la Paz, 197 7, 
comunicó que proyectaba una 
campaña a escala mundial para 
lograr la puesta en libertad de 
tales presos

Huang Wen Hácn, jefe del 
departamento investigador pro 
amnistía en Asia, dijo que en 
ningún otro país ha habido 
tantos presos políticos sin juicio 
previo durante tantos años ’.

Los representantes de 
“Amnistía Internacional” 
también entregaron un informe 
de 150 páginas en el que, por 
vez primera, se documentan 
detalladamente las condiciones 
de los presos políticos. El 
(lasado diciembre, el Gobierno 
del oresidente Suharto dijo (jue 
había puesto en libertad a 2.úÍ^ 
comunistas encarcelados sin 
proceso desde 1965, y añadió 
que sólo quedaban 29.000 
presos pol (ticos

PAKISTAN: EX-MINESTRO 
CONDENADO A DOS 
ANOS de PRISIO.N

tribunal especial contra la 
corrupción, fue también 
multado con 70.000 rupias 
(unas 588.000 pesetas), según la 
ley Pakistani el acusado nuede 
recurrir contra la sentencia

ATENTADO E.N ZURICH

ZURICH, 19 (Efe>- Un 
puente de la línea' férrea que 
cubre el servicio Lucema-Zunch 
resultó dañado anoche a 
consecuencia de la exjáosión de 
tres cargas detonadoras, informó 
la policía que añadió que dos de 
las bombas estallaron bajo los 
soportes del puente de madera, 
pero la línea ferrea no resultó 
dañada

ATENTADO EN
FRANCIA

LAHORE (Pakistán), 19 
(Efe).— Un ex-minislro del 
anterior Gobierno del primer 
ministro Zulfikar Ali Bhutto ha 
sido condenado a dos años de 
prisión, acusado de corrupción y 
malversación de fondos 
públicos.

I f t i k R a h m e d Tari, 
sentenciado el martes por un

PARIS, 19 (Efe).- Tres 
autocares de turismo alemán 
fueron atacados esta madrugada 
en París con bombas de 
fabricación casera y cartones 
encendidos, sin que sufrieran 
grandes daños.

Los autobuses estaban 
aparcados en un barrio céntrico, 
y .s»-gún testigos, tres jóvenes 
motoristas fueron los autores 
del atentado. La rápida llegada 
de los bomberos evitó que los 
vehículos ardieran.

Por otra parte, en Nancy 
(este del país), una bomba 
incendiaria fue lanzada anoche 
contra el centro cultural 
franco-alcrnán un conato de 
incendio fue rápidamente 
dominado por los bomberos. El 
ataque no fue reivindicado.
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Nos lo dijo Izcoa

EBimi al Eranaila»
El Real Zaragoza está 

jugando mal, incluso 
muy mal, en los partidos 

que llevamos de la actual l 
temporada. Y como quiera 
que todo esto no representa 
secreto para nadie, 
aficionados y espectadores, 
que parecen lo mismo pero 
que no lo son, están de uñas 
con su conjunto favorito. 
Sin embargo, se da la 

I EL ARAGON 
PISA FUERTE

I ENTIMOS que el Zaragoza no acabe de 
una vez con su juego torpe e inocuo, 

tanto como nos alegramos de que su 
hermano menor, el filial Aragón, se haya 
encaramado, con su triunfo último sobre el 
conjunto, vasco Lemona, a-la cabeza de la 
clasificación de su grupo

Podrá durar o no ese puesto de privilegio, 
pero de momento, ahí está la evidencia que 
no hay quien la mueva. ¿Que cómo se las 
arregla ei cuadro aragonesista para conseguir 
imponerse a los demás? Pues en líneas 
generales, haciendo casi exactamente lo 
contrario de lo que practican sus familiares 
mayores.

Por lo pronto, intentar correr más que sus 
adversarios. El que lo consigan o no ya es 
diferente; pero el solo hecho de poner en la 
lucha ese interés de superación que tanto se 
echa en falta en las huestes zaragocistas, ya 
supone un tanto a favor de la entidad menor 
blanquilla.

Sigamos haciendo comparaciones entre los 
dos miembros de la misma familia aunque ya 
se sabe que no suelen caer bien, pero hasta 
cierto punto no dejan de ser convenientes. Y 
por supuesto,-de alguna manera estimulantes.

Digamos que mientras al Zaragoza le han I alojado en sus redes hasta ahora ocho golitos, I el Aragón figura entre ios menos goleados con 
seis tantos, solamente. También es notable la 
diferencia en cuanto a fuerza ofensiva. 
Mientras el cojunto mayor ha logrado una 
decena de tantos en ocho encuentros, el 
Aragón tiene actualmente ei record de su 
grupo, habiendo conseguido nada menos que 
diecinueve goles en idéntico numero de 
partidos.

Esto es únicamente un adelanto de como 
marchan hasta el momento los dos conjuntos 
que están bajo la égida zaragocista. Que desde 
luego nada quiere decir sobre el porvenir. A 
lo mejor, i ojalá! , el Zaragoza se despereza

cualquier dia y logra sorprencTernos 
practicando el juego que por mucho» motivos 
está obligado a brindarnos. Respecto a la 
clasificación poco o nada tenemos que objetar.

Porque ahí precisamente está el caballo de 
batalla de ese semi-divorcio entre equipo y 
afición. Hasta ahora el Zaragoza está 
protagonizando un juego impropio de los 
jugadores que integran su plantilla, a juzgar 
por los emolumentos que cobran. El último 
encuentro, ganado por dos penaltis y que se 
vieran a ultima hora dominados por diez 
jugadores contrarios, ¡clama al cielo! ¡Ah! , 
Hay que decir además que gracias a la suerte 
se evitó el que no se empatara el partido en 
última instancia. Q hasta qué hubiese ocurrido 
lo peor, puesto que tuvieron dos ocasionas de 
disgusto mayor.

En fin, que no sabemos lo que podrá 
ocurrir puesto que estamos en los inicios de la 
Liga. De momento los primeros van delante. 
El Aragón sigue pisando fuerte. En casa y a 

‘domicilio. Actualmente se han sacudido el 
hacer premioso y reiterativo de sus mayores y 
los pases horizontales cuando no hacia atrás, 
que les es tan común.

Los chavales del Aragón, hasta ahoy, por lo 
menos se han aprendido bien la lección y 
sueltan el balón rápidamente, corriernlo 
además sin la pelota, buscando posiciones 
ventajosas de desmarque, que ese es uno de 
los defectos principales de que adolece 
nuestro equipo A.

A continuar pues el mismo camino y a 
seguir siendo aspirantes calificados para el 
ascenso.. Claro, sino llegan en un momento 
determinado las exigencias de quien puede 
hacerlo y desmembrar el conjunto llevándose 
los mejores elementos. Aunque en tal caso tal 
despojo no deja de ser un triunfo. Esa "fes la 
principal misión aragonesista. Forjar, habilitar 
jugadores para el cuadro principal.

Antonio SARRIA

circunstancia, acaso extraña 
circunstancia, de que este 
equipo, aún practicando un 
fútbol de pésima calidad, 
cuya alineación ideal 
todavía no se ha definido y 
que carece de sistema de 
juego, marcha clasificado en 
tercera posición, en posición 
de ascenso, con dos 
positivos y a un punto del 
líder actual.

Y entonces, se me ocurre 
preguntar. ¿Recordamos 
quizá la lección que ofreció 
el Granada en la_ anterior 
campaña? ^caso nos sirve 
de ejemplo la trayectoria del 
club de “Los Cármenes’?... 
Porque si ustedes, lo 
recuerdan, el Granada de 
Héctor Núñez, hoy 
entrenador del Rayo 
Vallecano, comenzó 

jugando como un 
éx-primera división que era, 
realizando un fútbol 
depurado, muy de acuerdo 
con la calidad de su 
plantilla, y perdiendo 
partidos y más partidos, 
pre cisamente por no 
adaptarse a la categoría en 
que por desgracia militaba.

Me comentaba Javier 
Izcoa, cuando disputamos 
con el Granada una de las 
eliminatorias de la Copa del 
Rey, que mientras 
intentaron jugar al fútbol 
como mandan los cánones, 
cual corresponde a un 
conjunto discreto de 
Primera División, los 
contrarios, hasta los m^ 
modestos, los “encorrian a 
balonazos” dentro y fuera 
de casa, y les “birlaban"

FUTBOL EUROPEO |

Xínco magníficos”
en línea

H oy miércoles, 
como ustedes supongo 
que sabrán, cinco equipos 

españoles se asoman de 
nuevo a la ventana europea, 
por cuanto a fútbol de 
competición se refiere."Los 
cinco magnificos", que 
lograron brillantemente 
clasificarse en la primera 
ronda de estos torneos 
continentales, están de 
nuevo en línea de combate. 
Como es lógico y natural, 
aunque no siempre, 
conforme avanzan las 
competiciones aumentan las 
dificultades, ya que los 
rivales suelen ser de mayor 
consideración, por aquello 
de que continúan en liza y 

navegan viento enpopa a 
toda vela.

En Copa de Europa de 
campeor 2s de Liga, quizá el 
torneo más fuerte y 
prestigiado, (el Real Madrid 
puede dar fe de ello con 
pleno conocimiento de 
causa), el Atlético de 
Madrid, un tanto 
"devaluado" en las últimas 
jornadas, se enfrentará al 
Nantes francés, campeón de

quiere decir que estén 
obligados a seguir adelante 
en el torneo. Se trata de 
amarrar un resultado que 
pueda ser rentable, 
pensando siempre en el 
encuentro de vuelta y en ''la 
torcida" del Benito 
Villamarín, una de las más 
fieles y entusiastas de 
España. Ahora mismo 
firmaríamos un empate para 
el Betis, e incluso, si me

Palmas, en una eliminatoria 
algo así como dramática 
para ei cuadro de Migud 
Muñoz y el Ujpest Dosza 
las verá en terreno propio 
con el irregular Athletic de 
Bilbao, en doble encuentro 
y sin pronóstico definitivo- 
Confrontaciones, incógnita Y 
ei fútbol español en plena 
danza europea.

hasta los puntos y las 
comas.. Me decía Javier 
Izcoa que a punto 
estuvieron de provocar un 
nuevo descenso del club, del 
que sólo se salvaron con la 
llegada del brasileño Vavá, 
mister en funciones, y con 
el cambio de método o 
sistema.

Con el relevo de 
e ntrenador, el Granada 
empezó “a no jugar al 
fútbol y a ir amarrando 
puntos’’ que a fin de 
cuentas era lo interesante. Si 
cualquier rival le pegaba a la 
pelota sin dejarla caer al 
suelo y la mandaba más 
lejos del infierno, los 
rojiblancos de “Los 
Cármenes’’, trataban de 
imitar el numerito y 
respondían con las mismas

su país y en plena forma 
Pero se da la circunstancia, 
favorable para el club 
español, de que suele 
crecerse en esta clase de 
torneos, mientras que el 
Nantes no parece caminar 
con firmeza a escala 
continental, ya que sólo ha 
llegado a disputar octavos 
de final.

En Recopa, donde 
interviene el Betis Balompié, 
el conjunto verdi-blanco se 
desplaza a Leipzig, donde se 
enfrentará al Lokomotiv. 
Los pupilos de Rafael 
Iriondo, que atraviesan por 
un buen momento de forma 
y moral, ya eliminaron ai 
difícil Milán, lo que no 

armas. Si tocaba luchar, que 
sí que tocaba, pues a Juchar 
se ha dicho, y si se imponi¡ 
reeditar la defensa de Ja 
Puerta del Carmen pái¡ 
salvar un punto, pues se 
reeditaba y café para todos, 
Solo así, jugando así o no 
jugando a nada, -evitó el 
Granada el temido descenso 
a la Tercera División.

Yo pienso, y a lo peor 
me equivoco que el 
Zaragoza, mejor Arsenio 
Iglesias, plantea un poco los 
partidos pensando en el 
Granada de la anterior 
campaña, con todas las 
ventajas e inconveniente 
que tiene el numerito. Tal 
vez el gallego no se coma el 
turrón en Zaragoza, pero el 
equipo ya está en el grupo 
de cabeza 

apuran, una derrota 
mínima.

Y en Copa de la UEFA, 
tres partidos y a cual más 
interesante. Él Barcelona, 
catalogado este año como 
uno de los conjuntos más 
fuertes de España, ya que 
Rinus Michels, parece haber 
encontrado el equipo idea!, 
se enfrentará en el Nou 
Campal Alkmaar Az-67 de 
Holanda, que le hizo encajar 
en la pre-temporada y en 
partido amistoso cuatro 
goles a cero. A la vera de 
Las Ramblas se habla hoy 
de revancha, aunque 
reconociendo que los 
paisanos de Michels, 
Neeskens y Cruyff pueden 
dejarlos compuestos y sin 
título. Los ingleses del 
Ipswich Town reciben a le 
Unión Deportiva Las

Enrique PEYRONA
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IOS ESQOIMAIES V
SE ESTAN L1

VOLVIENDO LOGIIS
'^UE a muchos les cueste trabajo creerlo, ya la civilización ha llegado a 
esquimales y por ello ya se obtienen sumas de locos, alcohólicos, 

drogadictos y delincuentes.
Los esquimales, que siempre han sido catalogados como seres primitivos y 

sencillos, hoy están imitando en casi todo a los que vivimos en el mundo 
occidental. Ellos vivían en las regiones más fías y apartadas de Alaska, Canadá y 
Groenlandia. Trabajaban y desconocían lo que era la ambición ni la envidia. 
Hoy, un alto porcentaje de éstos, sufre los quebrandos de la civilización.

Es tan alarmante ^çl caso, que sociólogos de una buena parte del mundo han 
viajado a estas regiones para conocer por ellos mismos los fenómenos que se 
vienen desarrollando.

Y uno de estos- hombres 
interesados, es el 'norteamericano 
científico. Charles Dawson. .

Con este hombre amable y 
preocupado por la futura suerte de los 
esquimales, logré mantener una beve 
entrevista'que me fue suficiente para 
obtener datos curiosos para usted, mi 
amigo lector.

¿COMO COMENZO LA CRISIS 
PARA LOS ESQUIMALES?

Sin duda de que Alaska, Canadá y 
Groenlandia, son las zonas geográficas 
donde más se concentran los 
esquimales. Según ios que han logrado 
convivir con ellos en años atrás, ‘eran 
tan sanos que no sufrían de resfriados* 
ni se tenían que sacar una muela, y 
mucho menos se quejaban de dolor do

Pero yo me pregunto: “¿Cómo 
comenzó la crisis para los 
esquimales? ”. Esta misma pregunta se 
la hice al científico norteamericano, 
Dr.„. Charles Dawson. Y él contestó 
amablemente:

— La crisis comenzó para los 
esquimales cuando la civilización se 
interesó en comprarle las pieles y en 
venderle artefactos que ellos 
desconocían por completo. Le fueron 
despertando la curiosidad hasta el 
punto de que han transformado por 
completo su verdadera personalidad.

—Pero...., ¿todos, doctor?
—No, Yo soy de los que jamás 

qeneraliza.'Siemore quedan alqunos que- 
se niegan a aceptar cosas extrañas" 
como son los aparatos que entre 
nosotros resultan tan comunes.

El hombre esquimal no sabía lo que 
era un catarro de esos que nos obligan 
a ponernos en manos del médico 
urgentemente. Pero, desgraciadamente, 
hoy estos seres vienen padeciendo de 
todos nuestros males. Eran ellos los 
únicos que se salvaban de casi todos 
los traumas psicológicos que viene 
padeciendo el hombre civilizado. Pero 
también eso ha quedado muy atrás.... 
como para la historia.

“Los esquimales llevaban un ritmo 
de vida muy simple y elemental: 
luchar por sobrevivir en un mundo 
hostil, pescar, cazar y curar pieles de 
animales”, me dice el científico 
norteamericano, Dr. .Dawson.

“LAS ESTADISTICAS DEMUESTRAN 
QUE EL NUMERO DE ENFERMOS 
MENTALES, SUICIDAS Y 
CRIMINALES VA EN AUMENTO”

El Diluvio Universal está en la 
historia. Pero existe otro, el que nos ha 
tocado vivir y que es el diluvio 
moral..., el de la destrucción del 
hombre por el mismo hombre. Así es 
como a mi me place calificar la triste 
situación que vive actualmente el 
mundo en que nos ha tocado vivir.

—Doctor, ¿cuál fue el primer paso 
que dieron estos hombres para imitar 
el sistema de vida occidental?

- Después de emprender los 
negocios de compra-venta por éstos, el

esquimal sintió la curiosidad por fumar 
y por beber. Y entonces comenzó la 
gran desgracia para una inmensa 
mayoría de ellos.

ocurra en cualquier país civilizado es 
casi “normal”, ¡pero allí...!

— ¿Desde cuándo se notó este 
cambio en el esquimal? Quiero 
decir..., ¿hace muchos años?

—Según hemos estudiado, el cambio 
comenzó hará unos quince años. Pero 
según ha ido pasando el tiempo, su 
evolución es más notable. Los efectos 
de la vida moderna entre ellos en los 
últimos quince años se considera lo 
más desastroso en cuanto a fenómeno 
sociológico.

— En cuanto ai número de 
suicidios...

Sí, en los últimos quince anos 
Se ha tripicado. Así como duplicado el 
número de crímenes.

•
 En los últimos quince años, el número 

de suicidas se ha triplicado y se ha 
duplicado el número de crímenes

•
 Según las estadísticas, el 

número de alcohólicos es alarmante

A ''Todo comenzó cuando la civilización 
les compró pieles y les vendió artefactos 
comunes en el mundo occidental"

“El continuo contacto con una 
civilización que no entienden, los está 
volviendo locos”, afirma el científico.

—¿Existen algunas estadísticas con 
respecto al cambio que vienen 
sufriendo estos hombres?

—Sí, y muy tristes. Las estadísticas 
demuestran que el número de 
enfermos mentales, suicidas y 
criminales, va en aumento. Y que esto

“UN GRAN NUMERO DE 
ESQUIMALES SON 
ALCOHOLICOS”________

El alcohol, así como las drogas y 
otras cosas, no podían faltar en el 
mundo “civilizado” de los esquimales. 
Y por ello el propio doctor Dawson 
afirma:

“Un gran número de esquimales son

alcohólicos. Y, en Alaska, pasan de los 
45 mil los que padecen de trastornos 
mentales”.

¿Qué tipo de procedimiento se 
viene usando para atenderlos?

Los procedimientos habituales 
que se usan en el mundo occidental no 
funciona con ellos. Estos no entienden 
la relación médico-paciente que 
nosotros conocemos.

Esto que expresa el propio 
científico norteamericano, lo acredita 
el notable especialista en enfermedades 
mentales, doctor Dick Chancellor, de 
Nueva York.

—¿Cómo reaccionan delante de un 
médico?

—Muy extraño. Para ellos es una 
enorme falta de educación que el 
médico le pregunte qué le duele y 
sobre todo, que le toque para 
examinarlo. Es algo que no aceptan.

—No cabe duda de que esta 
reacción es cuando a los problemas de 
la salud se refieren, existe, una enorme 
contradicción, ya que, para el resto de 
los sitemas del mundo occidental, si lo 
han asimilado fácilmente 'Cuando w lo 
hice saber a mi entrevistado respondió 
“Si.'han asimilado con más 

. facilidad nuestros defectos..., nuestros
vicios”.

—¿Qué actitud han tomado 
médicos?

—Han tenido que recurrir a 
tradicionales rrtétodos conocidos

ios

los 
por 
loslos esquimales, o sea, el uso de 

curanderos, fncíuso, los propios 
médicos se hacen pasar por curanderos
para poder acercárseles.

Y como dato curioso, hay que decir 
que también las familias en estos sitios 
se han dividido, puesto que ios viejos 
esquimales odian la civilización, el 
transistor, la bebida, los cigarrillos y el 
tipo de ropa occidental que ahora usan 
la mayoría de los hombres y mujeres 
esquimaies..Estos viejos dicen mientras 
contemplan el panorama de sus 
comunidades: “la civilización acabará 
con todos nosotros”.

Roberto CAZORLA
(Una exclusiva nacional desde 

Nueva York para Fiel,, 
Servicios especiales de EFE).

YA NO HAY PLAZAS PARA EL VUELO
INAUGURAL OEL 'TUPOLEV-144

MO.^Cl-, 19 (Efe-Reuter),- No.líay plazas ya Parai'* *uclo 
inaugural del avion supersónico soviético ‘lupoley-144 hasta el 
punto de que los periodista.* ot cidcntales no pixlrán viajar porque 
los empleados (!<■ la compañía .se niegan a entregarles billetes, 
informan las lineas aereas‘‘ Aeroflot’. , - • , ■

El “Tupolev-144” realizará su vuelo inaugural el proximo t de 
noviembre desde Moscú hasta Alma Ata, en el Asia 
distancia de 4.000 kilómetros que cubrirá a la velocidad de 25UU 
kilómtdros por hora- . i . ..

La compañía había dicho a los pi^riodistas occidentales oue 
dispondrían de billete desde ayer, pero la realidad es que los 
empleados de Areoflot se negaron ayer por la mañana a vender 
billetes a los informadores basados en la razón de que no teman 
autorización para ello. . , . , , i , „

Postiírionnente, un empleado dtxlaro qúe todas las plazas las 
tenía rjjsiú'vadas el Ministerio de Aviación Civil y que los extranjeros 
no podrán disponer de ninguna. ... ,

Por su (larte un portavoz de Aroflot se limito a contestar ya 
están viuididos todos los billetes ,

Los portavoces de los Ministerios de Asuntos Exteriores y de 
Aviación (.ivil han dicho que “está estudiando ’ las peticiones de 
billetes hechas el.ims pasado por neriodistaS occidentales. 

■i Alcanza una velocidad
de 2.500 kilómetros-hora

El ‘‘Tupolf*v-144” que dispone de 140 plazas y que guarda gr^i 
s«rniejanza con el supersónico franco-britanico Concorde, debería 
haber iniciado sus vuelos comerciales en 1974 dos años antes que su 
rival occidental. .. . ■ - . j ■

El proyecto se aplazó por la necesidad de intrwucir 
modificaciones en el aparato a raiz de que en jumo de 1973 se 
estrellara un prototipo en el cielo de Paris con el balance de lo 
muertos. El avión viene n'alizando desde hace algún tiempo vuelos 
de traasporte de mercancías en la ruta Moscú-zMma Ata y viceversa, 
como prcuarai'ión para los vuelos de pasajeros.

Con «u inauguración se reducirán notablemente las cuatro horas 
qüe un avióli subsónico necesita para cubrir la distancia entre Moscú 
y la capital de la República Soviética de Kazajstan, ciudad que esta 
proxima a las frontera.s d<‘ Cliina y Mongolia.
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COMO AMAESTfíAfí ]
A SU PEfífíO

A
maestrar ai perro, 

^esunai idea que se 
presenta a menudo, sobre 

todo cuando se tiene 
como perro a un bastardo, 
simpítico pero 
indisciplinado, o a un animal 
de pura raza que trata a su 
dueño con altivez 
aristocrática

Es preciso haberse visto 
en el trance de tener que 
lanzarse a la calzada para 
atrapar a un fugitivo de 
cuatro Datas, o de tener que 
reparar los estragos de un 
cochino impenitente, para 
apreciar todo el interés de la 
cuestión.

Sin embargo, bastaría con 
un poco de paciencia, de 
técnica y de perseverancia 
para amaestrar, sin que sea 
preciso gritar ni golpear, a un 
buen perro, que se sentirá 
feliz colaborando con su 
dueño y viendo que éste 
espera algo de él.

Si usted no exige que 
conteste al teléfono, si usted ¡

IBS «EBmHBSi
Fernando GARC/A MERCADAL

9
UE gran río el Guadiana, frontera natural, como el
Miño, con nuestros ibéricos vecinos, al que recurren, 

con frecuencia, nuestros periodistas, y los que no lo 
somos. Es utilizado seguramente por su condición, y 
comportamiento, de caprichoso y juguetón, se esconde y 
aparece, como por encanto, como un "Deus ex Machina", 
fluvial.

Lo he cruzado varias veces, algo le conozco. La última 
vez que pase a Portugal fué desde Ayamonte, Vieja y 
destartalada barcaza, con mercancía, viveres, personas y 
autos, nos pasó de una ribera a otra. La gran diferencia 
entre nuestra embarcación, y la motora portuguesa, de 
elegante silueta, nos avergonzó. El papel de nuestros 
vecinos, ya antes de desembarcar, subió.

Hermoso río, inmenso su estuario.
Este comentario intrascendente,, a vuela pluma, se 

apoyará en su original, y secreto, recorrido, proceder 
semejante a los que ocurre en nuestra prensa, con ciertos 
temas de gran actualidad.

Aquí unos ejemplos.
Nadie se ocupa del vergonzoso pluriempleo, de los 

"amiguetes ", que ha sido una de las mayores vergüenzas, 
por no añadir timo y engaño, bajo el "slogan" de la 
"Igualdad de Oportunidades", causa directa de ciertos 
niveles de desempleo, antes llamado paro, fenómeno tan 
antidemocrático, que no puede darse entre las clases 
obreras, pero sí se da, y se sigue dando, en I9 burocracia 
estatal, en los organismos oficiales en los que, por no 
perder el humor, que es tan saludable, digo se ingresó por 
la "gatera" masa más compacta hoy con ese trasvase de 
funcionarios, de unos organismos desaparecidos a otros, 
en los que ninguna falta hacen, según testimonios 
periodísticos recientes, no desmentidos. Es curioso 
también que algunos de estos organismos desaparecidos, 
vuelvan a aparecer con nuevos nombres El Guadiana, más 
serio, no cambia de nombre.

Esta informativa digresión, sin crítica, simplemente 
testimonial, dudo que "Aragón-Expres" la publique. Se 
me dirá, quién sabe, como tantas veces ya se me dijo, esto 
no es político, pero si cierto y verdad, responderé. La 
verdad, verdad, siempre lo dije, respetuoso con Ella, nc 
esta al alcance de los humanos, cuando más, lo único que 
conocemos es la versión, y la que expongo es de primera 
mano.

Se me dirá también, que hay gentes tan madrugadoras 
que el despertador.les permite ser ubicuas, cuando sólo 
uno, y nadie más, es auténticamente ubicuo. Los he 
conocido, cierto, y cómo no recordar a aquél, obligado

adelante, tolerados. El no haber sido aún creado 
"Ombudsman' (El defensor del ciudadano), de

el 
la

ejemplar Suecia, cuyo origen parece remontarse al siglo 
XVI, y ai Preboste dg_la Corona,-tanto en Suecia como en 
Finlandia, nps permit" confiar, que alguno de nuestros 
juveniles ministros tengan tiempo de estudiar el caso.

Nos descubrimos siempre ante los profesionales 
titulados, con verdadero "status" conseguido por 
verdaderas y difíciles oposiciones, de todos conocidas. El 
descrédito de las oposiciones, a partir del año 40, fué 
orquestado, y áun suenan sus violines, naturalmente, por 
aquellos que jamás se creyeron capaces de ganar ninguna, 
momento en que se inició nuestra decadencia política, e 
intelectual, y al "abaratamiento" de la función pública 
unido al encarecimiento de la vida.

Ni creimos en los cursillos patrióticos, ni en los de 
formación acelerada, a la medida de ciertos cursillistas, ni 
en las nuevas, e improvisadas profesiones, ni en los juegos 
malabares.

En lugar de las oposiciones prefirieron, y'prefieren, las 
"gateras * pueblerinas. Me explicaré. Un joven colega a 
quien ante testigos, le expuse un día mi teoría, es mucho 
decir sobre las relaciones deshonestas, entre gatos y gatas 
y la funcionalidad de las "gateras" selió silencioso de mi 
estudio, sin pronunciar palabra, y desapareció por el foro. 
Mis testigos rieron, yo sonreí. Su nombre me era, y me 
sigue siendo, desconocido. Para anécdota.

Al .mismo tiempo que yo describía las "gateras" él 
pensaba en los millones que ingresaba en su cuenta 
corriente. Mi buen humor no le hizo, claro es, ninguna 
gracia. A Dios gracias.

Los resultados del amaestramiento 
dependen no sólo de las aptitudes 
del can, sino también de la 
inteligencia de su amo

Es el dueño quien deberá adaptarse 
a la personalidad del animal y quien 
será responsable del posible fracaso
no pretende convertirle en 
un policía o en un perro de 
circo, para lo que se requiere 
una pericia particular, 
pronto se sentirá satisfecho 
de ios progresos de su 
alumno.

ALGUNAS NOCIONES
DE PSICOLOGIA 
CANINA

De acuerdo con la raza, el 
equilibrio nervioso, los 
atavismos particulares, un 
perro reunirá más o menos 
aptitudes, pero desde el 

comienzo, es el dueño quien 
deberá adaptarse a la 
personalidafl del perro y 
quien será responsable 
eventualmente del fracaso.

El sujeto ideal sería un 
perro con energía "lanzado”, 
con nervio, que hace más de 
lo que se le pide. Siempre es 
menos difícil canalizar una 
actividad desbordante que 
empujar a trabajar a un 
animal linfático. Sise le trata 
bien, el sujeto activo siempre 
tratará de complacer a su 
amo. Si éste recompensa a sú 
alumno en cuanto ha

próximo colaborador, influyente, buena persona por otra 
parte, que tenía doce cargos, bien retribuidos, cifra que 
uno de sus colegas me rectificó, y precisó, eran, no doce 
sino catorce, en la misma Almudena, en triste instante, 
que recordaré siempre.

En la ubicuidad de los humanos, al no ser dogma, 
no creo, hacen trempas,he sido espectador.

Viene a mi memoria la anécdota, que estas también son 
historia, del famoso L Abbé Mugnier, al que la, no menos 
famosa. Princesa Bibesco, dedica los tres tomos de su 
obra, "La vie d'une amitié". L'Abbé, frecuentó los 
últimos salones de la alta sociedad parisina. En una 
ocasión le preguntaron unas damas: Monseñor ¿el infierno 
existe? Claro que sí, es dogma de creer en él, pero, no
creo que allí haya nadie. Era un santo varón.

Ni la ya habitual y macabra, tierra encima, ni el
cómodo silencio administrativo, debían de ser, en

3KK«r

Un perro pastor aloman salta al agua en una demostración de 
salvamento. {Foto Efe - Fiel)

obtenido satisfacción, el 
perro estará seguro de haber 
comprendido qué es lo que 
se espera de él.

En presencia de un perro 
un poco "h olgazán”, 
conviene averiguar de 
antemano si el motivo de 
esta falta de entusiasmo se 
debe a una deficiencia de 
salud. Si el perro está sano, 
no habrá que escatimar las 
caricias y las manifestaciones 
de simpatía, que arrastrarán 
al perezoso hacia juegos cada 
vez más animados

Sólo un animal vengativo 
en extremo podrá recibir 
castigos corporales, que se 

aplicarán en el momento 
preciso enque se ha 
cometido el delito, para que 
no tenga dudas acerca de los 
motivos de la corrección. 
Pero hay que evitar las 
palizas. Un solo gesto brutal 
o injusto puede "estropear” 
para siempre a un perro, al 

hacerle creer que las sesiones de 
educación no son más que 
un motivo para regaña ríe. El 
perro entonces trataría de 
evitar una sanción antes 
incluso de tratar de averiguar 
qué ejercicio le piden que 
haga

Finalmente, deben tener 
en cuenta que ciertas 
manifestaciones de 
agresividad por parte de su 
perro —dentro de límites 
razonables— son prueba de 
que tiene carácter y nue es 
digno de interés. La 
agresividad es una cualidad 
que incluso se exige a los 
perros guardianes y pastores 
pero, desde el cocker al 
lebrel, cualquier perro ouede 
sentir que cumple con su 
deber corriendo tras un 
intruso.

LA ZANAHORIA 
Y EL PALO

Hay que aprender a 
controlar al perro para evitar 
accidentes y explicar a los 
amigos que la acogida huraña 
que les hace el perro 
revaloriza su amistad y que, 
en cualquier caso, no resta 
nada a la que se les profesa

Asociaciones 
orden-demostración, 
ejecución-recompensa. Solo 
mediante la sutil práctica del 
método de la zanahoria y del 
palo podrán ustedes dirigir la 
voluntad de hacer bien las 
cosas de su alumno de cuatro 
patas El descontento deberá 
manifestarse casi 
exclusivamente de palabra, 
deberán excluirse las 
recompensas que halaguen la 
glotonería del animal. El 
perro es un sentimental y 
una caricia debe siempre 
bastarle. Si no, ustede deberá 
llevar siempre los bolsillos 
repletos de golosinas, como 
los que amaestran focas o 
monos

No hay que establecer 
tales relaciones entre amo v 
perro; pronto sustituirían a 
las relaciones que los unen. 
Su perro se acostumbrará 
pronto a los ejercicios de 
amaestramiento, y no 
comprendería si estos se 
interrumpiesen. Usted 
correría el riesgo de que el 
perro se hiciese neurasténico 
y se sintiese herido porque 
no se ocupan más de él.

Como puede verse, los. 
resultados del amaestra
miento dependerán no solo 
de las aptitudes particulares 
de cada perro, sino de la 
inteligencia de su amo.

METODOS DE 
AMAESTRAMIENTO 
ELEMENTAL

La limpieza es el prime, ‘ 
comportamiento exigible; S5 Ï 
le puede exigir a un perro, 
partir de los cuatro meses

Hay delito cuando 
después de haber salido de - 
paseo regularmente varij ■ 
veces al día, el pe,,, > 
pequeño espera ester de 
vuelta en casa para no > 
controlarse. No hay qy,. 
enfadarse, sin embayo 
cuando el perro ha estado 
encerrado largas ho,,, t 
mientras que ustedes ¡e I 
quedaban en la cama. El 
culpable deberá ser 
conducido al lugar del delito 
y regañado con firmeza, 
Después se le sacará 
inmediatamente para que 
asocie el paseo con I3 
necesidad de respetar la casa 
Si el delito se repite, se 
castigará al impenitente ► 
dándole un azote con un 
periódico doblado (nunca 
con la mano).

Más d e I i cado es el 
aprendizaje a la llamada, que 
deberá iniciarse, con mucha ; 
suavidad, a nartir del sexto 
mes. En un lugar tranquilo, a ; 
solas con el perro, ustedes le 
llamaran por su nombre, ' 
añadiendo "al pie'. Tomen : 
la costumbre, con motivo de ■ 
este primer ejercicio, de i 
formular bien las órdenes, 
Las palabras deberán ser ; 
breves, sonoras, 
pronunciadas en el mismo 
tono y serán siempre las : 
mismas.

Cuando el perro haya 
obedecido a la llamada, se le 
recompensará con una ; 
caricia y se repetirá el ; 
ejercicio para fijar la ' 
adquisición. Si el perro no 
acude, se acompañará la 
orden con algunas palmadas f 
o, lo que es aun mejor, se 
apoyará una rodilla en tierra 
para estar en cierto modo a 
su alcance. Como ultimo 
recurso, una cinta de cuero, , 
que se manejará con extrema 
precaución. Deberá ser 
bastante larga, para que el í' 
perro no se asuste. Se 
utilizará al tiempo que se 
llama al perro, sincronizando 
las llamadas con breves 
tirones, que cesarán de.sde el 
momento en que el perro 
inicie el movimiento hacia 
ustedes, bien que se le siga 
llamando de palabra. 
Progresiamente se hará que 
el perro se siente junto a su 
pierna izquierda, lo que 
constituye la ejecución de la 
orden "al pie".

LA MARCHA CDN 
CORREA

El mismo principio se 
empleará para el aprendizaje 
de la marcha con correa, qus 
el perro efectuará a la 
izquierda de su amo. No hay 
que ejercer una tracción 
continua, que serviría de 
apoyo al perro, sino 
proceder con cortas 
sacudidas hacia atrás, 
puntuando la orden "marcha 
al pie". Felicite al perro V 
propine pequeñas palmadas 
sobre el muslo cuando si 
perro se acerque a usted.

Unicamente la cabeza 
deberá sobrepasar la piern® 
del amo durante la marcha 
Cuando usted s detenga 
ordene "alto, sentado", si 
tiempo que tiran de IS' 
correa; luego haga que s® 
siente "al pie'" apoyado 
sobre su grupa. Poco a poco, 
este ejercicio debers 
efectuarse cada vez que bI 
amo se detenga y sin q^® 
haya que pronunpiar I® 

orden
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LO/ OIR/

O loco,

Por

RAMO
SENDER

P or que ! ios locos
merecen respeto como todos los 

enfermos,Pero la chifladura no es una 
enfermedad sino la afectación de una 
extravagancia "a lo divino' . Es ‘^ec¡r 
una forma de estupidez. Puede ser, 
como todas las estupideces, peligrosa, 
eso sí.

Fue el caso de Hitler tal como lo 
cuenta Robert Waite uno de los 
innumerables biógrafos del pintor 
callejero de Viena. Sin embargo, como 
otros escritores, Waite trata de 
decimos que Hitler era inteligente. 
Absurdo. En Alemania se da la 
circunstancia extraña de que sus 
hombres inteligentes se dedican sólo a. 
escribir filosofía o inventar cosas 
importantes en los laboratorios.Pero a 
lo largo de toda su historia Alemania 
sólo ha tenido un político inteligente: - 
Bismarck que liquidó el feudalismo y 
creó el imperio.

El mismo imperio que Guillermo II 
arruinó.

Y entre los militares sólo tuvo un 
genio: Federico II, Por cierto que hace 
poco leía en una revista de Madrid 
declaraciones de un general hispano 
que decía haber estudiado a fondo las 
teorías estratégicas y tácticas de 
Federico de Prusia- Podría haberse 
evitado la molestia leyendo al español 
marqués de Santa Cruz de quien decía

¿Qué valores podía
mundo inconsciente de Hitler, un
pintor callejero de cuad ritos al pastel 
que rifaba entre los papanatas de

Es verdad que entre esos
humildes artistas puede haber hombres
de talento víctimas de la mala suerte o
de la injusticia social, pero en su

consiguió.
así mismo y casi lo podrá nadie imaginar las torturas de

sus víctimas, los judíos de los campos
millares de rusos que Wladimiro y
también a amigos y parientes de sus
propias mujeres, pero quedó en la 
historia como un partidario vicioso del
culto de la personalidad.Nada mas que 
eso. Así siguen definiéndolo todavía.

Alguien ha dicho que por la manera
de tratat a un loco se puede definir
mejor que por ningún otro medio el

individuo y sus

UN DIOS 
CHIFLADO

Federico haber aprendido todo lo que 
sabía

La mayor tontería de Hitler 
consistió en mezclar y confundir los 
valores militares con los políticos.Eso 
podría servirle únicamente para 
establecer dentro de su país un 
régimen más o menos estable de 
dictadura. Pero .crear un imperio como 
hizo Bismarck después de liquidar los 
últimos restos del feudalismo exigía un 
talento muy diferente del militar, un 
talento político con sentido de la 
oportunidad y la prudencia, capaz de 
establecer convenios, crear alianzas y 
Consolidar conquistas.

La amistad y la confianza, bases de 
la estabilidad, no se logran 
precisamente con las armas. Hacen 
falta dotes de creación intelectual, 
sentido de los valores abstractos y una 
aptitud —digámoslo así— para 
combinar lo temporal con la intuición 
que nos es accesible de lo eterno. Y no 
exagero. Ambos valores están 
implícitos en cada instante de la vida 
de ese universo que se agita en la 
oscuridad de nuestro mundo 
inconsciente.

infancia y su adolescencia el. Míos
chiflado" pasó por escuelas en las que
consta su historial de estudiant^que 
cuando tropezaba con una noción un
poco más complicada que la de dos y 

fracasaba
vergonzosamente.

Así le pasaba a Franco, también, 
que quería resolver el oroblema social 
regalendo una bicicleta a cada obrero 
según contaba mi amigo R id ruejo. Es 
verdad que Franco no quiso destruir
París minando las «estaciones del metro
y que supo replegarse y desdecirse 
cuando vio llegar las del beri, como me 

hermano Ramón en 1930dec la su
refiriéndose a Primo de Rivera. Pero
también Franco confundía la política
con la milicia armada.

Nadie ha dicho de Franco que
tratara de ser un dios, es verdad. Sus

canonizarlo sinquisieron
pero no insistieron. Esconseguirlo, 

verdad también que hay iglesias, como
la ortodoxa rusa, que canonizaron a
Wladimiro aunque éste no asesinó más 
ck doce o quince mil rusos (y a las 
familias de sus propias mujeres). Y en
el santoral está.Más tarde Stalin quiso

Prudencia.
El libro de Waite tiene interés

porqu e 
chifladura de Hitler. No se limita a 
hablar de paranoia (sería demasiado
simple y fácil) —y hace bien porquei 
hay paranoicos muy inteligentes— 
sino que nos da la impresión de que 
Hitler era un hombre de insuficiencias
y de complejos de inferioridad. Tal vez 
orgánicamente defectivo, (lo era 

* sexualmente) no producía bastantes 
hormonas y. sus reflejos hioersensitivos
lo llevaban a extremos ridiculamente
peligrosos

Peligrosos para su país y para sus 
leales. El cumplió su misión de dios 
chiflado y se suicidó y quiso que lo
quemaran para que no aparecieran sus 
restos y pudiera tal vez levantarse el 
mito de su ascensión al séptimo cielo 
en carne viva y discursiva. Uno puede 
i maginar las angustias y dolorosas
perplejidades que debieron sufrir sus 
generales profesionales como Rommel 
e incluso su partidario desertor Rudolf
Hess (otro paranoïde.
inteligente, todavía sufriendo prisión 

sus ochenta años), pero nunca

cualidades positivas. Con excepción de 
algunas docenas de jefes del ejército 
profesional, todo el mundo secundó'al 
austríaco. Había en Hitler indicios del
chiflado ordinario, es decir del
paranoide por insuficiencia de las 
glándulas endocrinas que regulan el 

calcio e influyeny el
poderosamente, en el sistema nervioso. 
La manera de tratar a Hitler revelaba
en sus partidarios inmediatos como 
Goebels, Goering y Himmler disturbios

como Napoleón, lanzar la ofensiva 
contra Rusia con el mismo nombre
que Napoleón le daba (operación 
Barbarossa), y en el día del aniversario’ 

Napoleón,
imaginamos a Hitler con una mano en 
la espalda y la otra entre los botones 

chaqueta posando para la
eternidad. Como los locos titulares de

SGCB2021
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CARTELERA
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ARGKNSOLA. — Compañía Pa
co Martinez Soria. 7 tarde, 
11 noche. । Guárdame el se
creto, Lucas h de Dionisio 
Ramos. (Mayores 14 años.) 
iCinco últimos dlasl

PRINCIPAL. (Teatro Nacional 
de Zaragoza). - Hoy, 10,45, 
presentación . del Ballet 
Folklórico de México. Direc
tora general y coreógrafa 
Amalia- Hernández. ¡Breves 
días de actuación!

CINES DE ESTRENO
AVENIDA. - 5-7-9-11. (Mayo- ' 

res 18). A un dios desconoci
do. Un film de Jaime Chava- 
rri, con Héctor Alterio, 
María Rosa Salgado.

CERVANTES. -• 5-7,15 y 
10,45. (Mayores 18). «Zs. 
Eastmancolor. Un film de 
Costa Gavras, con Yves Mon
tand, Irene Papas, Jean 
Louis Trintignant.

COLISEO. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18). 4.* semana: Perros 
callejcoms. Un film de José 
Antonio de la Loma, con Víc
tor Petit, Franck Braña, Cris
ta Leem.

COSO. - 5-7,15 y 10,45. (Ma
yores 18). La gran bur
guesía. Technicolor. Catheri
ne Deneuve, Giancarlo Gian
nini, Femando Rey.

DON QUUOTE. - 4,45-7-9-11. 
(Mayores 18.) 3.* semanna. 
El peiTO. Eastmancolor. Un 
film de Antonio Isasi, con Ja- 
son Miller, Lea Massari.

DORADO. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Vinieron de dentro 
de... Bárbara Steele, Paul 
Hampton.

FLETA. - 4,45-7,15 y 10,45 
(Mayores 14 y menores 
acompañados). Estreno: La 
espía que me amó. Panavi- 
sion. Technicolor. Roger 
Moore como James Bond, 
agente 007, Bárbara Bach.

GOYA. - 5-7-9-11. (Mayores 
18). 3.* semana: Madame 
Claude. Françoise Fabian, 
Murray Head, Dayle Hadd- 
mon.

MOLA. - 5-7-9-11 (14 años y 
menores acompañados). 2.* 
semana. |Vaya par de geme
los I Eastmancolor. Paco 
Martínez Soria, Juña Isbert.

PXlÁFOX. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18). 2.* semana: Niñas... 
iAl salónl Eastmancolor. 
Dagmar Lassander, José 
Luis López Vázquez.

REZ. - 5-7-9-11. (Todos púbü- 
cos). 3.* semana: La guerra 
de papá. Eastmancolor. £1 
niño Lolo García, Teresa 
Gimpera.

VICTORIA. - 5-7-9-11. (Mayo
res de 14 y menores acompa
ñados). 3.* semana. Préste
mela esta noche. Eastmanco- 
lor. Manolo Escobar, Perla 
FaiflL

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ACTUALIDADES. - 5-7-9-11, 

.(Mayores 18). Todo lo ^e 
usted siempre quiso saber' 
sobre el sexo, pero temía 
preguntar. Woody Allen, 
John Carradine.

ELISEOS. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18). 3.* semana: Bilitis. 
Technicolor. Patti d'Arban- 
ville, Mona Kristensen.

PALACIO. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18). 10.* semana: Deli
cias turcas. Monique van de 
Ven, Rutger Hauer,

RIALTO. - Una sala muy espee 
cial. 2.* semana de éxito. 4- 
6,15-8,30-10,45. Sacco y 
Vanzetti, de Giuliano Mon- 
taldo, con Gian M.’ Volonté y 
Ricardo CuccioUa. Música: 
Ennio Morricone y Joan 

' Baez. Corto : La isla. Teléfono
275173.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9-11. (Ma- 

Ïores 18). Los claros motivos 
el deseo. Eastmancolor.

Cristina Ramón, Emilio Sie- 
grist.

GRAN VIA. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18). La mqjer del domin
go. Technicolor. Marcello 
Mastroianni, Jacqueline Bis
set.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayores 
18). Susana quiere perder 
eso. Javier Escrivá, Patricia 
Adriani.

MADRID. - SALA 1: 5-7"-9-H. 
(Mayores 18). Dormir y ligar 
todo es emMxar. Eastman
color. Alfredo Landa, Espe
ranza Roy

MADRID. - SALA 2: 5-7-9-11. 
(Mayores 18). Celedonio y 
yo. Eastmancolor. Alfredo 
Landa, Emma Cohen.

NORTE. - 5-7-9-11. (Mayores 
18). Carrie. Sissi Spack, Pi
per Lauris.

OLIVER. - 5-7-9-11 (Mayores 
18). Virgo, Tauro y Capricor
nio. Edwige Fenech, Alberto 
Lionello.

PARIS. - 5-7-9-11 (Mayores 
18). Tengamos la guerra en 
paz. Eastmancolor. Francis
co Cecilio, Verónica Miriel.

PAX. — 5-7-9-11, (Todos públi
cos). Pacto de honor. Tedmi- 
color. Kirk Douglas, Elsa 
Martinelli

ROXY. — 5-7-9-11. (Mayores 
18). Che! Cinemascope-Color 
de Luxe. Ornar Shanff, Jack 
Palance.

SALAMANCA. - 5-7-9-11 (Ma- ’ 
yores 18). 7 noches en d 
Jauto. Michael York, Hidemi 
Aold.

VENECIA. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Secuestro de ana 
mqjer. Henry Silva, Gianni 
Garlas, Richard Conte.

Mañana dejará de proyectarse en Barcelona Comando Txikia

vBaaain «ranui

1

Entre las notas de protesta^na foto del cuerpo destrozado de Juan Peñol ver, el portero de “El Papus
í

Desde hace unos días los veci
nos de los inmuebles próximos al 
ocupado por el cinerama Wal
dorf han iniciado una campaña 
de protesta por el peligro a que 
creen estar sometidos.

Sobre el tema escribe “Dia
rio de Barcelona”:

BARCELONA, 19 (Logos).— Los 
vecinos de la calle Calabria han 
colocado pancartas en las que piden 
que deje de proyectarse en el cine 
próximo a sus viviendas la película 
“Comando Txikia’’. Como se sabe se 
recibió una amenaza firmada por 
“Triple A” en la que se anunciaba la 
colocación de una bomba si no se 
retiraba la mencionada película. 
Ahora el consejero delegado del cine 
ha prometido que el film se retirará el 
jueves o viernes.

Iz)s vednos, claro, han eido los 
p’rimeros ciudadanos sensibilizados 
{>or las intimidaciones. Llegaron 
éstas hace unos días de un modo 
más singular. Sucedió así: andaba

la fiortera de un inmueble adya
cente dada a sus diarios quehaceres 
cuando le llegó una carta destinada 
a las se lloras de la limpieza del ci
nerama en cuestión. Fiel cumplido

ra de sus obligaciones, la cancerbe
ra dirigióse, en cuanto se presentó 
la ocasión, a las destinatarias de la 
misiva. Abriéndola éstas con la 
imaginable curiosidad, que ense
guida sé trocó en perplejidad y 
azoramienlo. La portera comunicó 
la noticia a los vecinos, las señoras 
de la limpieza a los responsables 
del cinerama. 1.a preocupación de 
los ¡irimeros alcanzó ayer su punto 
máximo de confliétividad, cuando 
entablaron diálogo con quienes se 
dis|X)nían a entrar en la sala ame
nazada.

El texto exacto de la amenaza 
decía a ïos jiufíu.s ci^ulanes que llegó, 
vtte.sira lutrn, vtie.slrft hora cochina de 
siicio.s mercadere.s que Irafican con la 
IHxqiiería fMrnográfica y con la vida 
de .sux .'ieiiiejanle.s, qUe aún son de- 
cenle.s v honraw -sic--. El resto 
estaba redactado éu semejante.es- 
lilo literario. Decía: ¿ \o queríais, 
libertad.^ ¡fiie.s ti ber lad para lodtis:' 
hherlttd para malar, como aígran e.s- 
/tañol que era don Lui.s Carrero, el 
almiranle de cuya niuerle hacéi.s 
mofa diciendo que .siibió al cielo en 
coche,

TEMOR GENERAL.— La 
reacción dedos vecinos ha sido de 
atemorización. Este es el senti
miento que ha privado, si bien han 
hecho constar explícitamente que 
las filíenlas, como cualquier mani
festación de orden cultural, deben 
|>oder ser exhibidas sin ningún tipo 
de coacciones. En este caso, no 
obstante, han aparecido algunos

lirasfoudo |M)Ií(íco de la antpiii,j. 
han contribuido a crear esr* estai), 
de atemorización. No son losp^^ 
meros en caer en esa tram|)a. Pg» 
(Imnostrar <|ue la extrema der«)|, 
pasa a \ ('ces a la acción han cotoa 
do un gran cartel en el que apare# 
el cuerpo destrozado.de Juan p,. 
úaLer., el portero de El Papus,»#, 
lima de la \ ía terrorista, irniiedir), 
libre conuiuicacióu y expresión,), 
la.s ideas.

REAGGIONES.- Para in,, 
(piilizar a (juienes sienten peügfj, 
su seguridad, hace ()oco apa¿jj 
t>or el cinerama <mo de los actors 
<|ue intervienen en el film: Jugj 
Luis Galiardo, quo interpretat) 
pa|)el de uno de los componente 
<lel comando de ETA que,-3egúne| 
guión, llevó a cabo el atentaílocon
tra C.arrero. Galiardo, en realidad, 
llegó a Barcelona para promocifr 
nar la jrelícula, fiero se enconlnj 
con una vecindad soliviantada, 
ífue reclamaba que la cinta fuera

?

carteles ipie ponen en duda la vali
dez de la ¡lelícula, criterio subjeti
vo que se ha traducido en pintadas 
como esta: Sí a hi libre expresión. 
A o al oimrhinisino.

Otras reacciones han sido de 
abierto temor irreflexivo, como se 
desprende de estas otras pintadas: 
La aniena:a es canlra el cine y peli- 
tfraaias nosalras, ¡•'aera película. Kls 
naslre.s filis perillen!. leyendas to
das ellas (jue fiarecen olvidar aquel 
derecho a la libre expresión sin 
coacciones.

lili este temor ha incidido tam- 
bién ‘ ‘ estado general de lensióu

cieiitemeiile, los \reinos, al elurnur 
por sil srgiiriiiad sin incidir <*n rd

exhibida en otra sala. Pedían, en 
este sentido, que se programara en 
el cinerama Nuevo, sobre cuyas 
instalaciones no existen viviendas.

El domingo por la ta,-de, los in- 
lerfxdados f»or la vecind ad no fue
ron actores, sino ios es|. æctadores 
que acudían a presenciar |o pelícu
la. Entre éstos, repartiiercn -se
gún -se nos explicó en el propio ci
nerama , unas hojas ex¿poniendo 
-sil preocu¡)ación ante la jposibilidad 
de que estallara un artefacto. Los 
espectadores reaccionaron de for
mas dis'tintas: hubo qyien se soli
da rizó con los vecinos y noentpóen 
la sala; y hubo-también quien hizo 
caso omiso de las peticiones de boi
cot a la .sala en que se ^iroyecta (lo
mando Txikia, |>elícuki q¿e ha sido 
acogiila con muchas rftiiceuciaspor 
la crítica.

i

?

LAS l
Nos llegó 

amigo televisen 
llamamos “el Jr 
(en confianz 
está), con g 
cachondeo. Y 1 
porque se me 
mientras v< 
malquerida”, , < 
siéndola, 
interpretada a 
quiere nadie 
todos sus api 
directo y sus t 
sus talones, (q 
que estuvo mu; 
me pegó un 
Justiciero”, aui 
éste me creo te 
vestido (o desv 
“destapista tele 
con lo decent 
éste, ¡cómo 
gente! .

El caso ( 
pre^ntamos 1; 
su ‘fresca visi 
contestó “el . 
que es que hal 
de “Nadie de

Y como a 
quedó claro e 
por ver “ri 
saber”, a él le

CADA TARDE.

.San

CANCELA'EL PAPAGAYO'

SENECA1800

Klnianl»-. .''fkrlo. Distinto 
liifi-reneia <-n su anihienti-’

MT VA. DI.STIM A, AC'll'\|„
L1 itit-jor sonido con la inyisica del

Ignacio «h- Los ola, 13, Teléfono 
21 W '.()

Sala de ñestas. Boyo,..5, Teléfono 
21 12 .VI, Siempre las ínejores- 
atraceiQues internacionales. > LA 
CANCELA DE OID) MUSICAL

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y coiio/.<'a los futuros, 
viajando a traves' de la musica. 
( ^avia, 10

Séneca \ su ambiente". IA HIP A.

CADA NOCH

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL STORK - CLUB

Nueva d i r e c c i ó 11 p o r 
universitarios. Donde el ambiente 
lo hacemos cutre todos OS 
INVITAMO.S A KSCrCllAR A 
L O .S C A N T A l TO R F. S 
NOVEL E .S A R A < : O N E S ES... 
TODOS LO.S JUEVES - NtXJiE. 
(Entrada gratuita). Abierto: 
Jueves y viernes noche. Sábado, 
tarde y noche. Ibmingo, larde.
Camino de la.s lorres, 96.

La música más original y 
el ambiente más 
agradable. Sevilla, 6. 
Teléfono: 3 79200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

l arde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada, (dentro ciudad 
Independencia, 19. Tel. 21 48 04

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz,28.

ASTORG'S

La nueva iliseotcea, aliii-rla de .5 
tard<- a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

GRAWER CLUB

Noche de sábado. Fiesta (le noche 
para matrimonios jóvenes. 
(Consumición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven..
Teléfono 2.3 .SI 84

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPIÍES l)l< -SI! BODA: BAILE

Kx truordinariiunenle refonnada. 
Din*eeiún \ Teléfono: 39 (»9 .”>2

GALLERY 2
Si husea tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos I0'que usted 
desea. Liñán, 8 (detrás de 
Teletónica, San Vicente de Paúl). 
Teléfoi^>-29 I 1 66

IGUANA
juventud, ritmos, diversion. 
Precios jóvenes. C.allc Madre 
\ edniita. 11. tléfono 21 70 52

que ver lo 
sabemos, p 
preguntado. L 
los ojos y le 

' orejas dándol 
V Comprendí 
' En un “ojo t( 

nos aparecía 
Casini, pr< 
femenina dií ‘ 
saber”, en el 
decenté puel 
se enamora d< 
Y en el otro.

I en el otro! 
fe nos aparecía 
B Sasini, con el 

(más fcaqi 
verdad se d 
nada, que con 
ella 8c habí; 
monte, si 
abrigo, con 
hace en el i 
vimos tan i 
buena en 

freaca” en
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ESPECTACULOS

Hoy y mañana

Txikia"

^iift interpretati

S.— Para ira^ 
‘S sienten peügfj, 
ice (RICO apareo: 
inó de los actores 
en el film: Juaa

los componenifj 
ÎTA que.-^ünel 
o el a ten laclo con
ardo, en realidad, Î 
I para promocio 
fiero se encontró 
ad soliviantada, 
lie la cinta fuera
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El Justiciero

EL MADRID, EN LA COPA DE EUROPA

□

autopista'
LAS DOS CARAS DE STEFANIA CASINI

En cuanto a mañana^ 
nos vuelven "Los pilotos 
de Spencer", que habían 
estado ausentes a causa 
de las corridas de la Feria 
del Pilar. Mañana nos 
presentará, el telefilm

presenta es ''Tiburo
neros" de Luis Alcoriza 
Los protagonistas son 
Julio Aldama, Daciai 
González y Tito Junco. 
Después "Redacción de 
noche'', incluyendo 
"Universidad TV".

o de la anipiigjj 
a crear est' ejigj, 
’• son
esa Iramiw. Pa„ 

1 extrema 
icción han colote 
<•"<’* <|we aparea 

íudo de Juan IV 
de El Papus.vij. 

rori.sta. im|)edir|j 
ill \ expresión d,

Escribe: JAVIER

nt rî'itît

KtS

Nos llegó nuestro 
amigo televisero, al que 
llamamos “el Justiciero , 
(en confianza, claro 
está), con ganas de 
cachondeo. Y digo ésto, 
porque se me apareció, 
mientras veía “La 
malquerida”, , (que sigue 
siéndola, porque 
interpretada así no la 
quiere nadie) con 
todos sus aplausos en 
directo y sus tosecitas y 

sala. Pedían, en 
se programara en 
ÎVO, sobre cuyas 
r.xisten viviendas 
r la ta.'de, los in- 
vecind ad no fue- 
ios es|. lectadores 
senciar |o pelícu- 
•epartiiercn -se- 
) en el propio ci- 
lojas ex.poniendo 
nte la f posibilidad 
in artefacto. Los 
cionartin de for- 
bo qy ien se soii- 
nos x noentpóen 
iibk-n quien hizo 
íctic iones de boi- 
Î se proyecta Co- 
•cubi que ha sido 
19 r^ticeneias por

X sus talones, (que eso sí 
que estuvo muy bien). Y 
me pegó un susto “el 
Justiciero”, aunque ya de 
éste me creo todo. Venía 
vestido (o desvestido), de 
“destapista televisero”. Y 
con lo decente que era 
éste, ¡cómo cambia la 
gente! .

El caso es que le 
pre^ntamos la causa de 
su ‘fresca visita” y nos 
contestó “el Justiciero” 
que es que había visto lo 
de “Nadie debe saber”.

as. Noche 
is .3 de Is 
3 ciudad 
. 21 48 04

1, en un 
enternente 
lan de la

reservado 
que usted 
tetras de 
* de Paíl).

(1 ¡versión. 
Jlv Madre 
21 70 5-’

Y como a mí no me 
quedó claro eso, de que, 
por ver “nadie debe 
saber”, a él le tuviéramos 
que ver lo que todos 
sabemos, pues seguí 
preguntado. Le enchufé 
los ojos y le retorcí las 
orejas dándole volúmen. 
Comprendí en seguida. 

En un “ojo televisivo” se 
nos aparecía la Stefama 
Casini, protagonista 
femenina de “Nadie debe 
saber”, en el papel de la 
decentfe pueblerina, que 
se enamora del ingeniero. 
Y en el otro. ¡Madre inia 
en el otro! Pue.s allí se 
nos aparecía la señorita 
Sasini, con el pelo rojizo, 
(más fea que antes, la

Í verdad se dicha). Tues 
nada, que como • todas,

I se había echado al 
» monte, jín ponc'rsc* 
S abrigo, con el frío que 
■ hace en el niontc;. Y la 
■ vimos lan niña y lan 
■ buena en uno y tan 
■ fresca” en el otro, que

pensamos: “Menos mal 
que se acaba hoy eso de 
“Nadie debe saber”; sino, 
¿cómr ib: a mirarla el 
admirador de un hueñi 
personaje, después de 
verla medio desnuda? 
Stefania, hija, que en el 
monte hace frío. Así que 
le echamos una manta a 
“el Justiciero” y lo 
apagamos.

Cosas mías

LOS PILOTOS DE SPENCER
Deben de ser, pero el caso es que ya nos habíamos 

mosqueado un pocoy pensábamos que después de ponernos el 
jueves pasado la corrida de la Feria del Pilar, éste ya no 
tendríamos "Pilotos de Spencer". Pero pensamos mal y 
tendremos mañana otra vez a los héroes del aire.

Y es que hay que ver; son los más originales de todos los que 
nos han puesto en TVE. No porque sean dos, que eso es 
corriente; (es más, nos parece una imitación de aquella "En ruta"! 
Y éstos se nos suben en un avión y siempre se las arreglan para 
acabar como el "Kojak", con chiste pero sin chupa-chup.

Y aquí el que sale perdiendo es el óueno de Spencer ! Vaya 
publicidad que le hacen! Venga a sacar aviones y todos rotos. 
Mañana comprarán uno viejo y se k) darán roto.

Los pilotos lo arreglarán y cuando se les estropee, (que se les 
estropeará), pues van y hasta se encuentran a una autopista, o 

avionestopista, no sé.

Y es que ya está pasando lo que tenía que pasar, y es que 
todos los episodios empiezan a repetirse, así como Jas 
situaciones. Y como nos parece que éstos y aquéllos de "En 
ruta" se parecen tanto, (hasta los guapos se parecían), que a lo

mejor un día de eStos nos tienen que transprtar en avion a un 
elefante y aterrizar con él, o tirarlo en paracaídas. 0 serán cosas 

mías.

Esta tarde el tercer 
capítulo de "El otro 
árbol de Guernica", en el 
que Santi no logra 
acomodarse a la familia 
que le recoge en Bruselas 
y don Segundo tiene que 
ir a hacerse cargo del 
niño vasco. Le llevan a la 
Institución Fleury, en 
donde con otros niños 
juega en torno a un 
árbol, que les recuerda al 
de Guernica. A su 
sombra deciden reunirse 
para hablar de sus 
problemas. Más tarde 
veremos al último 
capítuloíya era hora), de 
"Nadie debe Saber".

En UHF, "Cineclub" 
inicia esta noche un 
n u evo ciclo, éste 
dedicado al cine 
mejicano. La primera 
película que se nos 

titulado "La 
en el que 
comprarán 
bimotor. 

Por la tarde,

los 
un

pilotos 
viejo

en et
programa infantil y 
dentro de "Los globos", 
se emitirán los espacios 
"Abrete Sésamo", "Juan 
sin miedo", en "Rayo de 
Sol, la hija del diablo" y 
finalizará con "Jueves 
loco" de Eduardo Stern 
y Fernán-Méndez Leite.

En UHF podremos ver 
un partido de 
Baloncesto, pertene
ciente a la Copa de 
Europa, entre los equipos 
Real Madrid y 
Luxemburgo, desde el 
Palacio del Real Madrid.

O

□

Esta noche TVE da 
inicio a un nuevo ciclo. 
Está dedicados al cine 
mejicano y será emitido 
por el Segundo Programa 
en el espacio nenemato- 
gráfico “Cineclub”.

El cine mejicano ha 
sido considerado siempre 
como un cine crudo, 
realista y exaltador de lo 
nacional, reivindicando 
lo popular y teniendo un 
carácter combativo.

El ciclo contará con 
películas de diferentes 
temas y poniendo de 
relieve tanto los de la 
literatura como los 
melodramas y tragedias.

'‘Tiburoneros” 
encabeza el ciclo y a 
pesar de estar dirigida 
por un talento español, 
Luis Alcoriza, constituye 
una obra importante de 
la cinematografía 
mejicana.

Nos. presenta el 
largometraje a Aurelio, 
patrón de pesca dedicado 
a la captura del tiburón, 
que trabaja para mandar 
dinero a su familia. A los 
tres años de separación 
piensa abandonar el mar, 
vende la embarcación y 
emprende una nueva

PROCRAMAE
■q]

PRIMERA CADENA

luna".

14.30 1 ¡Abrete Sésamo! : [=]
Telediario. 1 Episodio n? 13. La 0Primera edición. | abuela Cleta: "El 0Incluye "Hora XV" í
15.15 1

viejo baúl", Espacio 
1 9 9 9 ; '"Las 0 

0Cafe-Concierto | catacumbas de la
. 15,45

Tierras Viejas, 
voces Nuevas

16.15.
Europa, Poderoso 

Continente. 
"Episodio número 
2'.

17.15.
D es pedida y 

Cierre
18.15.
Carta 

"Música 
18.30
A p e

de ajuste, 
militar (I):

r t u r y
Presentación.

18,31
Avance Telediario 
18,35.
Un globo, dos 

globos, tres globos.

Î
19.00 
Carta de ajuste

"Johnny Mathis".

19,30.
Presentación

Avances

19.31

V

Avance Informa
tivo.

19,35
Polideportivo. 

Actualidad 
deportiva.

[3[3[h][hI[°1[h10[h]0[h][3[h]00[2][2]0[h]0

Tiburoneros

TIBURONEROS

forma de vida. Le 
resultará difícil adaptarse 
a la vida cotidiana.

La película describe la 
inadaptación de un 
hombre al vivir de la 
ciudad, tras haber vivido 
con la naturaleza, con el 
mar. El protagonista se 
ve obligado a seguir sus 
impulsos, sin 
condicionamientos a la 
libertad del hombre.

Un tema complejo y 
vivido a través de un 

a 
S
E 
fa

20,00.

T e 1 e d i a r i o . 
Segunda edición 
incluye “Suple
mento"

£l 
a 
B 
ï 
P

20,30

Fútbol:
Nantes - At. Madrid

22.15.
Nadie debe saber. 

"Capítulo sexto"

2315 
Ultima hora.
23.30
Poesía e imagen. 
23,35
Des ped ida y 

Cierre

□

□

□

20.00.
Horizontes 

(Revista de 
Ciencias).

21.00.
Cine Club Ciclo 

cine mejicano. 

O

"tiburones" 1963 
22.30.
Red acci ón 

noche
23.45.
Despedida 

Cierre.

de

D

y

ara ma intenso. La' 
■ ambientación y la 

realización es perfecta.Se 
notan en Alcoriza 
influencias buñuelianas, 
lo que da una 
extraordinaria muestra d& 
buen hacer. El niño 
David del Carpio obtuvo 
el premio "Revelación”^ 
en San Sebastián. Los 
principales protagonistas 
son Julio Aldama, Dada 
González. Tito Junco, 
Amanda del Llano, 
Alfredo Varela y Arado 
Zumaya.

SGCB2021
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REO que era Emilio Carrere 

quien afinnaba que en Madrid, 
a las ocho de la tarde, o das 
una conferencia o te la dan. En 
cumplimiento de tan exacta

sentencia el Club de Convergencia, el Zayas Club 
y el Club Siglo XXI, los tres más notables menti- 
deros políticos de la Corte, organizaban sus se
siones ai mismo tiempo lo que, dicho sea de paso, 
justifica sin graves quebrantos para la amistad la 
no asistencia a ninguno de ios tres.

De repente, neutralizado el Parlamento, inac
tivos ios políticos y adormilado el personal, los 
políticos han decidido decir sus cosas en la res
tringida esfera de ios clubs privados, a golpes de 
whisky con hielo y en la compañía de las más 
delicadas y hermosas señoras de una sociedad que 
no se sabe muy bien si está venida a más o a 
menos.

En ese espíritu, o en ese ambiente, Antonio 
Fontán ha dicho que "la prensa no es, ni debe de 
ser, el cuarto poder"; Ricardo de la Cierva ha 
afirmado, lúcido y contradictorio, que "el eje 
UCD-PCE es una estrategia de suicidio"; Jordi 
Pujol ha subrayado que "un Gobierno de con
centración es posible en Cataluña pero inviabie 
en el resto de España", y así, etc., etc., hasta 
donde ustedes quieran llegar.

Han sido necesarios cuarenta años de dicta
dura, dos de gestación democrática, un refe
réndum y unas elecciones generales para que las 
más inteligentes teorías políticas del momento 
sean expresadas, como en tiempos teóricamente 
ya caducados, en capiijitas restringidas. Hay tics 
que no se curan nunca.

Posiblemente, de todo lo dicho en las últimas 
veinticuatro horas en esas áreas privadas de la 
circuiación política, haya que destacar una afir
mación de Ricardo de la Cierva: "La renuncia a 
un sindicato de centro es un error histórico". 
Histórico o no, parece un error. El muestrario de 
opciones de encuadre para ios trabajadores espa
ñoles, demasié por la izquierda, está carente de 
alguna opción por la derecha.

La democracia parece requerir pluralidad de 
opciones a más de voces aptas en los lugares 
adecuados. Apunto a lo que falta, no a lo que 
sobra.

Martin Ferrand

LOS CARLISTAS ESCRIBEN A MARTIN VILLA: 
CARLOS HUGO REGRESA EL DIA 29

MADRID, 19 (Europa Press).— El secretarlo general del Par
tido Carlista, don José María de Zavala, ha dirigido una carta al 
ministro del interior, don Rodolfo Martín Villa, en la que le 
anuncia el regreso el próximo día 29 del presidente del partido, 
don Carlos Hugo de Borbón Parma. '

“A fin de evitar cualquier problema de orden técnico rela
cionado con este regreso —dice la carta— le ruego dé las ins
trucciones oportunas para que sea retirada la orden, caso de que 
aún subsista, dada por los gobiernos autoritarios anteriores, que 
prohibía la entrada ep el territorio español de don Carlos Hugo 
de Borbón Parma".

ROBO DE ARMAS EN VIGO

De cara a tas municipales

la izquierda vasca se ua
BILBAO, 19 (Europa 

Press).— El próximo miércoles, 
día 26, según todos los indicios, 
quedará constituida de manera 
provisional la unión de la 
izquierda vasca que participará 
conjuntamente en las próximas 
elecciones municipales.

La unidad abarcará en 
principio a 13 partidos (ESSEI, 
PTE, OIC, ESB, HA SI, LAIA, 
ANV, OCE, EMK, El A, LC, EK 
y PSP) entre los que figuran los 
independentistas de la izquierda, 
no descartándose la posible 
incorporación a última ñora de

alguna otra fuerza vasca. Esta 
unión de la izquierda vasca 
pretende ser, según declaro un 
portavoz de EIA, la tercera 
fuerza que participe en las 
elecciones municipalis del País 
Vasco compitiendo con el PNV 
yelPSriE.

El 26 de octubre se celebrará 
la cuarta reunión de estos 
partidos en el ayuntamiento de 
Escqriaza y si ello no fuera 
posible en el de Mondragón. En 
esta reunión los partidos 
asistentes presentarán 
des arr o liados los puntos 
mínimos para la unidad

llegándose posiblemente .a un 
acuerdo. Se espera asimismo ; 
constituir comisiones de trabajo'^, 
a todos los niveles juridicos, ■ 
políticos, etceterOf para'i 
formalizar en próximas 
reuniones esa alianza definitiva 
de cara a las municipales■ Al 
final de esta reunión, al parecer 
se hará público un primer 
c o municádo de los trece 
partidos

En circuios politicos se 
considera este c o^'unicado 
como el inicio de esta unidad de 
la izquierda vasca.

HGC
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LA MUERTE DE
LOS ANAR(}UISTAS,
UN MISTERIO
Momentos antes de morir 
cantaban entusiásticamente: 
"'Vamos a ser liberados"

BONN, 19 (Por Gonzalo 
GETINO, de “Efe").— De
volver vivo a su familia al 
industrial Hans ;Schléyer, 
secuestrado el cinco de sep- ' 
tiembre pasado, es el pro
pósito hecho anoche por el 
Gobierno federal de Bonn.

Cumplida ayer la misión 
rescate de los 86 rehenes en 
Mogadiscio y los honores 
que se le tributaron a su re
greso en el aeropuerto de 
Francfort, el país encuentra 
hoy entre las manos los ca
dáveres de los anarquistas 
alemanes más famosos de 
los últimos tiempos.

Sobre ellos flotan en el 
ambiente una serie de pre
guntas relativas a su miste
riosa muerte, ocurrida pocas

horas después del frustrado

vas bienvenidas a los rehenes 
de Mogadiscio, todos se ha
cen una serie, de preguntas, 
tales como ¿cómo explicar 
que Baader y Raspe dispu
sieran de sus celdas de la pri
sión de Stammheim-Stuttgart 
considerada hasta ayer co
mo la más segura del mundo 
de sendas armas de fuego?

VAMOS A SER 
LIBERADOS

intento de canje por 
rehenes del avión 
“Lufthansa";

A los cadáveres de

los 
de

An-
dreas Baader, 34 años, 
Gudrun Enssiin, 27 y Jan 
Cari Raspe, 33, se les fue 
practicada anoche la autop
sia por cuatro profesores 
alemanes y un suizo.

Mientras tanto, la cuarta 
anarquista que intentó sui
cidarse en la celda de la 
prisión con un cuchillo, 
Irmgard Moeller, de 30 año^ 
era sometida también ano
che a una operación en la 
clínica universitaria de Tu- 
binga, en donde sigUe en es
tado crítico.

Hoy, pasadas las emoti-

SALEN DE LA CARCEL 
OTROS 23 OBJETORES 

DE CONCIENCIA
VALENCIA, 19 (Cifra).— Veintitrés objetores de- - —--------- -, ----------- ---------- -- - * -

! conciencia y testigos de Jehová salieron en libertad de la
i prisión de hombres de Valencia durante la pasada noche. 
¡ Las razones de esta medida obedecen a las recientes dis

posiciones de amnistía aparecida anteayer en el B.O.E.

últimas noticias últimas noticias
SUAREZ, EN LONPRES

El domingo 
se decide

POSIBLE
HUELGA
MUNDIAL

DE PILOTOS

VIGO, 19 (Cifra).— Tres escopetas de caza, de grueso calibre, 
automáticas, con carga para cinco tiros, fueron robadas de una 
armería del paseo Alfonso XII, en Vigo.

Los ladrones forzaron la reja de protección de entrada al 
establecrrniento y rompieron un cristal de la armería, donde se 
apoderaron de las armas. En el establecimiento no se apreció la 
desaparición de dinero ni de ningún otro artículo.

LONDRES, 19 (Efe).— Minutos des'pués de las once de la 
manana de hoy llegó a Londres, procedente de Madrid, el pre
sidente del Gobierno español, Adolfo Suárez.

En el aeropuerto de Heathrow, Adolfo Suárez fue recibido 
por el ministro de Relaciones Exteriores de Gran Bretaña, David 
Owen, que había sostenido una entrevista con el presidente el 
día 7 del pasado mes de noviembre.

Tras un breve descanso en el aeropuerto, Adolfo Suárez y su 
séquito se trasladaron hacia Downing Street, donde será recibido 
por el primer ministro, James Callaghan.

TRAFICO DE DIVISAS
Y APARTAMENTOS EN CANARIAS

LA CORUÑA: DESAPARECE LA DOCUMENTACION 
DEL PLAN GENERAL DE ORDENACION

GENOVA, 18 (Efe).— Por haber adquirido apartamentos en 
las Islas Canarias o en Suiza, cuarenta y cuatro italianos compa
recen desde ayer ante un tribunal de Génova, acusados de tráfico 
ilegal de divisas.

Según el fiscal, los acusados habían exportado clandestina
mente, por medio de una sociedad Inmobiliaria, la “Conflm", 
unos 3.000.000.000 de liras (unos 290 millones de pesetas)^ 
para la adquisición de los apartamentos. El delito se debe a qué 
los capitales salieron de Italia clandestinamente y no mediante 
los trámites bancarlos legales.

LA CORUÑA. 19 (Cifra).— La comisión permanente del 
Ayuntamiento de La Coruña ha decidido abrir una investiga
ción que esclarezca definitivamente los hechos que originaron 
la desaparición de la documentación del pian de ordenación 
urbana y depure las responsabilidades a que hubiere lugar.

También se acordó nombrar un juez especial que instruya las. 
diligencias para aclarar la desaparición de los documentas.

La documentación del pian general de ordenación urbana, 
elaborada poi “Intecsa" y que supuso al Ayuntamiento un 
desembolso de S.400.000 pesetas, fue extraviada o desapareció 
antes de llegar a la sección correspondiente del Ayuntamiento, 
La documentación está recogida en dos tomos.
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La pistola que utilizó 
Raspe es una Heckler Koch,- 
del calibre de nueve miii- 
metros y la de Baader, de 
7,6 milímetros, armas de las 
que no van provistos los 
guardianes de la prisión y de 
la que dispone únicamente 
la policía.

Otra de las preguntas cu
ya respuesta aún está en el 
aire es como se enteraron es
tos reclusos del fracaso del 
intento de su canje por los 
rehenes del avión, siendo así 
que estaban sometidos ai 
aislamiento más absoluto 
que no les permitía tener 
contactos ni siquiera con 
sus abogados defensores.

Roeos momentos antes 
de la toma del avión de 
Lufthansa por el comando 
especial, los presos de Stutt
gart, gritaban rítmica y en- 
tusiástamente “Vamos a ser 
liberados".

Según las explicaciones 
dadas hasta ahora, los presos 
comunes que disponen de 
receptores de radio les ha
bían informado a los de la 
"Baader-Meinhof" del de
senlace de Mogadiscio.

De todos modos sigue la 
pregunta en pie “¿Cómo en 
tan poco tiempo se demo- 
ronó la moral de los cuatro 
anarquistas para suicidarse?’ 
Se espera que la versión ofi
cial de las autoridades carce
larias pueda en su momento 
aclarar todos estos interro
gantes.

MADRID, 19 (Logos)- 
Hasta el próximo domingo 
23 no se conocerá la résolu 
ción definitiva de la Federa 
ción internacional de Aso 
daciones de Pilotos de U 
neas Aéreasfl PALPA) sobn 
si se realizará el paro pro 
puesto de 48 horas a part» 
del día 25. La federación 
recibirá hasta el domingo las 
respuestas de las más de se
senta asociaciones miembros 
a quienes ha consultado so
bre la realización del paro 
con la intención, fallida, di
que esta encuesta no tris-K 
cendiese a la prensa hastif 
el momento, de tomar uní| 
resolución definitiva. L

El Sindicato Español de [ 
Pilotos de -Líneas Aéreas
(SERLA), que afirma repre
sentar aproximadamente al 
75 por ciento de los pilotos 
de transporte, aceptará en 
cualquier caso la resolución 
de la federación internacio
nal, según se nos informaen 
la sede del sindicato. Precisi 
el SERLA que no se trab 
exactamente de una huelgt

IH
Si

■

Directi
Eduardo FUEMBI

lo que se ha propuesto, sino : 
de un paro de protesta, de 
duelo por el asesinato de un ; 
compañero para presionan / 
los Gobiernos a que tome» : 
medidas efectivas en la lu- 
cha contra el terrorismo : 
aéreo. í

Si se óecide por fin el 
paro, la IFALRA será la en
cargada de comunicar le 
decisión desde su sede en 

• Londres, a todos los Orgi
is nismos internacionales afee- 
g tados.

Aunque se le ha quitado el 
drenaje parietal

PALOMO
SIGUE IGUAL

ZARAGOZA, 19 (ARAGON/expres).- Sobre el estado d® 
salud del diestro Palomo Linares, en la clínica de San Ignacio, a 
última hora de esta mañana nos ha sido facilitado el siguiente’ 
parte médico que firma el doctor don Carlos Val-Carreres;

"El diestro Sebastián Palomo Linares ha pasado la noche muy 
intranquilo.. Sus constantes se mantienen con la misma 
temperatura de ayer. Practicada una radiografía de control y 
observada la evolución de su proceso pleuropulmonar, sa 
procedió a quitar el drenaje parietal, persistiendo el drenaje 
intratorácico. Sigue tolerando bien la alimentación por vía oral- 
Su estado sigue estacionario con respecto al parte emitido en el 
día de ayer”.

La esposa del . diestro herido, Marina Oanco Villalba, 
permanece constantemente junto a la cabecera de la cama y en el 
vestíbulo y en los pasillos de la clínica se advierte la presencia de 
los hombres de su cuadrilla y de numerosos amigos y¡ 
admiradores que se interesan por el estado de Palomo. También 
se continúan recibiendo llamadas telefónicas y telegramas de los 
más diversos lugares.

diser
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